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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

El proceso legislativo para reducir la jornada laboral transita en la Cámara de Diputados.- La 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, precisó que el 
proceso legislativo a la iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales transita 
en tiempo y forma; en ningún momento hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. 
Explicó que el 28 de noviembre, en reunión de Mesa Directiva, el Grupo Parlamentario de Morena 
solicitó que el dictamen fuera regresado a la Comisión de Puntos Constitucionales, para que fueran 
incluidas las consideraciones vertidas en los foros del Parlamento Abierto. Dicha petición fue 
aprobada, por la Mesa Directiva.  

Por su parte, Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena, explicó que su partido está en 
búsqueda de consenso para lograr sacar la reforma en este periodo. [EFEKTO 10] [HOJA DE RUTA] 
[MAS NOTICIAS] [NUEVO MEXICO PLURAL] [VENTANAVER] [QUADRATÍN] [CAPITAL] [ENFOQUE] 
[PROCESO] [IMER] [REFORMA] [TALLA POLÍTICA]  

Avanza proceso de reforma sobre jornada laboral: Guerra.- La presidenta de la Cámara de 
Diputados, la priista Marcela Guerra, aseguró que el proceso legislativo de la reforma que reduce de 
48 a 40 horas semanales la jornada laboral avanza en tiempo y forma. Luego que integrantes de la 
Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) bloquearon accesos del Palacio 
Legislativo San Lázaro en demanda de la modificación constitucional, Guerra rechazó que exista 
equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. [DIARIO MX] [EL MAÑANA TAMAULIPAS] [IMER] 
[MVS]  

Cámara de Diputados aprueba desaparecer Notimex.- El pleno de la Cámara de Diputados aprobó 
en lo general el decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador para extinguir la agencia de 
noticias Notimex, con 262 votos a favor, 210 en contra y una abstención. La diputada priista Cynthia 
López Castro, indicó que el gobierno de López Obrador extingue Notimex arbitrariamente y deja a 
los trabajadores desprotegidos. En tanto, la diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén rechazó el 
argumento de que Notimex haya cumplido su función porque es falso que en las mañaneras se 
informe.  

El proyecto fue enviado al Senado de la República para su análisis y ratificación. Los reporteros de la 
fuente se manifestaron después de que la diputada presidenta Marcela Guerra cantara esta 
aprobación del decreto: “Se abroga la ley que crea la agencia de noticias del Estado mexicano. Pasa 
al Senado de la República para sus efectos constitucionales”. Reporteros: “¡Todos somos Notimex! 
¡Todos somos Notimex!” [MILENIO] [RAZÓN] [ADN 40] [HERALDO] [LISTA] [FORBES] [MILENIO] 
[CRÓNICA] [REFORMA] [EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] [JORNADA] [24 HORAS]  
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Mesa Directiva recuerda al escritor mexicano Jorge Ibargüengoitia en su aniversario luctuoso.- En 
la sesión semipresencial de este miércoles, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un 
pronunciamiento con motivo de la efeméride del aniversario luctuoso de Jorge Ibargüengoitia 
Antillón. La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, expresó que Jorge 
Ibargüengoitia fue un escritor y costumbrista de prosa ágil, atrayente e intelectualmente seductora. 
[VORÁGINE] 

“Erradicar la violencia es profundizar la democratización del país”: diputada Marcela Guerra.- Al 
encabezar la presentación de la Guía Ilustrada de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia —elaborada por la Conavim, de la Secretaría de Gobernación—, la presidenta de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, aseveró que “erradicar la 
violencia es profundizar la democratización del país”. [BILLIE PARKER NOTICIAS] [PROYECTOS 
POLÍTICOS] [MÁS NOTICIAS] 

Congreso de NL ya tiene lista de aspirantes para elegir gobernador interino.- El Congreso de Nuevo 
León tiene ya una lista de aspirantes para la gubernatura interina, sin tener definida aún alguna 
figura. Dentro de dicho listado, destacan nombres como Clara Luz Flores, Claudia Tapia, Hernán 
Villarreal, Javier Navarro, Marcela Guerra, Cristina Díaz o Iván Rivas. [MILENIO MONTERREY] [EL 
PORVENIR] [ABC NOTICIAS] [EL HORIZONTE] [MILENIO] [POLÍTICA] [INFOBAE] [MVS]  

Diputados apuntan al Senado sin soltar salvavidas para la reelección.- Diputados de todos los 
grupos parlamentarios buscan dar el salto al Senado de la República en 2024 aunque varios de ellos 
también se registraron para la reelección en el Palacio de San Lázaro como “salvavidas electoral”. 
Destacan los casos de Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, presidente y secretaria general del PRI, 
respectivamente, quienes se perfilan para encabezar la lista de candidatos plurinominales de su 
partido al Senado pero sin descartar repetir como diputados federales. La representante del PRI 
Blanca Alcalá también compite por la nominación a senadora mayoritaria por el estado de Puebla y 
al mismo tiempo se mantiene como candidata a la reelección. Por Morena, Emmanuel Reyes, Andrea 
Chávez, Salma Luévano, Susana Prieto, Rubén Muñoz, Daniel Gutiérrez, Julieta Ramírez y Dulce María 
Silva, entre otros, también apuestan por una banca en el Senado de la República por sus respectivos 
estados, mientras permanecen como diputados que buscan la reelección consecutiva. [NEWS]  

Pedro Vázquez plantea dar flexibilidad de horario a madres trabajadoras con menores en 
educación básica.- El diputado petista Pedro Vázquez González propuso reformar los artículos 2, 59 
y 170 de la Ley Federal del Trabajo, a fin de dar flexibilidad en los horarios laborales a las madres 
trabajadoras, sobre todo a las que tienen menores cursando educación básica. “Una de cada tres 
mujeres trabajadoras afirmó haber sufrido algún tipo de discriminación al convertirse en madre y 
una de cada cinco terminó dejando su empleo, la mitad de forma voluntaria por no poder 
compaginarlo con la vida familiar, y la otra mitad al ser despedidas o no renovadas”, señaló en un 
comunicado. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Feminicidios y agresiones a mujeres van en aumento; leyes contra la violencia son “letra muerta”: 
PRD.- En el marco del “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer”, que se 
conmemora cada 25 de noviembre, el Grupo Parlamentario del PRD, en voz de la diputada Olga Luz 
Espinosa Morales, advirtió sobre el aumento de feminicidios y agresiones hacia las mujeres en 
México, y lamentó que leyes como la “3 de 3” contra la violencia sean “letra muerta”. [EFEKTO 10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/301123_M_VORAGINE_0_MESADIRECTIVA_RECUERDAESCRITORJORGEIBARGUENGOITIA_MG.pdf
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Jorge Romero dice “nos da ternura” oír que la candidatura oficial está arriba de Xóchitl Gálvez por 
30 puntos; estamos máximo a 10.- En entrevista con Guadalupe Juárez para El Heraldo TV, el 
coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero, comentó: “Nosotros estamos muy conscientes 
que hoy por hoy en las encuestas la candidatura oficial está arriba, hay encuestas que dicen que, por 
30 puntos, nos da ternura oír esas cosas, nosotros estamos máximo a 10 puntos. Todos los meses 
que se vienen, más de medio año, son precisamente para hacer una campaña. A eso nos vamos a 
abocar todas las mujeres y los hombres que creemos en Xóchitl Gálvez, que creemos en nuestro 
partido y en un movimiento de muchísimos, miles de ciudadanos, que queremos un cambio en este 
país.” [HERALDO TV]  

Un acierto, extinción de Notimex, con respeto a los derechos de sus trabajadores: Ignacio Mier.- 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, señaló que extinguir Notimex es un acierto, siempre 
que se respeten los derechos de las y los trabajadores. En conferencia de prensa, explicó que con la 
incorporación de los medios digitales y diversos canales por los que se puede socializar información, 
“se considera que ya no es necesario aquel viejo régimen que centralizaba la comunicación”. [LA 
JORNADA ZACATECAS] [HOY XALAPA] 

Morena da precandidaturas del Senado a Harfuch, Ignacio Mier, Sheffield.- Morena premió a las 
personas que no ganaron la precandidatura a las nueve gubernaturas con la posibilidad de competir 
por un escaño en el Senado en las elecciones de 2024. El partido informó que los precandidatos 
únicos al Senado serán: Omar García Harfuch, Sasil de León Villard, Ricardo Sheffield, Carlos Lomelí, 
Víctor Mercado Salgado, Ignacio Mier, Manuel Huerta y Verónica Camino Farjat. [UNIVERSAL] 
[MILENIO] [HERALDO] [REFORMA] [ECONOMISTA] [EXCÉLSIOR] [UNOMÁSUNO] [CRÓNICA] 
[CONTRARÉPLICA] [FINANCIERO] [JORNADA] [UNIVERSAL]  

Proponen duplicar aguinaldo a trabajadores. -El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 
Rubén Moreira, presentó una iniciativa que busca duplicar los días de aguinaldo de los trabajadores. 
La propuesta, suscrita también por los diputados Tereso Medina y Óscar Gustavo Cárdenas, del 
tricolor, modifica el artículo 93 de la Ley del Impuesto sobre la Renta y 87 de la Ley Federal del 
Trabajo. Los legisladores plantean elevar de 15 a 30 los días de aguinaldo que los trabajadores deben 
recibir, como lo establece actualmente la legislación, antes del 20 de diciembre. [EL NORTE] [MURAL] 
[REFORMA] [INFOBAE] [REFORMA]  

Acusa PRI ilegalidad de Samuel García.- El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, 
advirtió que es ilegal el regreso de Samuel García al cargo de Gobernador de Nuevo León, siendo ya 
precandidato presidencial de MC. Advirtió que su partido ya prepara una denuncia ante el INE. 
Cuestionó que García esté de precandidato, promoviéndose con spots, y regresa al Gobierno local. 
"Este tipo y su partido violan la ley”. [EL NORTE] [MURAL] [DIARIO MX] [REFORMA] [REFORMA]  

Critica designación de Luis Enrique Orozco.- El coordinador de la precampaña de Samuel García 
como precandidato único de MC a la presidencia de la República, Jorge Álvarez Máynez, criticó vía X, 
antes Twitter, la designación de Luis Enrique Orozco. El emecista calificó a Orozco Suárez como 
responsable del resultado en el caso de Debanhi, y aseguró, fue nombrado como gobernador interino 
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de Nuevo León por orden del presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno. [MILENIO] [REFORMA] 
[RAZÓN] [ÍNDIGO]  

COMPARECENCIAS CON MOTIVO DE LA GLOSA DEL INFORME  

Secretario de la Función Pública comparecerá ante diputados el 5 de diciembre.- La Comisión de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que preside el diputado Pablo Guillermo 
Angulo Briceño (PRI), aprobó que la comparecencia del titular de la Secretaría de la Función Pública, 
Roberto Salcedo Aquino, se realice el 5 de diciembre, a las 10:00 horas, en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro. El legislador comentó que se fijó esa fecha junto con la Comisión de Transparencia y 
Anticorrupción, y se llevará a cabo bajo el formato establecido en el acuerdo de la Jucopo del pasado 
19 de septiembre, por lo que solicitó que los grupos parlamentarios informen con oportunidad el 
nombre de las y los diputados que participarán para considerarles en el guion respectivo. 

La diputada de Morena, Inés Parra Juárez, afirmó que la participación de las y los legisladores en ese 
ejercicio debe ser libre. “No llevemos más el protocolo acartonado en el que unos sí participen y 
otros no. Cada diputada o diputado debe participar de manera libre”. Por parte de la bancada del 
PAN, la diputada María Elena Pérez-Jaen Zermeño calificó de “patético”, que legisladores de Morena 
le aplaudan a los funcionarios durante las comparecencias. [UNIVERSAL]  

COMISIONES  

Comisión aprueba cuatro dictámenes que fortalecen derechos y protección contra la violencia de 
las mujeres.- La Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Julieta Kristal Vences 
Valencia (Morena), aprobó cuatro dictámenes orientados a modificar la Ley General de Acceso de 
las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, en materia de violencia institucional, programas de 
emprendimiento, jornadas informativas de prevención de violencias y medidas cautelares. [NUEVO 
MEXICO PLURAL] 

DIPUTADOS 

CROC bloquea Cámara de Diputados; piden aprobar reforma laboral de 40 horas.- Integrantes de 
la Confederación de Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), bloquearon todos los accesos 
a la Cámara de Diputados. Se trata de cientos de sindicalizados que exigen la aprobación de la 
reforma para reducir la jornada laboral a 40 horas semanales. [EL IMPARCIAL] [DIARIO MX] 
[EXCÉLSIOR] [IMAGEN] [HERALDO]  

Diputados aprueban tipificar como delito violencia vicaria.- La Cámara de Diputados avaló por 
unanimidad de 452 votos a favor tipificar como delito la violencia vicaria, es decir, cuando se utilicen 
los hijos para ejercer violencia contra las mujeres. La nueva legislación contempla sanciones desde 
los ocho meses hasta los cinco años y tres meses de prisión, así como la pérdida de la patria potestad 
de los menores y como causal de divorcio. El dictamen aprobado contempla una reforma y adiciona 
disposiciones a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y de los códigos 
Civil Federal y el Penal Federal, en materia de violencia a través de interpósita persona o violencia 
vicaria. [JORNADA] [CONTRARÉPLICA] [REFORMA] [ÍNDIGO]  
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Rememoran diputadas y diputados promulgación del Plan de Ayala.- Con motivo del Plan de Ayala, 
manifiesto promulgado el 28 de noviembre de 1911, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, 
PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial 
de este miércoles. [HOJA DE RUTA] 

“No se desesperen”, dice diputada de Morena a manifestantes que convocó a manifestarse en San 
Lázaro.- La diputada morenista Susana Prieto, llegó a la Cámara de Diputados y se comprometió ante 
integrantes de la CROC a aprobar la reforma de las 40 horas laborales, pero reconoció que fue ella 
quien los convocó a manifestarse. La legisladora les dijo que "no se desesperen" porque "Roma no 
se hizo en un día". Aunque les solicitó permitir el acceso a San Lázaro, los llamó a mantenerse en las 
calles para "presionar" al sector empresarial que se opone a la reforma". [UNIVERSAL]  

Diputados de Morena respaldan iniciativa para el desarrollo de tecnología nuclear.- Diputados de 
Morena, en el marco del ciclo de conferencias Miércoles de Ciencia, respaldaron una iniciativa de 
reforma para impulsar el desarrollo de tecnología nuclear en México. Al respecto, la diputada María 
Eugenia Hernández Pérez, coordinadora Temática de Ciencia del Grupo Parlamentario de Morena, 
expresó que desde la década de los 50, México se unió a las naciones que estudian y desarrollan la 
energía atómica con fines no bélicos. Comentó que la iniciativa, congruente con este enfoque 
pacifista, plantea fortalecer al Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares para incrementar los 
conocimientos sobre la aplicación de esta energía para beneficio del pueblo. [UNIVERSAL]  

Aprueban iniciativa de la diputada priista Norma Aceves para combatir desperdicio y pérdida de 
alimentos.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con 374 votos a favor, el dictamen de la 
iniciativa promovida por la diputada Norma Aceves García, que reforma la fracción II del artículo 5 
de la Ley Federal de Fomento a las Actividades Realizadas por Organizaciones de la Sociedad Civil, 
que cada día combaten el desperdicio y la pérdida de alimentos. [HOJA DE RUTA] 

Propone Paloma Sánchez no cobrar peaje en las autopistas durante los puentes vacacionales.- 
Paloma Sánchez, diputada priista, presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa de reforma que 
establece que en los puentes vacacionales no se cobre peaje en las autopistas del país. El proyecto 
de decreto plantea modificar la Fracción VIII del Artículo 5° de la Ley de Caminos, Puentes y 
Autotransporte Federal. [EFEKTO 10] 

Se confrontan diputados por Día Mundial contra el Sida.- Durante la conmemoración de la 
efeméride con motivo del Día Mundial de la Lucha contra el Sida, legisladores de Morena y de la 
oposición, PAN, PRI, PRD y MC, se confrontaron por la falta de medicamentos que padecen las 
personas que viven con esta enfermedad en el país. El diputado federal del PRD, Marcelino 
Castañeda, aseguró que el sistema de salud está colapsado y que quienes más han padecido este 
problema son las personas con Sida, por lo que hizo un llamado al gobierno federal a llevar a cabo 
acciones contundentes y reales para salvar sus vidas. [EXCÉLSIOR]  

Senado emite declaratoria de reforma constitucional para evitar doble Congreso en 2024.- El 
Senado de la República dio lectura a la declaratoria de publicidad de la reforma al primer párrafo del 
artículo 65 constitucional para evitar el doble Congreso en 2024. Ana Lilia Rivera Rivera, presidenta 
del Senado, expuso en la sesión: "La Cámara de Senadores declara aprobado el decreto por el que se 
reforma el primer párrafo del artículo 65 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos 
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en materia de sesiones ordinarias del Congreso de la Unión, se remite a la Cámara de Diputados”. 
[UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR]  

OPINIÓN 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO/ (…) Controvertida ha sido sin duda la 
propuesta de que la semana laborable quede de 48 a 40 horas. Ayer mismo se pudo apreciar un 
Palacio Legislativo de San Lázaro rodeado de integrantes de la Confederación Revolucionaria de 
Obreros y Campesinos (CROC); sin embargo, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra, ha sabido darle un buen manejo al tema, en la tónica de conciliar con 
diputados y diputadas. Aseguró la legisladora priista que este proceso va en tiempo y forma (…) 
[MÉXICO INFORMA MX]  

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) Tras los actos violentos que se 
registraron en Nuevo León, luego de que los diputados del PRI y del PAN que mantienen mayoría, 
decidieron cerrar el recinto, pero los agitadores contrarios y seguidores o pagados por don Samuel, 
dieron el portazo para ingresar al salón de plenos e impedir, momentáneamente rindiera protesta el 
vicefiscal, Luis Enrique Orozco, provocaron un estado de ingobernabilidad que le puede costar muy 
pero muy caro a don Samuel. Tuvieron que ser respaldados por los dirigentes del Frente Amplio por 
México, Alejandro Moreno del PRI, Marko Cortés del PAN, y Jesús Zambrano del PRD, incluso hasta 
la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, en su carácter de legisladora. 
[MEXICOINFORMAMX] El tema lo comenta: ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En tiempo y forma, Marcela Guerra 
Castillo precisa que el proceso legislativo a la iniciativa para reducir jornada laboral de 48 a 40 horas 
semanales, sigue su proceso legislativo. La presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, 
aclara: en ningún momento hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación… Pondera que, 
antier, en reunión de mesa directiva, el Grupo Parlamentario de Morena, que coordina Ignacio Mier 
Velazco, solicitó que el dictamen se devuelva a comisión de Puntos Constitucionales, para incluir 
observaciones que se hicieron en los foros de Parlamento abierto, lo cual, se aprobó (…)   [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (…) Más de 30 congresistas de 10 países se reunieron en Bogotá, el 
objetivo fue generar espacios de reflexión entre parlamentarios, funcionarios y organizaciones de la 
sociedad civil y así fortalecer la agenda del Parlamento Abierto en AL. En representación de México, 
asistió Blanca Alcalá, vicepresidenta de la Cámara de Diputados, quien afirma que entre los retos del 
Congreso se encuentra saber qué tanto se pueden vincular los procesos de transparencia con los 
parlamentos abiertos a la hora de legislar. [ECONOMISTA/p.54] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Por cierto, Morena reveló a sus aspirantes a la primera fórmula al 
Senado en 8 entidades. Están Omar García Harfuch, por la CDMX; Sasil de León, Chiapas; Ricardo 
Sheffield, Guanajuato; Carlos Lomelí, Jalisco; Víctor Mercado, Morelos; Ignacio Mier, Puebla; Manuel 
Huerta Ladrón de Guevara, Veracruz; y Verónica Camino, Yucatán (…) [HERALDO/p.2] El tema se 
comenta en : DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA [JORNADA/p.6] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/ Polarizar.- No importa a qué costo, tampoco las 
consecuencias para el país. Desde el poder se genera una narrativa de polarización, y todos los 
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campos son buenos para librar esa batalla. Norte contra sur, clases medias contra las de menos 
ingresos, el pasado contra el presente, mestizos versus pueblos originarios. Desde la historia hasta 
las ciencias exactas, en cualquier parte se puede montar un debate que culmina con adjetivos que 
se convierten en peyorativos (…) [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS/ (…) Otras dos iniciativas que se 
busca aprobar antes del cierre del periodo legislativo, no de Morena sino del PRI, en concreto de 
Rubén Moreira, para modificar el artículo 93 de la Ley del Impuesto sobre la Renta y el 87 de la Ley 
Federal del Trabajo y que pretende duplicar el aguinaldo, de 15 a 30 días, y que no sólo se apruebe, 
sino que entre en vigor antes del 20 de diciembre, que es la fecha límite para el pago de aguinaldo. 
[EXCÉLSIOR/p.1,4Dinero] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) En los entretelones de este episodio, 
Samuel García y Movimiento Ciudadano olvidaron bajar los spots de campaña y en estos momentos 
se está cometiendo una violación grave a le ley, ya que están promoviendo a un servidor público, lo 
que, como señaló el líder de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, obliga 
a que el INE actué de inmediato para sancionar esa conducta. [INDEPENDIENTE/p.7] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/OCDE reconoce buena conducción de AMLO.- (…) La marcha de 
la economía mexicana va en continúo ascenso, tanto que la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE) prevé un crecimiento de 3.4% para este año,  gracias en gran parte a 
los proyectos de infraestructura pública -como el Tren Maya, el Aeropuerto de Tulum y el Tren 
Interoceánico del Istmo- y al nearshoring.  Así, a 5 años de gobierno del presidente López Obrador la 
conducción económica va en buen puerto, dejando en silencio las voces catastróficas de la derecha 
neoliberal que auguraba un desplome (…) [HERALDO/p.18] 

COLUMNA/APUNTES FINANCIEROS/JULIO SERRANO ESPINOSA/ (…) Por si fuera poco, se está 
discutiendo en el Congreso en estos momentos una posible reducción en el número de horas de 
trabajo. Estos cambios son en su mayoría positivos, pero representan un duro golpe a los costos 
laborales corporativos (…) [MILENIO/p.22] El tema se comenta en: DESDE EL PISO DE 
REMATES/MARICARMEN CORTÉS [EXCÉLSIOR/p.1-p.4D] ONEL ORTÍZ FRAGOSO 
[INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) En el Congreso tienen lista una reforma que se discutirá en las 
comisiones unidas de Salud, Hacienda, y Estudios Legislativos, para centralizar el gasto en salud. Se 
trata, nos comentan, de un dictamen que replica lo que se hizo con el Insabi: Condicionar a los 
gobiernos estatales a suscribir un acuerdo para tener acceso a recursos (…) [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/PERISCOPIO/RAYMUNDO SÁNCHEZ PATLÁN/ (…) Y para reforzar la narrativa de que se 
combate a los grupos delictivos por igual, el mensaje central que dio la secretaria de Seguridad, Rosa 
Icela Rodríguez a diputados federales durante su comparecencia del martes pasado, es que “no hay 
impunidad para ningún grupo; la ley es pareja para todos”. Incluso destacó que en esta 
administración 81 mil 702 delincuentes han sido detenidos, 133% más que los capturados en el 
sexenio de Enrique Peña (…) [HERALDO/p.11] El tema se comenta en: JAQUE MATE/SERGIO 
SARMIENTO/ [REFORMA/p.10] DUDA RAZONABLE/CARLOS PUIG [MILENIO/p.2] 
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COLUMNA/ROZONES/(…) La Agencia de Noticias del Estado Mexicano ayer dio un paso más hacia su 
extinción, luego de que la mayoría de la 4T avalara en Diputados un dictamen para ese fin. Sin 
embargo, además de su historia, nos comentan, deja también incertidumbre sobre la forma en que 
se revolverá lo relacionado con los trabajadores, quienes advierten la posibilidad de que las bolsas 
del organismo sean insuficientes para acometer lo que tiene que ver con las liquidaciones. 
[RAZÓN/p.2] Del tema escribe EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/ ¿SERÁ?/(…) El próximo martes se llevará a cabo, no hay algún imprevisto, la 
comparecencia en San Lázaro de Roberto Salcedo Aquino, titular de la Secretaría de la Función 
Pública. Sin embargo, el formato acordado para la participación fue cuestionado por las diputadas 
María Elena Pérez-Jáen del PAN y la morenista Inés Parrra, porque se pide a los grupos 
parlamentarios enviar con antelación la lista de legisladores que participarán, y quienes cuestionaron 
al auditor Superior de la federación y ahora se prevé lo hagan con Salcedo Aquino. [24 HORAS/p.2] 

ARTÍCULO/ABRAHAM NUNCIO/ (…) Hace unas semanas, la Cámara de Diputados rindió un 
homenaje a la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) con motivo del nonagésimo aniversario 
de la institución. En su intervención en la Cámara de Diputados, el doctor Santos Guzmán López, 
rector de la UANL, mencionó la apertura al cambio de esta institución educativa como una de sus 
características. Debiera ser el cambio visionario que se lee en el Voto por la Universidad del Norte. 
[JORNADA/p.18] 

ARTÍCULO/JORGE NADER KURI/ (…) Desgraciadamente, nuestro modelo centra el poder político de 
la reelección en los partidos y no en la gente, lo cual incrementa las prácticas de trueque político, 
refuerza la conservación del poder sólo por el poder y favorece una representación legislativa 
excluyente basada en intereses de grupo. [UNIVERSAL/p.16] Escribe del tema: HECHOS Y 
SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 HORAS/p.10] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/ (…) Si ganara Morena, la Presidencia de la 
República nuevamente podría repetir el procedimiento de enviar dos ternas al Senado (…) Claro, hay 
otro escenario, se trata del llamado “Plan C”, que permitiría que la propuesta de López Obrador para 
remover a los actuales ministros y magistrados pudiera ser aprobada por el Congreso en septiembre 
de 2024, al instalarse la nueva legislatura. Eso requeriría desde luego que Morena y sus aliados 
obtuvieran la mayoría calificada en ambas cámaras (…) [FINANCIERO/p.2] El tema se comenta en: 
TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] ARSENAL/FRANCISCO GARFÍAS [EXCÉLSIOR/p.4] CAFÉ 
POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA/p.48] JESÚS ZAMBRANO GRIJALVA [UNIVERSAL/p.27] 

ARTÍCULO/JOSÉ FRANCISCO CASTELLANOS/ (…) Lo que se percibe en el ambiente social, medios de 
comunicación, redes sociales, universidades y otros foros, es que la elección presidencial y para el 
Congreso de la Unión resultará de carácter plebiscitaria, es decir, lo que estará a prueba será, por 
una parte, el desempeño -desde una óptica retrospectiva- del presidente López Obrador; y, por otra, 
el refrendo o rechazo a la continuidad del proyecto de gobierno de la denominada cuarta 
transformación -4T-, y lo que éste supone para el futuro de México -mirada prospectiva- (…) 
[CONTRARÉPLICA/p.8] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Sheinbaum revive el plan ferroviario CDMX-Querétaro.- Claudia Sheinbaum, precandidata de 
Morena a la Presidencia revivió ante sus simpatizantes el plan ferroviario CDMX-Querétaro, el cual 
“será una realidad”. Durante una reunión con militantes y simpatizantes en el Centro Cultural y de 
Convenciones de San Juan del Río, Querétaro, reiteró su compromiso de dar continuidad a la 
recuperación del tren de pasajeros. Por otra parte, afirmó que se reunió con el presidente López 
Obrador, con quien habló “de la vida cotidiana”, aunque el propósito original era entregarle un 
documento a su secretario particular, Alejandro Esquerra. [MILENIO / pp-p8] 

Se replanteará estrategia de seguridad.- En Reynosa, Xóchitl Gálvez Ruiz dijo que la gente está 
sufriendo por la falta de seguridad. “Estoy aquí porque estoy cansada de tener miedo”. Dijo la 
precandidata presidencial única del Frente PAN, PRI y PRD que en Tamaulipas ése es un grave 
problema, al igual que la falta de servicios en salud. Dijo haber escuchado testimonios sobre el 
incremento de la inseguridad y de la violencia en Tamaulipas. [EXCÉLSIOR / p7] 

SENADO 

Batean terna para la SCJN; esperan nueva.- Ninguna de las integrantes de la terna para suplir a 
Arturo Zaldívar en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) alcanzó la mayoría calificada en 
el pleno del Senado, por lo que la Cámara alta devolvió la propuesta al presidente Andrés Manuel 
López Obrador y espera una nueva. Aunque el Presidente de la República no tiene un plazo para 
enviar una nueva propuesta, se prevé que ésta llegue al Senado hoy mismo. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

GOBIERNO 

Para el Presidente, el encuentro con Sheinbaum no rompe imparcialidad.- A pesar de que fue en 
día y hora hábil, el presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que el haber recibido a Claudia 
Sheinbaum, precandidata a la Presidencia por Morena, vulnere el principio de imparcialidad que 
debe guardar frente a la contienda 2024, pero si la autoridad electoral se lo prohíbe acataría la 
medida. “No, porque pues es una visita que no tiene nada que ver, aun cuando se dé aquí, con 
cuestiones partidistas. Yo no me estoy pronunciando a favor de que la gente vote por ella, no lo hago, 
eso lo va a decidir la gente, pero sí es mi amiga y sí es la dirigente del movimiento al que pertenezco”, 
expresó. [FINANCIERO / pp-p34] 

AMLO: las 3 tienen “vínculo conmigo y es un orgullo”.- Ante las críticas que ha generado la terna 
que envió para ocupar la vacante de ministro que dejó Arturo Zaldívar, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador se dijo orgulloso de que los tres perfiles sean muy cercanas a él, y advirtió a la 
oposición que, si no les parece, entonces hay que pasar a la reforma al Poder Judicial para que se 
elija a los ministros por la vía del voto. [FINANCIERO / p33] 

Segob indaga cobro en colectivos de búsqueda.- La titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
Luisa María Alcalde Luján, se comprometió a investigar las denuncias contra los colectivos de 
búsqueda que cobran y lucran con la necesidad de las familias que tienen seres queridos 
desaparecidos. “Se colabora con colectivos de diferentes entidades federativas para reforzar las 
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búsquedas de personas desaparecidas. No teníamos conocimiento de estas denuncias, pero vamos 
a investigar de qué se trata”, indicó. [LA RAZÓN / pp-p11] 

Modelo económico elitista amenaza la paz mundial: SRE.- El agotamiento del modelo económico 
basado en los privilegios de unas minorías y en la profundización de las asimetrías y desigualdades 
ha llevado a amenazas muy serias a la paz y a la seguridad en el mundo entero, señaló ayer la canciller 
Alicia Bárcena, durante la inauguración de la cuarta Conferencia Anual del Centro de Investigación 
Internacional, titulada Nuevos retos geopolíticos a la seguridad colectiva internacional, en la que 
también expuso que existen más de 50 conflictos armados activos, terrorismos y extremismos 
violentos, lo que conlleva a una crisis humanitaria y migración forzada. [JORNADA / pp-p11] 

Quirino presenta el plan del Tren Maya en España.- El embajador de México en España, Quirino 
Ordaz, presentó a los turoperadores y aerolíneas españolas el Tren Maya, que calificó como el 
“proyecto insignia” del presidente Andrés Manuel López Obrador, y que será inaugurado 
próximamente. Los operadores turísticos españoles, al elogiar el proyecto, consideraron que se trata 
de una oportunidad para innovar productos en el sector con nuevas experiencias en una de las zonas 
más bellas del país. [MILENIO / pp-p16] 

JUDICIAL 

El Presidente violó normas electorales en informe al pueblo: TEPJF.- El informe que rindió el 
presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado primero de julio fue un ejercicio de rendición de 
cuentas, pero si violentó principios como la imparcialidad, neutralidad y equidad en la contienda del 
proceso electoral 2024, debido a que realizó expresiones que podrían hacer referencias a 
candidaturas y fuerzas políticas. Así lo determinó el pleno de la sala superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). [JORNADA / p5] 

ESTADOS 

Fracasa Samuel en intento de nombrar a gobernador de NL.- Pese a los intentos del gobernador de 
Nuevo León, Samuel García, de nombrar a su sucesor interino mientras participa en la precampaña 
presidencial, el Congreso local nombró a Luis Enrique Orozco como gobernador interino del estado. 
Presente en la sesión del Congreso, Orozco tomó ayer protesta como gobernador interino, pese a la 
oposición de los diputados de Movimiento Ciudadano. [24HORAS / p4] 

Inicia la entrega de apoyos.- A 34 días de la devastación que dejó Otis en Acapulco y Coyuca de 
Benítez, ayer inició la entrega de ocho mil pesos a las 250 mil familias damnificadas por el ciclón. La 
entrega en efectivo de los apoyos para limpieza arrancó a las 9 horas, en 29 sedes habilitadas en 
ambos municipios. En este primer día se entregó el apoyo a las personas cuyos apellidos inician con 
las letras A y B. Para recibir la ayuda, la Secretaría de Bienestar Federal envió un mensaje de texto, 
vía celular, en donde les informó día, hora y lugar para acudir al Módulo de la Secretaría del 
Bienestar. [HERALDO / p26] 

SEGURIDAD 

Baja feminicidio 35.6% en la 4T, afirma Segob.- El delito de feminicidio bajó 35.6 por ciento en lo 
que va de la actual administración federal, aseguró la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde 
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Luján. Durante el Informe Mensual del Grupo Interinstitucional de Estrategia contra las Violencias 
hacia las Mujeres y las Niñas, indicó que el reto de la actual gestión federal ha sido reducir el delito 
de homicidio, debido a que en el sexenio de Peña Nieto tenía una tendencia al alza. [LA RAZÓN / p12] 

Los Chapitos dejaron caer a El Nini por indisciplinas.- Los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán 
designaron a Óscar Noé Medina González, El Panu, como su jefe de seguridad luego de la 
aprehensión de Isidro Pérez Salas, El Nini, a quien cobraron sus indisciplinas y excesos. Un informe 
militar al que tuvo acceso Milenio revela que el primero es igual de sanguinario, aunque más discreto. 
[MILENIO / pp-p12] 

GENERAL 

Lomelí solicita una reunión con AMLO.- A pocas días de que Leonardo Lomelí tomó posesión del 
cargo de rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dio a conocer que ya 
solicitó una reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador, además de que no descarta 
una con las precandidatas a la Presidencia, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. [HERALDO / p14] 

Difícil, asumir salida contra crisis climática.- La perspectiva de que durante los 13 días de trabajos 
de la COP28 en Dubái —que inician hoy— se reconozca la urgencia de acabar con los combustibles 
fósiles y limitar las emisiones de gases de efecto invernadero de las actividades humanas, causantes 
del calentamiento del planeta, será difícil, consideró Adrián Fernández Bremauntz, director ejecutivo 
de Iniciativa Climática de México. Dijo que los países que firmaron el Acuerdo de París tienen claro 
“en el papel” lo que debe operarse para bajar las emisiones de GEI, en al menos 45%, en los próximos 
diez años, pero los esfuerzos no se mueven de manera consistente o congruente. [EXCÉLSIOR / pp-
p14] 

ECONOMÍA 

Sube Banxico pronóstico de crecimiento para 2024 a 3%.- El Banxico ajustó ayer al alza sus 
perspectivas de crecimiento para 2023 y 2024. En su reporte trimestral julio-septiembre, el banco 
central contempló que este año el PIB crecerá de forma puntual 3.3 por ciento. Las razones son la 
resiliencia de la demanda externa y el dinamismo del gasto interno en el tercer trimestre, consideró 
Victoria Rodríguez, gobernadora del Banxico. Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, coincidió en 
que si la economía sigue a ese ritmo, 2023 concluirá con un crecimiento del 3.5 a 3.6 por ciento.  
[FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Casi al límite, Israel y Hamas amplían un día más la tregua.- Israel y Hamas acordaron prolongar la 
tregua un día más, por séptima jornada consecutiva, apenas 10 minutos antes de que acabara el alto 
el fuego temporal que expiraba hoy a las siete de la mañana (11 de la noche del miércoles en México) 
para permitir que continúen las negociaciones con el fin de lograr la liberación de más rehenes y 
prisioneros palestinos, y permitir el ingreso de más ayuda humanitaria a la franja de Gaza, devastada 
por los bombardeos que Tel Aviv comenzó el 7 de octubre. [JORNADA / pp-p23] 
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Activistas bloquean accesos a la Cámara de 

Diputados 
En la Cámara de Diputados, activistas se manifestaron y bloquearon los accesos a San 

Lázaro para exigir que los diputados destraben la iniciativa que reduce la jornada 

laboral de 48 a 40 horas a la semana. Tras dos horas, los accesos fueron liberados, pero 

bajo la advertencia de que habrá nuevas movilizaciones.  

Ayer, la Mesa Directiva regresó a la Comisión de Puntos Constitucionales el dictamen, 

con el argumento de que se incluyan las conclusiones del Parlamento Abierto que se 

llevó a cabo sobre el tema y las observaciones de los partidos.  

El hecho fue criticado por considerar que solamente buscan ganar más tiempo. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ddG5u9TSNpPVqC72_bBfQhNRunjVFJFj/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ddG5u9TSNpPVqC72_bBfQhNRunjVFJFj/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

30/11/2023 0 

PERIÓDICO

0 

  

No se ha detenido proceso legislativo para 

reducir la jornada laboral, afirma la diputada 

Marcela Guerra Castillo 

La presidenta de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo, precisó que 

el proceso legislativo a la iniciativa 

para reducir la jornada laboral de 48 

a 40 horas semanales transita en 

tiempo y forma, por lo que no se ha 

detenido. 
La legisladora neolonesa precisó 

que ayer 28 de noviembre, en 

reunión de Mesa Directiva, el Grupo 

Parlamentario de Morena solicitó que el dictamen fuera regresado a la Comisión de 

Puntos Constitucionales, para que fueran incluidas las consideraciones vertidas en los 

foros del Parlamento Abierto. Dicha petición fue aprobada, por la Mesa Directiva. 

Recordó Marcela Guerra que del pasado 16 de octubre al 13 de noviembre se realizó 

en el recinto legislativo de San Lázaro el parlamento abierto sobre la iniciativa de 

reforma constitucional para reducir la semana laboral, en el que participaron 

activamente 38 ponentes, durante más de 12 horas de trabajos que se transmitieron en 

vivo por el Canal del Congreso y redes sociales. 

Dijo que una vez concluidos los foros, el 23 de noviembre, por acuerdo de la Junta de 

Coordinación Política, las conclusiones se remitieron a la Comisión de Puntos 

Constitucionales, en su calidad de dictaminadora para que fueran incluidas en el 

dictamen que se revisará, debatirá y, en su caso, aprobará en el Pleno de la Cámara 

de Diputados. 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/no-se-ha-detenido-proceso-legislativo-

para-reducir-la-jornada-laboral-afirma-la-diputada-marcela-guerra-castillo/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/no-se-ha-detenido-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-afirma-la-diputada-marcela-guerra-castillo/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/no-se-ha-detenido-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-afirma-la-diputada-marcela-guerra-castillo/
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Avanza proceso de reforma sobre jornada laboral: Guerra 

La presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, aseguró que el proceso legislativo 

de la reforma que reduce de 48 a 40 horas semanales la jornada laboral avanza en tiempo y forma. Luego 

que integrantes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) bloquearon 

accesos del Palacio Legislativo San Lázaro en demanda de la modificación constitucional, Guerra rechazó 

que exista equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. 

 

https://diario.mx/nacional/avanza-proceso-de-reforma-sobre-jornada-laboral-guerra-20231129-2125748.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/avanza-proceso-de-reforma-sobre-jornada-laboral-guerra-20231129-2125748.html
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El proceso legislativo para reducir la jornada laboral 

transita en la Cámara de Diputados 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, precisó que el 

proceso legislativo a la iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales transita en 

tiempo y forma; en ningún momento hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. Explicó 

que ayer 28 de noviembre, en reunión de Mesa Directiva, el Grupo Parlamentario de Morena solicitó 

que el dictamen fuera regresado a la Comisión de Puntos Constitucionales, para que fueran incluidas las 

consideraciones vertidas en los foros del Parlamento Abierto. Dicha petición fue aprobada, por la Mesa 

Directiva.  

 

https://hojaderutadigital.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-

guerra-castillo/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/
https://hojaderutadigital.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/
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Proceso de reforma sobre jornada laboral avanza.- Guerra 

La Presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, aseguró que el proceso legislativo 

de la reforma que reduce de 48 a 40 horas semanales la jornada laboral avanza en tiempo y 

forma.  Luego que integrantes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) 

bloquearon accesos del Palacio Legislativo San Lázaro en demanda de la modificación constitucional, 

Guerra rechazó que exista equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/marcela-guerra-proceso-sobre-jornada-laboral-avanza/5789669 
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Asegura Guerra Castillo que dictamen sobre 

Jornada Laboral transita en tiempo y forma 

En medio de protestas y bloqueos al Recinto Legislativo de San Lázaro que llevaron a 

cabo trabajadores de la CROC por unas horas, diputados aún no definen la fecha de 

debate de la reforma para reducir la Jornada Laboral Semanal en el Pleno. 

Legisladores de Morena afirmaron que siguen buscando consensos en sus redes 

sociales.  

En tanto, la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra Castillo, 

destacó que el proceso de análisis transita en tiempo y forma y en ningún momento 

hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. 

 

https://drive.google.com/file/d/1tVfW2QaD4tp2OD7j9jS0rpcjjolD3EJF/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1tVfW2QaD4tp2OD7j9jS0rpcjjolD3EJF/view
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No hubo dolo en el retraso en reducción de 

jornada laboral: Marcela Guerra 

Desde ayer se han registrado protestas de trabajadores integrantes de la 

Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos afuera de la Cámara de 

Diputados, respecto a la atención  al debate esperado sobre la reforma para reducir 

la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales.  

En sus redes sociales, el coordinador de la bancada mayoritaria en San Lázaro, Ignacio 

Mier, llamó a los grupos parlamentarios a llevar a México a hacer una de las economías 

más importantes del mundo, pero también a ser responsables con los derechos de los 

trabajadores.  

En tanto, la presidenta de la Cámara de baja, Marcela Guerra Castillo, aseguró que el 

proceso de análisis transita en tiempo y forma y en ningún momento hubo 

equivocación o dolo para entorpecer su aprobación.  

Recordó que las conclusiones del Parlamento Abierto, por consenso de la Jucopo, se 

enviaron a la Comisión de Puntos Constitucionales, para que las incluya en un nuevo 

dictamen o en el aprobado en abril pasado, que se revisará, debatirá y, en su caso, 

aprobará en el Pleno 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1c0vttDjgP5LX0xzl8EO--jMIyPDXlT9D/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1c0vttDjgP5LX0xzl8EO--jMIyPDXlT9D/view
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El proceso legislativo para reducir la jornada laboral 

transita en la Cámara de Diputados 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, precisó que el 

proceso legislativo a la iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales transita en 

tiempo y forma; en ningún momento hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. Explicó 

que ayer 28 de noviembre, en reunión de Mesa Directiva, el Grupo Parlamentario de Morena solicitó 

que el dictamen fuera regresado a la Comisión de Puntos Constitucionales, para que fueran incluidas las 

consideraciones vertidas en los foros del Parlamento Abierto. Dicha petición fue aprobada, por la Mesa 

Directiva.  

https://ventanaver.mx/principal/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-

marcela-guerra-castillo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://ventanaver.mx/principal/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/
https://ventanaver.mx/principal/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/
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El proceso legislativo para reducir la jornada laboral 

transita en la Cámara de Diputados 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, precisó que el 

proceso legislativo a la iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales transita en 

tiempo y forma; en ningún momento hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. Explicó 

que ayer 28 de noviembre, en reunión de Mesa Directiva, el Grupo Parlamentario de Morena solicitó 

que el dictamen fuera regresado a la Comisión de Puntos Constitucionales, para que fueran incluidas 

las consideraciones vertidas en los foros del Parlamento Abierto. Dicha petición fue aprobada, por la 

Mesa Directiva.  

https://efekto10.com/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/
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La reducción de la jornada laboral sigue su curso 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, precisó que el proceso legislativo a la iniciativa para reducir la jornada laboral 

de 48 a 40 horas semanales transita en tiempo y forma; en ningún momento hubo 

equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. 

Explicó que ayer 28 de noviembre, en reunión de Mesa Directiva, el Grupo 

Parlamentario de Morena solicitó que el dictamen fuera regresado a la Comisión de 

Puntos Constitucionales, para que fueran incluidas las consideraciones vertidas en los 

foros del Parlamento Abierto. Dicha petición fue aprobada, por la Mesa Directiva. 

Siguiendo el precepto de máxima publicidad y difusión, en las instalaciones de este 

Palacio Legislativo se realizó del 16 de octubre al 13 de noviembre el Parlamento 

Abierto en el que participaron activamente 38 ponentes, durante más de 12 horas de 

trabajos que se transmitieron en vivo por el Canal del Congreso y redes sociales. 

Una vez concluidos los foros, el 23 de noviembre, por acuerdo de la Junta de 

Coordinación Política, las conclusiones se remitieron a la Comisión de Puntos 

Constitucionales, en su calidad de dictaminadora para que fueran incluidas en el 

dictamen que se revisará, debatirá y, en su caso, aprobará en el Pleno de la Cámara 

de Diputados. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-

laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-guerra-castillo/ 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-guerra-castillo/
https://enfoquenoticias.com.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-guerra-castillo/
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El proceso legislativo para reducir la jornada laboral 

transita en la Cámara de Diputados 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, precisó que el 

proceso legislativo a la iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales transita en 

tiempo y forma; en ningún momento hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación. Explicó 

que ayer 28 de noviembre, en reunión de Mesa Directiva, el Grupo Parlamentario de Morena solicitó 

que el dictamen fuera regresado a la Comisión de Puntos Constitucionales, para que fueran incluidas las 

consideraciones vertidas en los foros del Parlamento Abierto. Dicha petición fue aprobada, por la Mesa 

Directiva.  

 

https://www.masnoticias.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.masnoticias.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados/
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El proceso legislativo para reducir la jornada laboral 
transita en la Cámara de Diputados: Marcela Guerra 

Castillo 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, precisó que el 

proceso legislativo a la iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales transita en 

tiempo y forma; en ningún momento hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación.  

 
https://www.nuevomexicoplural.com/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-

diputados-marcela-guerra-castillo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/
https://www.nuevomexicoplural.com/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/
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De nuevo se retrasa la reforma para disminuir la 

jornada laboral; imposible que salga este año: 

PAN 

El proyecto de reforma para disminuir las horas laborales en México se demoró 

denuevo, al regresarse a la Comisión de Puntos Constitucionales.  
Marcela Guerra Castillo, 

presidenta de la Cámara de 

Diputados, y perteneciente al 

Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), expresó que 

esta remisión se lleva a cabo a 

efecto de que se incluyan las 

consideraciones y conclusiones 

vertidas en los foros del 

Parlamento Abierto de jornadas 

y descanso laboral, que fue convocado por PAN, PRI y PRD en octubre pasado. 

“Se remite para que se incluyan las consideraciones y conclusiones vertidas en los foros 

del Parlamento Abierto de jornadas y descanso laboral, con el fin de fortalecer su 

régimen de argumentación legislativa”, fueron las palabras de la legisladora. 

Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena, explicó que su partido está en 

búsqueda de consenso para lograr sacar la reforma en este periodo. 

Por su parte, Jorge Romero Herrera, líder de los diputados del PAN y presidente de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo), aseguró que PRI, PAN y PRD, buscan equilibrio 

en el dictamen, que vea por las necesidades de los trabajadores, sin afectar a 

microempresarios y profesionistas. 

 

https://shre.ink/TDaw 

 

https://shre.ink/TDaw
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Sin dolo, el retraso en reducción de jornada 

laboral: Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva 

en la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra, declaró que no 

hay ningún dolo o equivocación 

para entorpecer su aprobación, 

pues el proceso legislativo a la 

iniciativa para reducir la jornada 

laboral de 48 a 40 horas semanales 

transita en tiempo y forma. 

Señaló que el martes 28 de 

noviembre, en reunión de la Mesa 

Directiva, el Grupo Parlamentario de Morena solicitó que el dictamen fuera regresado 

a la Comisión de Puntos Constitucionales, para que fueran incluidas las consideraciones 

vertidas en los foros del Parlamento Abierto, la cual fue aprobada por la propia Mesa. 

La diputada priista indicó que, siguiendo el precepto de máxima publicidad y difusión, 

en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro se realizó del 16 de octubre al 

13 de noviembre el Parlamento Abierto en el que participaron activamente 38 

ponentes, durante más de 12 horas de trabajos que se transmitieron en vivo por el 

Canal del Congreso y redes sociales.  

Guerra Castillo expuso que, una vez concluidos los foros, el 23 de noviembre, por 

acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), las conclusiones se remitieron 

a la Comisión de Puntos Constitucionales, en su calidad de dictaminadora para que 

fueran incluidas en el dictamen que se revisará, debatirá y, en su caso, aprobará en el 

Pleno de la Cámara de Diputados. 

 

.https://shre.ink/TDPo 

 

https://shre.ink/TDPo
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https://www.tallapolitica.com.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-
castillo/  

https://www.tallapolitica.com.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/
https://www.tallapolitica.com.mx/el-proceso-legislativo-para-reducir-la-jornada-laboral-transita-en-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo/
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El proceso legislativo para reducir la jornada 
laboral transita en la Cámara de Diputados: 

Marcela Guerra Castillo 
 

Boletín No. 5581 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, precisó 

que el proceso legislativo a la iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales 

transita en tiempo y forma; en ningún momento hubo equivocación o dolo para entorpecer su 

aprobación. 

Explicó que ayer 28 de noviembre, en reunión de Mesa Directiva, el Grupo Parlamentario de 

Morena solicitó que el dictamen fuera regresado a la Comisión de Puntos Constitucionales, para 

que fueran incluidas las consideraciones vertidas en los foros del Parlamento Abierto. Dicha 

petición fue aprobada, por la Mesa Directiva.  

Siguiendo el precepto de máxima publicidad y difusión, en las instalaciones de este Palacio 

Legislativo se realizó del 16 de octubre al 13 de noviembre el Parlamento Abierto en el que 

participaron activamente 38 ponentes, durante más de 12 horas de trabajos que se transmitieron 

en vivo por el Canal del Congreso y redes sociales.   

Una vez concluidos los foros, el 23 de noviembre, por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, 

las conclusiones se remitieron a la Comisión de Puntos Constitucionales, en su calidad de 

dictaminadora para que fueran incluidas en el dictamen que se revisará, debatirá y, en su caso, 

aprobará en el Pleno de la Cámara de Diputados. 
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Aprueban 22 perfiles para elección de 

gobernador interino de Nuevo León 
Por mayoría, la Comisión de Gobernación 

del Congreso local aprobó enviar al Pleno a 

un total de 22 perfiles provenientes de la 

Fiscalía General, notarías, ciudadanos y 

demás emanadas de todos los partidos 

políticos, para que los legisladores, con 

mayoría simple, elijan al nuevo titular interino 

del gobierno del Estado, en sustitución de 

Samuel García, precandidato presidencial 

de MC, quien termina funciones el 1 de 

diciembre a las 23:59 horas. (…) 

 

Por el lado del PRI se consideró a Cristina Díaz, alcaldesa de Guadalupe; Marcela 

Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados; mientras que de Morena se propuso a 

Clara Luz Flores, y a Claudia Tapia Castelo. 

 

 

 

 

https://bit.ly/3GmT0I9 

 

   

  

https://bit.ly/3GmT0I9
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Aprueban 22 perfiles para elección de gobernador interino 

de Nuevo León 

Por mayoría, la Comisión de Gobernación del Congreso local aprobó enviar al Pleno a un total de 22 

perfiles provenientes de la Fiscalía General, notarías, ciudadanos y demás emanadas de todos los 

partidos políticos, para que los legisladores, con mayoría simple, elijan al nuevo titular interino del 

gobierno del Estado, en sustitución de Samuel García, precandidato presidencial de MC, quien termina 

funciones el 1 de diciembre a las 23:59 horas. Por el lado del PRI se consideró a Cristina Díaz, alcaldesa 

de Guadalupe; Marcela Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados; mientras que de Morena se 

propuso a Clara Luz Flores, y a Claudia Tapia Castelo. 

 

https://www.milenio.com/politica/congreso-nl-aprueba-perfiles-gobernador-interino 
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Revientan sesión del Congreso de Nuevo León 
Hoy, en el Poder Legislativo de Nuevo León, la Comisión de Gobernación tenía un 

estimado de que se tomaría protesta a quien sería sustituto de Samuel García.  

Había una lista de 21 personas, incluso algunas de ellas inelegibles, como la alcaldesa 

de Guadalupe, Cristina Díaz; la diputada federal del PAN, Annia Gómez; también la 

presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra.  

En tanto, cuando se disponía a reanudar la sesión para subir al Pleno el dictamen 

donde se contempla la elección de un gobernador interino, un grupo de personas 

entraron violentamente al salón de sesiones para impedir los trabajos legislativos.  

 

 

 

 

[MVS RADIO] 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1AlMY6yddUfKqb2Y7J5ylTxXLfjOPEXC_/view
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Congreso de NL ya tiene lista de aspirantes para elegir 

gobernador interino 

 

El Congreso de Nuevo León tiene ya una lista de aspirantes para la gubernatura interina, sin tener 

definida aún alguna figura. Dentro de dicho listado, destacan nombres como Clara Luz Flores, Claudia 

Tapia, Hernán Villarreal, Javier Navarro, Marcela Guerra, Cristina Díaz o Iván Rivas. 

 

https://abcnoticias.mx/local/2023/11/29/congreso-de-nl-ya-tiene-lista-de-aspirantes-para-elegir-gobernador-interino-204106.html 

 

 

 

 

 

 

https://abcnoticias.mx/local/2023/11/29/congreso-de-nl-ya-tiene-lista-de-aspirantes-para-elegir-gobernador-interino-204106.html
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Congreso de Nuevo León presenta lista para elegir interino 

La lista de posibles candidatos está integrada por: Carlota Vargas, Clara Luz Flores, Claudia Tapia, Cristina 

Díaz, Ernesto Cerda, Hernán Villarreal, Iván Rivas, Javier Navarro, Marcela Guerra, Teresa García de 

Madero, Martha Herrera, Minerva Martínez, Gustavo Adolfo Guerrero, Luis Carlos Treviño, Liliana 

Margarita Melo González, Ania Gómez, Baltazar Martínez Ríos, Pedro Garza Treviño, Homero Niño de 

Rivera, Miguel Osvaldo Martínez y Pedro Moreno Alday. Según el proyecto de dictamen que se 

encuentra en revisión en la Comisión de Gobernación, estas personas fueron propuestas a través de 

escritos presentados ante la Oficialía de Partes. 

https://www.elhorizonte.mx/nuevoleon/congreso-de-nuevo-leon-presenta-lista-para-elegir-interino/6450140297 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elhorizonte.mx/nuevoleon/congreso-de-nuevo-leon-presenta-lista-para-elegir-interino/6450140297
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Lista de nominados a ocupar el cargo de Gobernador 

interino 

Durante la sesión llevada la tarde de este miércoles los diputados presentaron a 21 aspirantes, de estos 

el pleno del Congreso deberá de elegir a uno de ellos. Entre los candidatos sobresalen Carlota Vargas, 

Clara Luz Flores, Claudia Tapia, Cristina Díaz, Ernesto Cerda, Hernán Villarreal, Iván Rivas, Javier Navarro, 

Marcela Guerra, Teresa García de Madero, Martha Herrara, Minerva Martínez y Pedro Moreno Alday. 

 

https://elporvenir.mx/local/lista-de-nominados-a-ocupar-el-cargo-de-gobernador-interino/661372 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/local/lista-de-nominados-a-ocupar-el-cargo-de-gobernador-interino/661372
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Quién es Luis Enrique Orozco Suárez, gobernador interino electo en Nuevo León - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/30/quien-es-luis-enrique-orozco-suarez-gobernador-interno-electo-en-nuevo-leon/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/11/23 
/01/20230 

LEGISLATIVO 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/11/23 
/01/20230 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Caos en el Congreso NL: manifestantes irrumpen en el Pleno cuando oposición busca nombrar interino 
(lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/caos-en-el-congreso-nl-manifestantes-irrumpen-en-el-pleno-cuando-oposicion-busca-nombrar-interino/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/caos-en-el-congreso-nl-manifestantes-irrumpen-en-el-pleno-cuando-oposicion-busca-nombrar-interino/
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“Erradicar la violencia es profundizar la democratización 

del país”: diputada Marcela Guerra 

 Al encabezar la presentación de la Guía Ilustrada de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 

Libre de Violencia —elaborada por la Conavim, de la Secretaría de Gobernación—, la presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, aseveró que “erradicar la violencia 

es profundizar la democratización del país”. 

https://billieparkernoticias.com/erradicar-la-violencia-es-profundizar-la-democratizacion-del-pais-diputada-marcela-guerra/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/erradicar-la-violencia-es-profundizar-la-democratizacion-del-pais-diputada-marcela-guerra/
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Presentan la Guía Ilustrada de la Ley General de Acceso 
de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia 

Al encabezar la presentación de la Guía Ilustrada de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 

Libre de Violencia —elaborada por la Conavim, de la Secretaría de Gobernación—, la presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, aseveró que “erradicar la violencia 

es profundizar la democratización del país”. 

 

https://www.masnoticias.mx/presentan-la-guia-ilustrada-de-la-ley-general-de-acceso-de-las-mujeres-a-una-vida-libre-de-

violencia/ 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.masnoticias.mx/presentan-la-guia-ilustrada-de-la-ley-general-de-acceso-de-las-mujeres-a-una-vida-libre-de-violencia/
https://www.masnoticias.mx/presentan-la-guia-ilustrada-de-la-ley-general-de-acceso-de-las-mujeres-a-una-vida-libre-de-violencia/
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Presentan en Cámara de Diputados la Guía Ilustrada de la 
Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 

Violencia 
Al encabezar la presentación de la Guía Ilustrada de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia —elaborada por la Conavim, de la Secretaría de Gobernación—, la presidenta de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, aseveró que “erradicar la violencia 
es profundizar la democratización del país”. 
 
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-en-camara-de-diputados-la-guia-ilustrada-de-la-ley-general-
de-acceso-de-las-mujeres-a-una-vida-libre-de-violencia/ 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-en-camara-de-diputados-la-guia-ilustrada-de-la-ley-general-de-acceso-de-las-mujeres-a-una-vida-libre-de-violencia/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-en-camara-de-diputados-la-guia-ilustrada-de-la-ley-general-de-acceso-de-las-mujeres-a-una-vida-libre-de-violencia/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Aprueban diputados extinción de Notimex 

 

 

 

 

 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 262 votos a favor, 210 en contra y una 

abstención el decreto presidencial para extinguir Notimex, por considerar que la 

agencia de noticias del Estado mexicano cumplió con su objeto y se puede prescindir 

de ella al existir redes sociales y canales digitales para informarse.  

El proyecto fue enviado al Senado de la República para su análisis y ratificación. Los 

reporteros de la fuente se manifestaron después de que la diputada presidenta 

Marcela Guerra cantara esta aprobación del decreto.  

“Se abroga la ley que crea la agencia de noticias del Estado mexicano. Pasa al Senado 

de la República para sus efectos constitucionales”. Reporteros: “¡Todos somos Notimex! 

¡Todos somos Notimex!” 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1446?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1446&authkey=!ANq4RcpmdzND06k&ithint=video&e=i2hnEp 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1446?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1446&authkey=!ANq4RcpmdzND06k&ithint=video&e=i2hnEp
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1446?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1446&authkey=!ANq4RcpmdzND06k&ithint=video&e=i2hnEp
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Mesa Directiva recuerda al escritor mexicano Jorge 

Ibargüengoitia en su aniversario luctuoso 

En la sesión semipresencial de este miércoles, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un 

pronunciamiento con motivo de la efeméride del aniversario luctuoso de Jorge Ibargüengoitia Antillón. 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, expresó que Jorge Ibargüengoitia 

fue un escritor y costumbrista de prosa ágil, atrayente e intelectualmente seductora. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/11/29/mesa-directiva-recuerda-al-escritor-mexicano-jorge-ibarguengoitia-en-su-aniversario-

luctuoso/ 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.voragine.com.mx/2023/11/29/mesa-directiva-recuerda-al-escritor-mexicano-jorge-ibarguengoitia-en-su-aniversario-luctuoso/
https://www.voragine.com.mx/2023/11/29/mesa-directiva-recuerda-al-escritor-mexicano-jorge-ibarguengoitia-en-su-aniversario-luctuoso/
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La Mesa Directiva recuerda al escritor 
mexicano Jorge Ibargüengoitia en su 

aniversario luctuoso 
 

Boletín No. 5585 

 

•    Por sus aportes a la literatura y a la cultura, honramos su memoria: diputada Marcela Guerra 

 

En la sesión semipresencial de este miércoles, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

emitió un pronunciamiento con motivo de la efeméride del aniversario luctuoso de Jorge 

Ibargüengoitia Antillón. 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, expresó que Jorge 

Ibargüengoitia fue un escritor y costumbrista de prosa ágil, atrayente e intelectualmente 

seductora. 

 

Hoy, dijo, se rememora a uno de los escritores más destacados del país; nacido en Guanajuato, 

con sus estudios de Arte Dramático y la maestría en Letras en la Facultad de Filosofía y Letras de 

la Universidad Nacional Autónoma de México, y de Teatro en New York donde fue becado por la 

Fundación Rockefeller. 

 

Indicó que es reconocido por su agudo e irónico estilo literario, por ser un crítico mordaz de la 

realidad social y de la realidad política de su tiempo; su obra abarcó diversos géneros, como la 

dramaturgia, la crítica, la novela, el cuento y la crónica, la cual contribuyó “de manera 

extraordinaria al enriquecimiento de nuestra literatura”. 

 

Dentro de sus obras, argumentó, destacan “La Conspiración vendida”, “Susana y los jóvenes”, 

“Clotilde en su casa”, “Los relámpagos de agosto”, “Estas ruinas que ves” y “El atentado”, entre 

otras más. 

 

Guerra Castillo relató que Ibargüengoitia obtuvo diversos galardones, como el Premio de la 

Ciudad de México de la séptima Feria Mexicana del Libro en 1960, el premio “Casa de las 

Américas”, en 1963, y el premio “De novela en México”, en 1975. 
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Además, laboró en el periódico Excélsior, las revistas de la Universidad de México, en la Revista 

Mexicana de Literatura, en “Siempre” y en la legendaria revista fundada por Octavio Paz, “Vuelta”, 

donde se plasmó su implacable punto de vista, por lo que se le consideró un políticamente 

incorrecto, añadió. 

 

Jorge Ibargüengoitia fue un militante cultural de la democracia, por sus aportes a la literatura, 

por sus aportes a la cultura y a la creación de una conciencia política crítica. “Honramos el día de 

hoy su memoria”, afirmó. 

 

La diputada presidenta señaló que el 28 de noviembre de 1983 el escritor falleció en un trágico 

accidente aéreo, pero su legado e influencia en la literatura mexicana vive hasta el día de hoy. 

 

Comunicación 

 

En la sesión, la diputada Rocío Natalí Barrera Puc (Morena) solicitó retirar la iniciativa que 

adiciona el artículo 325 del Código Penal Federal, presentada el 15 de diciembre de 2022 y 

turnada a la Comisión de Justicia. 
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Diputados apuntan al Senado sin soltar salvavidas para la reelección (eseuro.com) 

 

 

https://news.eseuro.com/local/2658007.html
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Pedro Vázquez plantea dar flexibilidad de horario a 

madres trabajadoras con menores en educación básica 

El diputado Pedro Vázquez González propuso reformar los artículos 2, 59 y 170 de la Ley Federal del 

Trabajo, a fin de dar flexibilidad en los horarios laborales a las madres trabajadoras, sobre todo a las que 

tienen menores cursando educación básica. “Una de cada tres mujeres trabajadoras afirmó haber 

sufrido algún tipo de discriminación al convertirse en madre y una de cada cinco terminó dejando su 

empleo, la mitad de forma voluntaria por no poder compaginarlo con la vida familiar, y la otra mitad al 

ser despedidas o no renovadas”, señaló en un comunicado.  

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40016 

 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40016
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Feminicidios y agresiones a mujeres van en aumento; leyes 

contra la violencia son “letra muerta”: PRD 

En el marco del “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer”, que se conmemora 

cada 25 de noviembre, el Grupo Parlamentario del PRD, en voz de la diputada Olga Luz Espinosa Morales, 

advirtió sobre el aumento de feminicidios y agresiones hacia las mujeres en México, y lamentó que leyes 

como la “3 de 3” contra la violencia sean “letra muerta”. 

 

https://efekto10.com/feminicidios-y-agresiones-a-mujeres-van-en-aumento-leyes-contra-la-violencia-son- 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/feminicidios-y-agresiones-a-mujeres-van-en-aumento-leyes-contra-la-violencia-son-
https://efekto10.com/
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Cámara de Diputados guarda minuto de silencio 
en memoria de la activista Karina 

Domínguez Rubio 
 

Boletín No. 5586 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados, en sesión semipresencial, guardó un minuto de silencio en 

memoria de la actividad y consejera de la Asociación RENACE y Vive Mujer, en Ciudad Juárez, 

Chihuahua, Karina Domínguez Rubio. 

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) solicitó a la Mesa Directiva un minuto de silencio para la activista 

en Ciudad Juárez, Karina Domínguez Rubio, quien había sido reportada desaparecida desde el 26 

de noviembre y cuyo cuerpo fue encontrado hoy en Chihuahua. 

 

Dicha solicitud fue concedida por la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo, quien dijo: “se concede el minuto de silencio por este trágico deceso”. 
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Diputadas y diputados hicieron comentarios por 
el Día Mundial de la Lucha contra el Sida 

 

Boletín No. 5584 

 

•    Participaron representantes de todos los grupos parlamentarios 

 

•    Se guardó un minuto de silencio por quienes han perdido la vida 

 

En la sesión de este miércoles, en el apartado de Efeméride, diputadas y diputados emitieron 

comentarios con motivo del Día Mundial de la Lucha contra el Sida. 

 

A petición de la diputada María Cristina Vargas Osnaya (Morena), el Pleno de la Cámara de 

Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de los fallecidos como consecuencia de 

esta enfermedad. 

 

Desde su curul, la diputada Vargas Osnaya, solicitó el minuto de silencio al afirmar: “Pido un 

minuto de silencio por las personas que viven con esta patología, luchando, y con todo ese 

contexto social, económico y político que representa la enfermedad”. 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo dijo: “Se concede el minuto de 

silencio para las personas que han fallecido por este mal”. 

 

Se ha reducido el costo de medicamentos 

 

De Morena, la diputada María Clemente García Moreno dijo que ahora se han impuesto nuevos 

mecanismos administrativos para el control del VIH Sida denominados “el nuevo paradigma”, y 

con esta óptica de atención se redujo el costo de los medicamentos, lo que permitió ampliar el 

espectro de cobertura y la calidad de terapias. 
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Mencionó que el último reporte del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH y el 

Sida (Censida) arrojó datos alarmantes, pues el 20.3 por ciento de los casos identificados 

corresponden a personas jóvenes de entre 25 y 29 años, mientras que los de 20 y 24 años 

representan el 14.2 por ciento. “La educación es clave para evitar nuevas transmisiones”. 

 

Son las personas más desprotegidas 

 

Por el PAN, el diputado Santiago Torreblanca Engell dijo que cuando una persona se infecta de 

VIH es una corresponsabilidad del gobierno que fue incapaz de educar sexualmente, dar los 

mecanismos de prevención y llevar acabo el diagnóstico oportuno, y cuando una persona 

seropositiva desarrolla la enfermedad del Sida completamente, la culpa es del gobierno que no 

detectó la enfermedad a tiempo. 

 

Relató que actualmente de la gente seropositiva, el 52 por ciento no es detectable y no 

trasmisibles. Destacó que las personas afectadas son las más pobres y quedan excluidas del 

sistema de salud, por lo que se debe actualizar la base de datos sobre el abastecimiento de 

retrovirales y pruebas diagnósticas. 

 

Esta enfermedad cobra una vida cada minuto en todo el mundo 

 

A su vez, la diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) indicó que uno de los propósitos del Día 

Mundial contra el Sida, que se conmemora cada primero de diciembre, es “solidarizarnos y 

apoyar a las personas que viven con el VIH- Sida”. Resaltó que esta enfermedad cobra una vida 

cada minuto en todo el mundo y en nuestro país 360 mil personas padecen VIH, y diariamente 

33 personas adquieren este padecimiento y solo seis de cada 10 mexicanos tienen tratamiento 

con antirretrovirales, debido a la escasez de medicamentos. 

 

Por ello, hizo un llamado a las autoridades sanitarias para que resuelvan el desabasto de 

medicamentos. Estimó necesario trabajar en la detección y tratamiento oportuno, pero 

principalmente en eliminar las barreras que dificultan el acceso al tratamiento como el estigma, 

la discriminación y la pobreza. 
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Trabajar en la creación de iniciativas que promuevan el acceso equitativo a la atención 

médica 

 

Del PVEM, la diputada María del Rocío Corona Nakamura refrendó el compromiso de trabajar en 

la creación de iniciativas que promuevan la educación, la conciencia y el acceso equitativo a la 

atención médica. Subrayó que, a pesar de los avances médicos, esta enfermedad sigue siendo 

una realidad que representa una amenaza constante. Refirió que es de la mayor relevancia 

erradicar la discriminación hacia las personas que viven con esta enfermedad. 

 

Afirmó que la incertidumbre, el miedo y el estigma rodearon durante mucho tiempo esta 

enfermedad. Consideró que se ha avanzado en términos de tratamiento, prevención y 

entendimiento para los pacientes. “Gracias a los avances médicos se han creado medicamentos 

y tratamientos para combatir este virus”. Indicó que la investigación en la industria farmacéutica 

se encuentra en camino hacia el descubrimiento de una vacuna que pueda prevenirlo de manera 

efectiva. 

 

Debemos asumir el tema con responsabilidad 

 

Margarita García García, diputada del PT, señaló que el primero de diciembre se conmemora el 

Día Mundial de la Lucha contra el Sida para brindar apoyo a las personas con VIH y recordar a los 

que han fallecido como consecuencia de esta enfermedad; es un llamado a todas y a todos a 

reforzar el apoyo y buscar mejorar las condiciones de la población con este problema de salud. 

 

Llamó a no seguir haciendo de la enfermedad y de la situación de salud un protagonismo 

político. “No es un problema de la mayoría ni del presidente de la República, sino un tema que 

todas y todos debemos asumir con responsabilidad y concientización. Debemos entrar al tema 

de la primera atención. Estamos a favor de la salud del pueblo de México”. 

 

No es solo un tema de salud, sino también social 

 

La diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) subrayó que en México, de acuerdo con el 

informe del Sistema de Vigilancia Epidemiológica del VIH de la Secretaría de Salud, desde 1983 y 

hasta el primer semestre del 2022, se han diagnosticado más de 341 mil personas con VIH. 

Precisó que la lucha contra el Sida no es solo un tema de salud, sino también social. “Debemos 

terminar con el estigma que tanto daño les hace a las personas, pues atenta contra la dignidad 

humana”. 
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Resaltó que la deuda que se tiene con las personas portadoras del VIH aún persiste, es una lucha 

por encontrar mejores mecanismos para su control y prevención, buscando dotar a las personas 

de la mejor calidad de vida posible. “Hoy recordamos la lucha contra el VIH y hacemos un 

llamado a la acción y a la creación de políticas públicas que garanticen atención a esta 

enfermedad”.    

        

Atender esta enfermedad debe ser una prioridad 

 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) comentó que esta enfermedad sigue siendo 

un problema preocupante de salud, por lo que atenderlo debe ser una prioridad. “Concientizar a 

todos es una tarea fundamental. Es momento de hablar sin prejuicios en ambientes sanos que 

permitan reconocer las individualidades, pero también ser solidarios y avanzar como sociedad”. 

 

Consideró indispensable que este día se convierta en una fecha reflexiva que genere acciones 

que modifiquen el rumbo, porque no basta con nombrar una fecha sin que exista un rumbo 

trazado para avanzar. “En el marco de este día exhortamos a esta mayoría y a este gobierno, a 

ejercer acciones contundentes que garanticen acceder a una atención que salve vidas”. 
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¿Quién podría creer que en la reunión que sostuvieron el presidente Andrés Manuel López Obrador y su “corcholata” 

favorita, Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional, solamente hablaron de superficialidades y que hasta el sentimiento les 

ganó recordando su vieja amistad, así como los achaques del tabasqueño? 

Ni siquiera los más radicales seguidores de ambos, podrían “comprar” esa versión y menos aún en época prelectoral. Y 

luego, eso de que la “inocente” coordinadora de los comités de defensa de esta errada y llamada cuarta transformación 

acudió a Palacio Nacional a entregar una documentación y ahí mismo preguntó por el presidente y le permitieron entrar a 

verlo, provoca risa, por decir lo menos. 

No hay que olvidar que la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, no tiene voluntad propia y está muy complacida 

con ser la marioneta preferida de López Obrador y de hecho y por lo que ha sido su precampaña, bien se puede inferir que 

su campaña será aburridísima, pero siempre en la constante de que ella dará continuidad a esta errada y llamada cuarta 

transformación. 

Así, en el caso de obtener el triunfo en los comicios del 2024, el verdadero “susurró detrás del trono”, seguirá siendo 

López Obrador, así de que eso de que se va a retirar de la política, estaría por verse, 

Lo que en realidad fue a hacer a Palacio Nacional la señora Sheinbaum de Tarriba, es a plegarse con quien en realidad 

tiene todavía el bastón de mando. ¿Será que ella sola no puede? 

En otro tema muy candente, pese a la lluvia y al frío registrado en la Ciudad de México, en el Senado de la República todo 

era un ir y venir; cabildeos por aquí y por allá porque se llevó a cabo la votación de la terna para suplir a Arturo 

Zaldívar en la Suprema Corte de Justicia de la Nación y lo que quedó en evidencia es que una de las aspirantes, Bertha 

María Alcalde Luján tiene muy mala suerte pues en las dos votaciones realizadas en el Senado, no pudo alcanzar la 

mayoría calificada requerida. 

Pese a que el presidente ya se la debía a la hermana de la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, tampoco pudo 

llegar, por lo menos hasta ahorita a la Suprema Corte, así como antes no llegó a la presidencia del Instituto Nacional 

Electoral, (INE), pues que se haga una limpia. 

En un momento determinado, se habló de que había negociaciones con la oposición porque la mayoría morenista, se 

inclinaba ni más ni menos que por Alcalde Luján. En la única participación que tuvieron las tres aspirantes, prometieron 

imparcialidad, lo que en la oposición nadie creyó pues en el gustadísimo “stand-up” mañanero López Obrador aceptó la 
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cercanía que tienen con él y con su movimiento, tanto Alcalde Luján como Lenia Batres Guadarrama y desde luego, la 

porrista oficial, María Estela Ríos. 

Pero si se revisan los votos que tuvieron la consejera Jurídica de la Presidencia y la hermanda del jefe del Gobierno de la 

CDMX, Martí Batres, se podrá apreciar que no son del agrado ni de sus propios correligionarios. 

Así, en una primera votación, se recibieron 112 boletas y hubo 15 no entregadas. La hermana de la flamante secretaria de 

Gobernación obtuvo 58 votos; solo cinco para Batres y dos votos para María Estela Ríos González y se registraron 44 

votos en contra 

Se anunció que si alguna de las aspirantes no alcanzaba la mayoría constitucional que es de 75 votos, se votaría otra vez 

por cédula, sin tener lugar a intervenciones y debates. Si nuevamente no se alcanzara mayoría constitucional, entonces el 

presidente López Obrador mandaría una segunda terna y si se rechazaba otra vez, entonces el Ejecutivo designaría 

directamente a quien suplirá a Arturo Zaldívar 

De entre los sobres no entregados, destacan los nombres de: Claudia Ruíz Masseiu, Jaime Bonilla Valdez, Sasil de 

León, Ismael García Cabeza de Vaca, Carlos Aceves del Olmo, Bertha Alicia Caraveo, Nadia Navarro, 

RobertoJuan Moya Clemente, Arturo Bours el también dirigente de Movimiento Ciudadano Dante Delgado y su 

correligionaria, Indira Kempis, Nestora Salgado, Martha Márquez y Gina Andrea Cruz Blackdege. 

En la segunda votación se emitieron 113 votos; 68 para Bertha Alcalde; 2 para Lenia Batres }y 3 votos para María Estela 

Ríos así como 40 votos en contra 

Cuando la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara Ana Lilia Rivera anunció que tampoco en segunda vuelta Alcalde 

Luján había alcanzado mayoría calificada, hubo aplausos de parte de la oposición. 

MUNICIONES 

*** Controvertida ha sido sin duda la propuesta de que la semana laborable quede de 48 a 40 horas. Ayer mismo se pudo 

apreciar un Palacio Legislativo de San Lázaro rodeado integrantes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y 

Campesinos (CROC), sin embargo, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, ha 

sabido darle un buen manejo al tema, en la tónica de conciliar con diputados y diputadas. Aseguró la legisladora priísta 

que este proceso va en tiempo y forma. La diputada Guerra Castillo recordó que La legisladora recordó que una vez 

concluido el Parlamento Abierto en el que se analizó la reforma, por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, las 

concusiones de ese ejercicio se remitieron a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

*** El nuevo rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Venegas, ha manifestado su interés por reunirse con el presidente 

López Obrador, pero dada la víscera del inquilino de Palacio Nacional así como la andanada de críticas que éste ha 

emprendido desde hace tiempo, en contra de la máxima casa de estudios, se ve muy, pero muy difícil que el encuentro 

pudiera concretarse. Una vez que el rector Lomelí rindiera protesta para suceder a Enrique Graue, el presidente se lanzó 

contra la UNAM, diciendo que se había derechizado. Lo que en realidad sucede es que el morenismo duro y quien lo 

encabeza, nunca ha podido entrar a la Universidad Nacional. Allá, en los inicios de esta errada y llamada cuarta 

transformación, el mismísimo presidente hizo todo y afortunadamente nada le cuajó, por imponer ni más ni menos que a 

John Ackerman, que por aquel entonces era de sus consentidos. Luego, vino el asunto de la ministra “cachirula” de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, (SCJN), Yazmín Esquivel Mossa y ahí tampoco pudo imponer su voluntad el 

tabasqueño, así que el pronóstico, por lo menos hasta el momento, es que López Obrador también le va a cerrar las puertas 

de Palacio Nacional al rector Lomelí. 
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*** El senador por Puebla y virtual candidato morenista al gobierno de ese estado,  Alejandro Armenta, hizo un llamado 

para que se apruebe la iniciativa que busca aplicar la revocación de mandato a gobernadores, diputados federales y 

senadores.  

 Recordó que él mismo presentó esta propuesta el año pasado, para reformar la Constitución y ampliar los alcances de la 

revocación de mandato, que actualmente sólo se puede aplicar al Presidente de la República. 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/la-mala-suerte-de-bertha-alcalde-tampoco-pudo-llegar-a-la-scjn/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/la-mala-suerte-de-bertha-alcalde-tampoco-pudo-llegar-a-la-scjn/
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El gobernador con licencia de Nuevo León, Samuel García estaba muy atento en lo que acontecía en el Congreso del estado porque 

sería la toma de protesta del su sucesor interino. 

Desde luego que estaba más que planeado reventar la ceremonia de la toma de protesta del nuevo sucesor de Samuel, toda vez 

que no sería su secretario de gobierno que impulsó hasta el último minuto. 

Los diputados del PRI y del PAN que mantienen mayoría, decidieron cerrar el recinto, pero los agitadores contrarios y seguidores o 

pagados por don Samuel, dieron el portazo para ingresar al salón de plenos e impedir, momentáneamente rindiera protesta el 

vicefiscal, Luis Enrique Orozco. 

Al final del día, la mayoría de diputados se impuso para que se declarara gobernador interino a Luis Enrique, eso si después del 

zafarrancho que protagonizaron los enviados de Movimiento Ciudadano que incluso lanzaron nubes de gas lacrimógeno. 

Por ley o por reglamento constitucional, en Nuevo león, los responsables de poner al gobernador interino, es el Congreso del 

estado, en consecuencia, Samuel García quería violentar las leyes al querer imponer a su secretario de Gobierno, Javier Navarro. 

El sábado es el plazo para que el nuevo gobernador interino tome las riendas del estado, sin embargo, Javier Navarro adelantó que 

no reconocerán ese gobierno y culpa, como argumento que hay impugnaciones ante el Poder Judicial que no quieren atender. 

Lo llamó espurio y que no están de acuerdo con los diputados que le hayan tomado protesta, obviamente es el pleito casado del 

gobernador con licencia que quiere ser Presidente con los diputados del PRI y del PAN que mantienen la mayoría y lo tienen 

amarrado de las manos. 

Para nadie es secreto que los actos de rebelión de ingresar la muchedumbre para reventar la sesión y lanzar insultos contra los 

diputados en el pleno que abarrotaron después de dar el portazo, le puede salir muy pero muy caro al partido naranja y su joven 

gobernador. 

Fue un acto, sin duda orquestado por la propia autoridad que puso en riesgo la integridad física de los legisladores, pues los rijosos 

se apostaron cara a cara contra los diputados con las agresiones verbales que un poco más pudo desatar en agresiones físicas. 

El interino estará en el cargo, al menos los seis meses que necesita Samuel García para hacer su campaña como Presidencial del 

propietario de Movimiento naranja, Dante Delgado. 

Es un cargo que difícilmente podrá aspirar ganar, aunque la tarea, para nadie es secreto que es la de quitarle o tratar de quitarle 

votos a la candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez y de paso lograr entre el 10 y 12 por ciento para alcanzar 

millonarias prerrogativas, que es el verdadero interés y, claro, quedar bien con el que manda en Palacio Nacional. 
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Por lo pronto, los actos violentos que se registraron en Nuevo León, provocaron un estado de ingobernabilidad que le puede costar 

muy pero muy caro a don Samuel, toda vez que la entidad hoy por hoy está más que dividida y no gozas, el partido naranja de la 

gran mayoría de simpatías con las que ganó la gubernatura. El pleito entró en su segunda etapa, gobierno estatal contra diputados 

locales opositores y sus familiares. 

Que tan grave está ese encontronazo y la persecución a los diputados locales que tuvieron que ser respaldados por los dirigentes 

del Frente Amplio por México, Alejandro Moreno del PRI, Marko Cortés del PAN, y Jesús Zambrano del PRD, incluso hasta la 

presidenta de la Cámara de Diputados, de extracción priista y representante por Nuevo león, Marcela Guerra, eso si en su carácter 

de legisladora. 

DESECHAN TERNA A LA CORTE Y ESPERAR UNA NUEVA 

La terna de aspirantes para ocupar la plaza que dejó el ministro Arturo Zaldívar, fue rechazada por el Senado que preside la 

morenista, Ana Lilia Rivera. 

Esa terna fue calificada por los opositores como amigas del Presidente, anote a Bertha María Alcalde, hermana de la secretaria de 

Gobernación, Luisa María Alcalde; Lenia Batres, hermana del actual jefe de gobierno de la CDMX, Martí Batres; y la Consejera 

Jurídica de la Presidencia, Estela Ríos González. 

Una de las aspirantes con mayor fuerza para ser votada o aprobada, era precisamente la hermana de la secretaria de Gobernación, 

Bertha Alcalde. Los coordinadores de las bancadas opositoras, del PAN, Julén Rementería, del PRI, Manuel Añorve y del PRD, Miguel 

Angel Mancera la veían con bueno ojos, no al 100 por ciento, pero si pasó la prueba. 

Sin embargo, en la votación a pesar de haber alcanzado el mayor número de las tres con 44 de los 112 presentes, no les alcanzó al 

partido del Presidente y sus aliados, pues por ley se necesitan los dos tercios del pleno. 

Los rechazados, fueron Lenia Batres con solo cinco votos y Estela Ríos con tres votos, una cifra de vergüenza para ambas. 

El Senado se compone de 128 legisladores, Morena 58, Verde 7, PT 6 y Encuentro Social 4, en total y aliados alcanzan 75, mientras 

que el PAN, 19, MC, 13, PRI, 10 y PRD 3, un total de 45. El resto es sin partido. 

Ahora con el rechazo por no alcanzar Morena los dos tercios de la votación, el Presidente por reglamento tendrá que mandar otra 

terna, si es rechazada y no alcanza la votación para aprobar una de esa nueva terna en los próximos 30 días que se tiene como 

plazo para su votación, López Obrador podrá designar una de esas tres y punto. 

Por eso los opositores la pensaron con la terna pasada, pues veían con buenos ojos a Bertha Alcalde, pero no le depositaron los 

votos. Vamos a ver que sorpresa les manda, ahora el Presidente con la nueva terna de nombres que pueden ser más complicados 

en la aceptación de la pasada. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/le-dan-palo-a-samuel-con-interino/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/le-dan-palo-a-samuel-con-interino/
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Es verdad, la agencia informativa del Estado, le dio fama a nuestro país, con notas que sus reporteros, enviaban, para 

transmitirse a la República y en el extranjero; o la que sus corresponsables enviaban desde diversas partes del mundo, para 

difundirse en territorio nacional. 

Su calidad informativa, competía con las agencias extranjeras de información, y le daban a la Agencia de Noticias del Estado 

mexicano, importancia, seriedad y credibilidad entre los medios de comunicación e información en nuestra nación. 

En el inicio del sexenio, el presidente Andrés Manuel López Obrador, designó a la reportera, Sanjuana Martínez Montemayor, 

directora de la agencia; quisieron convertir a Notimex, en vulgar vocería del régimen, que fueron causas ocultas de su extinción 

y compañeros de esa fuente de trabajo, no se prestaron, además, no se dejaron someter a condiciones laborales que intentó 

imponer dirección de Notimex. 

Al igual que en el Instituto Mexicano de la Radio, Imer, despidieron a compañeros que llevaban años con su trabajo en esos 

dos medios del gobierno, lo que presagió destino final de esos centros de trabajo para este noble y sagrado oficio, el 

periodismo. 

Entre la inconformidad de compañeros por condiciones laborales en la agencia de noticias y autoritarismo en el estilo personal 

de ejercer su responsabilidad en la directora, hubo huelga, pero al mejor estilo de los patrones en la época porfirista, suplieron 

su trabajo, pero ya sin la calidad periodística que identificó notas e investigaciones que hacían los colegas que no se dejaron 

someter a caprichos de la directiva en Notimex.  

Antier, como señalamos ayer, la comisión de Gobernación y Población en Cámara de Diputados, grupo parlamentario que 

coordina el legislador de Puebla, Moisés Ignacio Mier Velazco, con sus “cuotas” y “cuates”, de PT-Verde, aprobaron dictamen. 

Ayer, legisladores del oficialismo, como los llaman en el bloque opositor, en el pleno, aprobaron extinción de Notimex. Y con 

ellos, su Presupuesto, de mil millones de pesos, los cuales, no se irán a la Tesorería de la Federación, sino, presuntamente, a 

las arcas de Palacio Nacional, para proyectos político-electorales del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, en el 

próximo año, cando se vota para Presidenta de la República, senadores, diputados federales, 9 gobernadores, incluye gobierno 

CDMX, alcaldes, diputados locales…  

Una vergüenza que el régimen cual se presume “democrático” y de “transformación”, en vez de extinguir partidos “satélites” 

de Andrés Manuel López Obrador y Morena -PT que dirige por los siglos de los siglos, diputado Alberto Anaya Gutiérrez y el 

Verde, que, de facto, preside Jorge Emilio González Martínez-, no los desaparezcan del sistema partidista. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SENADO: PAN-PRI-PRD-MC, RECHAZAN TERNA “CARNAL” DE AMLO, PARA VACANTE EN SCJN; SAN LÁZARO: MORENA Y 

“SATÉLITES”, EXTINGUEN NOTIMEX 
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Anaya, cumplió el 15 de este mes, 77 años; el que negocia los intereses del Verde, con el partido y su Tlatoani que esté en el 

poder, llegó a CDMX -reside en Cancún-, durante proceso de elaboración de listas para candidatos a gobernadores y jefe de 

gobierno capitalino. Dicen que está mal de salud. 

Los dos partidos “gansito”, se llevan más de mil millones de pesos en prerrogativas para este año y para el próximo año, 

electoral, PT, recibirá algo así como 719 mdp y el otro “satélite” del oficialismo que, de ecología, reiteramos, no conocen más 

que el billete verde, la moneda de Estados Unidos, recibirá aproximadamente, ¡893! mdp. 

¿Por qué no los extinguen y por decreto, los adhieren a Morena, como lo que son, sectores del oficialismo? ¿Eh? 

Y esos ¡mil 612 mdp! que ya se frotan las manos para recibirlos en el 2024, los destinan para equipar policías municipales, 

reparar baches, seguridad pública, hospitales, medicinas, remodelación de elevadores del IMSS que dirige el frustrado 

aspirante al gobierno de Chiapas, Zoé Robledo Aburto. 

¡Ah!, pero sí desparecen secretarías de Estado, Fideicomisos de la Corte, ocultan destino de excedentes petroleros, “invierten” 

dinero en obras elefantes blanco como el Aifa o una refinería que ni pa cuando funcione.  

Reiteramos, una vergüenza en la trayectoria de la directora de Notimex, ser la verdugo de trabajadores de Notimex, 

compañeros de este noble y sagrado oficio. Nuestra solidaridad para ellos, porque duele que, en fin de año, pierdan su fuente 

laboral e impacten con ello, sus familias. 

Solidarios, compañerismo, de reporteros que cubren actividades en sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, quienes, 

luego que Morena-PT-Verde, aprobaron dictamen, dejaron su rutina, la cámara y la grabadora, para protestar en el interior del 

recinto, con un clamor, por los votos de la bancada que jefatura el diputado Ignacio Mier: 

¡Todos somos Notimex! ¡Todos somos Notimex! ¡Todos somos Notimex! 

El dictamen, Morena y “satélites”, lo aprobaron, reiteramos, de panzazo: 262 votos en pro, 210 en contra y 1 abstención. En lo 

particular, 259 a favor, 209 en contra y 1 abstención y se turnó a la colegisladora, para sus efectos constitucionales. 

Notimex, desde el 2020, está en huelga, que induce la directora; Cámara de Diputados, asigna Presupuesto que en este año y 

el siguiente, acumula más de mil millones de pesos, cual denunció la priista, Cynthia Iliana López Castro y la representante 

popular del MC, María Teresa Rosaura Ochoa Mejía. 

En la colegisladora, cual se esperaba, el bloque opositor, PAN-PRI-PRD-MC, no dieron sus votos para que Morena y sus 

“gansitos” del PT-Verde, en votación de mayoría calificada, hicieran mayoría para designar vacante en el pleno de ministros de 

la Corte, que dejó Arturo Zaldívar. 

Dictamen de la comisión de Justicia que preside Olga Sánchez Cordero -idoneidad de las aspirantes-, se aprobó por 70 votos a 

favor, 44 en contra, por lo cual, Bertha María Alcalde Luján, Lenia Batres Guadarrama y María Estela Ríos González, cumplen 

requisitos constitucionales y legales para ocupar el cargo de ministra por 15 años. 

Es decir, son elegibles. Con alusión a la señora María Estela Ríos González, la ministro en retiro y senadora de la República, 

resaltó que nuestra Ley de leyes, estableció restricción para ser ministro a quienes durante el año previo a la designación, 

fueron miembros del gabinete legal, Fiscal General de la República senador, diputado federal o gobernador de un estado. 

Limitante que no aplica para quienes ocupen u ocuparon titularidad de otra dependencia o entidad de la administración 

pública.  

-“Se razona que la persona titular de la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal, en una interpretación estricta, no actualiza la 

hipótesis de algún impedimento previsto por nuestra Ley fundamental, por lo que no existe razón alguna para excluir su 

postulación”, puntualizó Olga Sánchez. 
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Sentido en el que coincidió el senador Ricardo Monreal Ávila: las integrantes de la terna, cumplen con requisitos legales y las 

expectativas jurídicas para desempeñar el cargo de ministra en SCJN, y sus perfiles, son incuestionables. 

Por el PAN, Indira Rosales San Román, observó que lo correcto, por congruencia con la Constitución, es rechazar la terna, 

porque el Poder Judicial, merece autonomía, y la mejor forma de preservar división de Poderes, evitar autoritarismo y 

promover impartición de justicia, es elegir otros perfiles. 

Clemente Castañeda Hoeflich, del MC, acusó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, trata por todos los medios, de 

capturar y vulnerar al Poder Judicial, particularmente, la Corte. 

-“Por decoro, por dignidad y por la independencia del Poder Judicial, nosotros vamos a votar en contra”, afirmó. 

Por la bancada del PRI, senadora Sylvana Beltrones Sánchez, observó que en el asunto, se dejó de atender necesidad que el 

país cuente con un Poder Judicial independiente y autónomo. Como legisladores, admitió, tienen la responsabilidad de 

garantizar que nombramientos de la Corte, se realicen con integridad y transparencia, toda vez que se trata de garantizar el 

sano equilibrio que debe existir en una democracia. 

Juan Manuel Fócil, PRD, espetó al pleno que la terna que presentó el Ejecutivo, “parece una ocurrencia y una burla”, a todos 

los senadores y al pueblo de México, porque los perfiles de las aspirantes, son afines a Morena. 

En la tribuna, al defender que son idóneas para el encarguito por 15 años, Bertha María Alcalde Luján, resaltó que los mexicanos 

exigen una justicia más humana y cercana a la gente, que reduzca desigualdades y asegure la protección de los derechos de 

todas las personas. 

Se debe impulsar, dijo, un sistema de justicia más equitativo, el cual, acerque las instituciones en esa materia, a poblaciones 

marginadas, se procure una visión menos formalista en los procesos, claridad en el lenguaje de los juzgadores, justicia expedita 

y evaluación de productividad en jueces…  

Lenia Batres Guadarrama, admite necesidad en “democratizar” al Poder Judicial, en el nombramiento de jueces y magistrados, 

para que respondan ante el pueblo por sus actos, como en sus resoluciones, para que guarden relación con las necesidades y 

la realidad de las y los mexicanos. 

-“Es necesario reencauzar al Poder Judicial”, observa. 

Con dedicatoria para su jefe máximo, dijo no tener ningún conflicto de interés que pueda poner en duda independencia, 

autonomía e imparcialidad de su trabajo, en caso de ser elegida ministra en la Corte.  

-“Senadoras y senadores, tengan la certeza de que cualquiera de las resoluciones en controversias específicas se girará por 

convicciones de justicia social, de respeto a las libertades individuales y de resguardo al principio democrático de 

autogobierno”, ofreció al pleno. 

Cual ministra en funciones, Lenia Batres, reiteró necesidad de una reforma al Poder Judicial que, además en democratizar su 

origen y resoluciones, revise la relación entre los Poderes, pues no existe fundamento alguno que justifique la confrontación. 

Y habló como potencial presidenta en la Corte, un discurso conciliatorio: 

-“Por ello, es indispensable promover un equilibrio armónico, basado en la colaboración y el diálogo”.  

María Estela Ríos González, ofreció que, de ser la que designe el Senado para ministra en SCJN, hará efectivo el derecho a una 

impartición de justicia pronta, completa e imparcial, cual reclaman los mexicanos. 

En su trayectoria profesional, resaltó, se conduce con independencia de criterio e imparcialidad y continuará en esa tesis. 

Coincidió en una reforma al Poder Judicial, abrir un debate en el que participe toda la sociedad, para fortalecer su legitimidad.  
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Hubo dos votaciones, por cédula, las cuales, no alcanzaron mayoría calificada que se requiere para su designación. 

La primera, registró 112 votos: 58 a favor de Bertha María Alcalde Luján; 5 para Batres Guadarrama y 2 para María Estela Ríos 

y 44 en contra de la terna. 

Segunda ronda, alcanzó 113 votos: 68 para Alcalde Luján; 2 a favor de Batres Guadarrama y 3 a favor de Ríos González; 40 en 

contra de las aspirantes. 

Cual exige segundo párrafo, artículo 96, en nuestra Ley de leyes, el Presidente, debe enviar nueva terna al Senado; si no alcanza 

mayoría calificada para designar a una de las aspirantes, se rechaza y, Andrés Manuel López Obrador, designa titular de la 

vacante, cuyo nombre, se incluye en última propuesta. 

Las formas ocultas de este asunto, es que una vez más, el mandatario, se inclina por el amiguismo que prevalece entre sus 

colaboradores, y la señora Bertha María Alcalde Luján, cual evidenciaron votos que, ayer, otorgaron senadores de Morena y 

sus “carnales” del PT-Verde, es la carta marcada para cubrir vacante de Arturo Zaldívar. 

Bagaje, trayectoria y oficio, es de María Estela Ríos González. 

Al menos que, en la segunda terna, cuando se vuelva a rechazar, el mandatario, la designe y deje en el camino a la que hace 

meses, aspiró a presidenta consejera en Instituto Nacional Electoral. 

¡Caramba!, cómo juega un Presidente de México, con sus cartas, para promoverlas a un encargo. 

La dignidad de género, no existe en el estilo personal de elegir a sus colaboradoras el Presidente y, lo peor, ellas, olvidan la 

máxima que reiteramos a nuestra clase política: la dignidad no tiene precio ni sexenio. 

EN EL CHACALEO 

En la Universidad Anáhuac, en la Feria Internacional del Libro que año con año se organiza en Guadalajara, Jalisco, en Coyuca 

de Benítez, Acapulco, poblaciones de Guerrero, virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, muestra poder de convocatoria 

para que la escuchen los ciudadanos en sus propuestas del por qué quiere ser Presidente de México… Su rival, Claudia 

Sheinbaum, pasa apuros para llenar lugares donde hace precampaña, aún en CDMX y, peor aún, en estados donde gobierna el 

PAN, como fue su visita a Guanajuato… El 24 del mes pasado, la ex jefa del gobierno capitalino, canceló mitin en el estadio azul, 

CDMX, por ausencia de simpatizantes y militantes de Morena y aliados en su virtual candidatura por la Presidencia… Escenario 

desfavorable para ella, se fortalece con irregularidades que, día a día, ocurren en el Metro, donde cientos de capitalinos, hay 

que decirlo, culpan a ella y sus antecesores en la jefatura de gobierno, por el descuido en que mantuvieron al  noble Sistema 

de Transporte Colectivo, que, hay que decirlo, heredó a la capital del país, el gobierno de Gustavo Díaz Ordaz, como el de 

Porfirio Díaz -que reconoció el mismo presidente López Obrador-, heredó a la nación, el tendido en vías del ferrocarril, líneas 

que hoy por hoy, se ocupan… Ello, no lo reconocen en la clase política de Morena, pero bien que los critican por el movimiento 

estudiantil del 68 y los 30 años que duró en el poder el político de Oaxaca… Así como hoy, en las tribunas del Congreso, los 

adversarios del régimen lopezobradorista, admiten, ponderan y reconocen, política social, de otorgar pensiones a nuestros 

adultos mayores… Hay que decirlo, así como tienen de errores, también tienen aciertos los Presidentes de México… En tiempo 

y forma, Marcela Guerra Castillo, precisa que el proceso legislativo a la iniciativa para reducir jornada laboral de 48 a 40 horas 

semanales, sigue su proceso legislativo. La presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, aclara: en ningún momento 

hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación… Pondera que, antier, en reunión de mesa directiva, el grupo 

parlamentario de Morena, que coordina Ignacio Mier Velazco, solicitó que el dictamen se devuelva a comisión de Puntos 

Constitucionales, para incluir observaciones que se hicieron en los foros de Parlamento abierto, lo cual, se aprobó… Ayer, 

trabajadores de la CROC, se manifestaron en el Palacio Legislativo de San Lázaro, para exigir jornada laboral de 40 horas… Ana 

Lilia Rivera Rivera, presidenta del Senado, señala posibilidad que el Presidente, envíe nueva terna, para el asunto de la vacante 

en el pleno de ministros en la Corte y considera que hay tiempo, hasta el 15 del mes que inicia mañana, para que el pleno del 
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Senado, desahogue el asunto… Legisladora de Tlaxcala desdeña que, de panzazo, los votos de Morena y aliados, apoyaran 

idoneidad de la terna…  “Puede ser esta misma semana”, externa el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, en alusión a la 

nueva terna que enviará el Presidente… Insinuó posibilidades en la segunda terna: “puede, el Ejecutivo, nombrar una terna con 

dos propuestas y cambiar una, esa es una nueva propuesta. O, en su defecto, cambiarla completamente una terna con tres 

abogadas propuestas”… El legislador comitense, reveló que, recién rechazó el pleno la terna, se comunicó con la titular de 

Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, para enterarla “que no alcanzamos la mayoría calificada para construir el consenso”… 

“Viene la nueva terna, seguramente estará en los próximos días y vamos a volver a deliberarla”… Es cosa que la presente el 

Ejecutivo, la desahoguen, se vuelva a rechazar y, el Presidente, cual mandata Ley de leyes, designe… Pedimos disculpas por 

tardía publicación, ayer, de esta columna en nuestro portal. Problemas técnicos, impidieron. También reiteramos disculpen 

“dedazos” involuntarios en el texto… Gracias… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Síguenos!... 

https://los3poderes.com/... ¡Visítanos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel… 

Instagram: juan3poderes…        

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/


39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

54 30/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



JUCOPO
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  30/11/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Jorge Romero (Coordinador Diputados-PAN) 

Entrevista con Guadalupe Juárez 

 

 

 

 

 

 

 

 “Nosotros estamos muy conscientes que hoy por hoy en las encuestas la candidatura 

oficial está arriba, hay encuestas que dicen que, por 30 puntos, nos da ternura oír esas 

cosas, nosotros estamos máximo a 10 puntos. Todos los meses que se vienen, más de 

medio año, son precisamente para hacer una campaña. A eso nos vamos a abocar 

todas las mujeres y los hombres que creemos en Xóchitl Gálvez, que creemos en nuestro 

partido y en un movimiento de muchísimos, miles de ciudadanos, que queremos un 

cambio en este país.” 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1443?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1443&authkey=!AHF5ZG3xDWoqfwo&ithint=video&e=6XYV

gV 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1443?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1443&authkey=!AHF5ZG3xDWoqfwo&ithint=video&e=6XYVgV
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1443?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1443&authkey=!AHF5ZG3xDWoqfwo&ithint=video&e=6XYVgV
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1443?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1443&authkey=!AHF5ZG3xDWoqfwo&ithint=video&e=6XYVgV
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Secretario de la Función Pública comparecerá 

ante diputados el 5 de diciembre 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que preside 

el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), aprobó que la comparecencia del 

titular de la Secretaría de la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, se realice el 5 

de diciembre, a las 10:00 horas, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

El legislador comentó que se fijó esa fecha junto con la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción, y se llevará a cabo bajo el formato establecido en el acuerdo de la 

Jucopo del pasado 19 de septiembre, por lo que solicitó que los grupos parlamentarios 

informen con oportunidad el nombre de las y los diputados que participarán para 

considerarles en el guion respectivo. 

La diputada de Morena, Inés Parra Juárez, afirmó que la participación de las y los 

legisladores en ese ejercicio debe ser libre. “No llevemos más el protocolo acartonado 

en el que unos sí participen y otros no. Cada diputada o diputado debe participar de 

manera libre”. 

Por parte de la bancada del PAN, la diputada María Elena Pérez-Jaen Zermeño calificó 

de “patético”, que legisladores de Morena le aplaudan a los funcionarios durante las 

comparecencias. 

 

https://bit.ly/3N7iyN0 

 

https://bit.ly/3N7iyN0
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Respalda diputado Ignacio Mier extinción de Notimex 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario del partido Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena), expuso que extinguir la Agencia de Noticias del Estado mexicano 

(Notimex) es un acierto siempre que se respeten los derechos de los trabajadores. Explicó que con la 

incorporación de los medios digitales y diversos canales por los que se puede socializar información “se 

considera que ya no es necesario aquel viejo régimen que centralizaba la comunicación”. 

 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/respalda-diputado-ignacio-mier-extincion-de-notimex/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/respalda-diputado-ignacio-mier-extincion-de-notimex/
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Un acierto, extinción de Notimex, con respeto a los 

derechos de sus trabajadores: Ignacio Mier 
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, señaló que extinguir 
la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex) es un acierto, siempre que se respeten los 
derechos de las y los trabajadores. En conferencia de prensa, explicó que con la incorporación de los 
medios digitales y diversos canales por los que se puede socializar información, “se considera que ya no 
es necesario aquel viejo régimen que centralizaba la comunicación”. 

https://hoyxalapa.com/2023/11/29/un-acierto-extincion-de-notimex-con-respeto-a-los-derechos-de-sus-trabajadores-ignacio-

mier/ 

 

 
 

 

 

 

 

https://hoyxalapa.com/2023/11/29/un-acierto-extincion-de-notimex-con-respeto-a-los-derechos-de-sus-trabajadores-ignacio-mier/
https://hoyxalapa.com/2023/11/29/un-acierto-extincion-de-notimex-con-respeto-a-los-derechos-de-sus-trabajadores-ignacio-mier/
https://hoyxalapa.com/
https://hoyxalapa.com/
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Morena da precandidaturas del Senado a 

Harfuch, Ignacio Mier, Sheffield 

Morena premió a las personas 

que no ganaron la 

precandidatura a las nueve 

gubernaturas con la 

posibilidad de competir por 

un escaño en el Senado en 

las elecciones de 2024. 

El partido informó que los 

precandidatos únicos al 

Senado serán: Omar García 

Harfuch, Sasil de León Villard, 

Ricardo Sheffield, Carlos 

Lomelí, Víctor Mercado Salgado, Ignacio Mier, Manuel Huerta y Verónica Camino 

Farjat. 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que fueron formalmente 

registradas las precandidaturas de las fórmulas de los estados de Ciudad de México, 

Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Veracruz y Yucatán. 

El líder morenista puntualizó que, de acuerdo con la convocatoria, la Comisión 

Nacional de Elecciones tiene hasta el 18 de enero de 2024 para definir las candidaturas 

federales al Congreso de la Unión. 

 

 

 

https://shre.ink/TcKL 

 

https://shre.ink/TcKL
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Proponen duplicar aguinaldo a trabajadores 

El coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, presentó 

una iniciativa que busca duplicar los 

días de aguinaldo de los trabajadores. 

La propuesta, suscrita también por los 

diputados Tereso Medina y Óscar 

Gustavo Cárdenas, del tricolor, 

modifica el artículo 93 de la Ley del 

Impuesto sobre la Renta y 87 de la Ley 

Federal del Trabajo. 

Los legisladores plantean elevar de 15 a 

30 los días de aguinaldo que los trabajadores deben recibir, como lo establece 

actualmente la legislación, antes del 20 de diciembre. 

"Los trabajadores tendrán derecho a un aguinaldo anual que deberá pagarse antes 

del día veinte de diciembre, equivalente a 30 días de salario mínimo, por lo menos", 

señala. La propuesta eleva también el monto de las gratificaciones de los trabajadores 

que estarán exentas de ISR. 

"(No se pagará Impuesto Sobre la Renta por) las gratificaciones que reciban los 

trabajadores de sus patrones, durante el año calendario, hasta el equivalente de 

cuatro veces el salario mínimo general del área geográfica del trabajador elevado a 

30 días, cuando dichas gratificaciones se otorguen de forma general", indica. 

De acuerdo con la exposición de motivos, la reforma busca homologar la Ley Federal 

del Trabajo con la Ley del Impuesto sobre de la Renta, para establecer que el 

aguinaldo sea el equivalente a treinta días de salario, como se señala en la legislación 

fiscal. Esto, agrega, con el objetivo de impactar de forma positiva el poder adquisitivo 

de la clase obrera. 

https://www.reforma.com/proponen-duplicar-aguinaldo-a-trabajadores/ar2718531?v=2 

https://www.reforma.com/proponen-duplicar-aguinaldo-a-trabajadores/ar2718531?v=2
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Proponen duplicar aguinaldo a trabajadores 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentó una iniciativa que busca 
duplicar los días de aguinaldo de los trabajadores. La propuesta, suscrita también por los diputados 
Tereso Medina y Óscar Gustavo Cárdenas, del tricolor, modifica el artículo 93 de la Ley del Impuesto 
sobre la Renta y 87 de la Ley Federal del Trabajo.  Los legisladores plantean elevar de 15 a 30 los días de 
aguinaldo que los trabajadores deben recibir, como lo establece actualmente la legislación, antes del 20 
de diciembre. 
 
https://www.mural.com.mx/proponen-duplicar-aguinaldo-a-trabajadores/ar2718538 
 

 

https://www.mural.com.mx/proponen-duplicar-aguinaldo-a-trabajadores/ar2718538
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Proponen duplicar aguinaldo a trabajadores 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentó una iniciativa que busca 
duplicar los días de aguinaldo de los trabajadores. La propuesta, suscrita también por los diputados 
Tereso Medina y Óscar Gustavo Cárdenas, del tricolor, modifica el artículo 93 de la Ley del Impuesto 
sobre la Renta y 87 de la Ley Federal del Trabajo.  Los legisladores plantean elevar de 15 a 30 los días de 
aguinaldo que los trabajadores deben recibir, como lo establece actualmente la legislación, antes del 20 
de diciembre. 
 
 
https://www.elnorte.com/proponen-duplicar-aguinaldo-a-trabajadores/ar2718536 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

DERECHOS RESERVADOS 

 

https://www.elnorte.com/proponen-duplicar-aguinaldo-a-trabajadores/ar2718536
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PRI en la Cámara de Diputados propone reforma para aumentar aguinaldo; esto percibirán los trabajadores - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/29/pri-en-la-camara-de-diputados-propone-reforma-para-aumentar-aguinaldo-esto-percibiran-los-trabajadores/
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Acusa PRI ilegalidad de Samuel García 

El coordinador de los diputados 

del PRI, Rubén Moreira, advirtió 

que es ilegal el regreso de Samuel 

García al cargo de Gobernador 

de Nuevo León, siendo ya 

precandidato presidencial de MC. 

Advirtió que su partido ya prepara 

una denuncia ante el INE. 

Cuestionó que García esté de 

precandidato, promoviéndose 

con spots, y regrese al Gobierno 

local. 

"Este tipo y su partido violan la ley. 

"Dentro de las piruetas jurídicas que realiza @samuel_garcias para no dejar el poder, 

ayer regresó al cargo de gobernador, pero sus spots siguen promocionando su 

imagen", señaló Moreira. 

Preguntó qué hará el INE al respecto. 

De acuerdo con la legislación electoral, a las precampañas y a los precandidatos les 

serán aplicadas las normas previstas sobre campañas y propaganda electoral. Samuel 

García estaría accediendo a los tiempos de Estado para su promoción electoral al 

mismo tiempo que es servidor público en los días que regresó al cargo de Gobernador. 

Para este día, el Gobernador ya anunció un evento público en la Macro Plaza, a las 

18:30 horas.  

 

https://shre.ink/TcLP 

 

https://shre.ink/TcLP
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Acusa PRI ilegalidad de Samuel García 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, advirtió que es ilegal el regreso de Samuel García 
al cargo de Gobernador de Nuevo León, siendo ya precandidato presidencial de MC. Advirtió que su 
partido ya prepara una denuncia ante el INE. Cuestionó que García esté de precandidato, promoviéndose 
con spots, y regrese al Gobierno local. "Este tipo y su partido violan la ley. 

https://www.mural.com.mx/acusa-pri-ilegalidad-de-samuel-garcia/ar2718615?v=3 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/acusa-pri-ilegalidad-de-samuel-garcia/ar2718615?v=3
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Acusa PRI ilegalidad de Samuel García 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, advirtió que es ilegal el regreso de Samuel García 
al cargo de Gobernador de Nuevo León, siendo ya precandidato presidencial de MC. Advirtió que su 
partido ya prepara una denuncia ante el INE. Cuestionó que García esté de precandidato, promoviéndose 
con spots, y regrese al Gobierno local. "Este tipo y su partido violan la ley. 

https://www.elnorte.com/acusa-pri-ilegalidad-de-samuel-garcia/ar2718613?v=3 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/acusa-pri-ilegalidad-de-samuel-garcia/ar2718613?v=3
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Comentario / Jaime Núñez (Periodista) 

 “Hay videos, spots del propio gobernador, Samuel García, haciendo esta etapa de 

precampaña por parte de Movimiento Ciudadano y está ejerciendo el Ejecutivo en 

Nuevo León, eso es un hecho inédito, la ley electoral no tiene previsto una situación 

con esas características, me imagino que habrá una queja importante en el Instituto 

Nacional Electoral. El propio y no el propio Jorge Álvarez Máynez, diputado de 

Movimiento Ciudadano, ha sido muy crítico de lo que hizo Morena y de lo que hizo 

PAN, PRI, PRD y partidos aliados con estas campañas anticipadas, fue a quejarse, ganó 

varias situaciones en ese sentido. Ahora qué dirá el propio diputado de MC cuando 

hay una circunstancia de un gobernador en funciones con spots de un ejercicio al 

interior de un partido político”. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yKD0v0ozlrKt2Yv5FRioP-CSwbX4Y5Ge/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yKD0v0ozlrKt2Yv5FRioP-CSwbX4Y5Ge/view
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Acusa PRI ilegalidad de Samuel García 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, advirtió que es ilegal el regreso de Samuel García 
al cargo de Gobernador de Nuevo León, siendo ya precandidato presidencial de MC. Advirtió que su 
partido ya prepara una denuncia ante el INE. Cuestionó que García esté de precandidato, promoviéndose 
con spots, y regrese al Gobierno local. "Este tipo y su partido violan la ley. 

https://diario.mx/nacional/acusa-pri-ilegalidad-de-samuel-garcia-20231129-2125628.html 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/acusa-pri-ilegalidad-de-samuel-garcia-20231129-2125628.html
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AMLO condena la 'censura' de la cuenta en X de Vicente Fox; le pide 'autolimitarse' (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/amlo-condena-la-censura-de-la-cuenta-en-x-del-expresidente-vicente-fox/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/11/2023 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se caldea la precampaña en México ante ataques del expresidente Fox a esposa de candidato opositor - Los Angeles Times 

(latimes.com) 

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2023-11-30/se-caldea-la-precampana-en-mexico-ante-ataques-del-expresidente-fox-a-esposa-de-candidato-opositor
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2023-11-30/se-caldea-la-precampana-en-mexico-ante-ataques-del-expresidente-fox-a-esposa-de-candidato-opositor
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PT abanderará candidatura de Santiago Nieto al Senado de la República por Querétaro – Diario de Querétaro – . (eseuro.com) 

 

https://news.eseuro.com/local/2661532.html
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Diputados aprueban en comisiones, extinción de 

Notimex 

Con 20 votos a favor de Morena y 17 en contra de la oposición, PRI, PAN, PRD y MC, se 

aprobó en la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, la extinción de 

la agencia de noticias del Estado Mexicano, Notimex.  

En el documento se argumentó que no se necesita una agencia informativa en México, 

por lo que se abroga la ley que la creó.  

La diputada priista Cynthia López Castro, indicó que el gobierno de López Obrador 

extingue Notimex arbitrariamente y deja a los trabajadores desprotegidos.  

En tanto, la diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén rechazó el argumento de que 

Notimex haya cumplido su función porque es falso que en las mañaneras se informe.  

 

 

 

[EL HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1BPcCogj0gVWIcKqfmV2gJ5nzo_6jUdrc/view
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Diputados avalan en lo general la extinción de 

Notimex 

 

 

 

 

 

 

 

 

A más de mil 300 días de que estalló la huelga en Notimex por despidos injustificados y 

acusaciones de una administración inadecuada, este miércoles diputados de Morena 

y aliados avalaron, en lo general, con 262 votos a favor la extinción del organismo 

creado hace 55 años. 
 

 

 

https://shre.ink/TDfZ 
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Avanza la extinción de Notimex ante diputados 
En la Cámara de Diputados la Comisión de Gobernación aprobó el proyecto de 

decreto que extingue la Agencia de Noticias del Estado Mexicano, conocida como 

Notimex, organismo descentralizado de la administración pública federal.  

El dictamen se va a discutir y votar este miércoles en el Pleno.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1439?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1439&authkey=!AGolPX9uKG5Y-hc&ithint=video&e=hSm48C
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Cámara de Diputados aprueba desaparecer Notimex 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el decreto del presidente Andrés Manuel López 

Obrador para extinguir la agencia de noticias Notimex,  con 62 votos a favor, 210 en contra y una 

abstención.  

 

https://www.milenio.com/politica/desaparicion-de-notimex-camara-de-diputados-aprueba-decision 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/desaparicion-de-notimex-camara-de-diputados-aprueba-decision
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Se concreta la extinción de Notimex 

Malas noticias para los medios en el país, en la Cámara de Diputados, se concretó ya 

la extinción de la agencia de noticias del Estado mexicano, mejor conocida como 

Notimex.  

Con 272 votos de los legisladores de Morena, PVEM y PT, en una sesión en que 

prácticamente está el pleno vacío y la mayoría de los diputados votaron a distancia, 

con la mano en la cintura, se desaparece una fuente de trabajo para periodistas; la 

extinción de Notimex como la pidió el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13qlombYDuuODZoq3HftEefAYIVcD5A9B/view 

 

https://drive.google.com/file/d/13qlombYDuuODZoq3HftEefAYIVcD5A9B/view
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https://www.forbes.com.mx/camara-de-diputados-aprueba-desaparicion-de-notimex/ 
 

https://www.forbes.com.mx/camara-de-diputados-aprueba-desaparicion-de-notimex/
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Diputados avalan en lo general extinción de la agencia Notimex (la-lista.com) 
 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/29/diputados-avalan-extincion-de-la-agencia-notimex
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La extinción de Notimex avanza mientras Morena prevé nuevos medios (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/mexico/2023/11/29/la-extincion-de-notimex-avanza-mientras-morena-preve-nuevos-medios
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Aprueba Cámara de Diputados dictamen con 
proyecto de decreto que extingue a la agencia 

de noticias Notimex 
 

Boletín No. 5589 

 

•    Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emiten comentarios 

 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen con proyecto de 

decreto que extingue el Organismo Descentralizado de la Administración Pública Federal, No 

Sectorizado, Denominado Notimex, Agencia de Noticias del Estado Mexicano, y se abroga la Ley 

que Crea la Agencia de Noticias del Estado Mexicano, publicada en el Diario Oficial de la 

Federación el 2 de junio de 2006. 

 

El documento, que deriva de una iniciativa del titular del Ejecutivo Federal, precisa entre otras 

cosas, que conservará su personalidad jurídica exclusivamente para efectos del proceso de 

liquidación respectivo, en términos de las disposiciones administrativas y presupuestales 

aplicables. 

 

Menciona que el proceso de liquidación queda a cargo del Instituto para Devolver al Pueblo lo 

Robado (INDEP), que fungirá como liquidador único del Gobierno Federal, conforme a las 

disposiciones legales aplicables, para lo cual se le otorgan las más amplias facultades para actos 

de administración, pleitos y cobranzas, y de dominio; para suscribir u otorgar títulos de crédito, 

así como para realizar cualquier acción que coadyuve a un eficiente proceso de liquidación. 

 

El proceso de liquidación deberá llevarse a cabo de manera oportuna, eficaz y con apego a las 

disposiciones jurídicas que lo rigen, con el cuidado y con la adecuada protección a los intereses 

públicos. 

 

Además, la Secretaría de Gobernación debe establecer las bases para llevar a cabo la liquidación, 

en un plazo no mayor a diez días hábiles, contados a partir de la entrada en vigor del presente 

decreto, atendiendo a lo dispuesto en la normatividad aplicable. Esas bases establecerán 

también las disposiciones que regirán la emisión de las decisiones o acuerdos colegiados 
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señalados en el decreto. 

 

La Secretaría de Gobernación y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social deben designar 

representantes, para que, de manera colegiada, acuerden sobre las condiciones de liquidación 

de los trabajadores y vigilen su cumplimiento, en términos de lo que establezcan las bases 

referidas en el párrafo que antecede, lo que deberán notificar al INDEP, para su ejecución. 

 

En lo general, el dictamen fue avalado con 262 votos a favor, 210 en contra y una abstención. En 

lo particular, fue ratificado con 259 votos a favor, 209 en contra y una abstención. Se remitió al 

Senado de la República para sus efectos constitucionales 

 

Adecuar instituciones y marco normativo a las nuevas realidades 

 

La diputada Elva Agustina Vigil Hernández (Morena) consideró necesario adecuar a las 

instituciones y el marco normativo a las nuevas realidades por los avances tecnológicos, pues las 

dinámicas en materia de comunicación social han cambiado, y la Cuarta Transformación respeta 

el derecho de las y los mexicanos a estar informados de manera veraz, directa y responsable. 

 

Resaltó que en este gobierno se ha privilegiado la comunicación directa con las y los ciudadanos 

de manera franca, abierta, oportuna y clara; se ha respetado el derecho a la información, jamás 

se han sesgado o tergiversado los hechos; la relación con los medios de comunicación es inédita; 

la Cuarta Transformación respeta a las y a los periodistas y comunicadores.   

 

Trabajadores perderán su sustento 

 

Del PAN, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño expuso que con la extinción de Notimex 

más de 200 trabajadores sindicalizados y sus familias perderán su sustento y fuente de trabajo; a 

ellos se deben sumar trabajadores de confianza y honorarios, así como reporteros y 

corresponsales nacionales en el extranjero, más de 300 personas con sus familias. “Es el reflejo 

un gobierno que desprecia el ejercicio periodístico libre y responsable”.   
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Indicó que se plantea que el encargado del proceso de liquidación sea el INDEP y su intervención 

no garantiza que la liquidación de los activos y pasivos del organismo se lleve a cabo sin afectar 

el patrimonio público. “Los recursos no alcanzarán porque hay salarios caídos motivados por la 

huelga que se tiene que pagar porque hay litigios laborales en trámite”. 

 

No es un conflicto laboral, es político 

 

Cinthya Iliana López Castro, diputada del PRI, puntualizó que este no es un conflicto laboral, es 

cien por ciento político y es la primera vez en la historia que se quiere eliminar un conflicto 

laboral y violar la reforma laboral donde se garantiza el derecho a huelga, “porque quieren 

terminar este conflicto para quedarse con el dinero. Quieren controlar la información para que 

el único canal sea la mañanera”. 

 

Cuestionó la razón para desaparecer a Notimex cuando estamos en plena precampaña 

presidencial, dado que para 2024 se aprobó un presupuesto para Notimex. “Hace un mes 

aprobamos el presupuesto, le destinaron 237 millones, y como está en huelga no se ha utilizado 

el presupuesto desde 2020; entonces, Notimex tiene una bolsa de mil 200 millones de pesos, 

mismos que quieren utilizar para la campaña de Morena”. 

 

Notimex ha concluido los fines para los que fue creada 

 

Del PVEM, el diputado José Antonio Estefan Gillessen, argumentó que, en la actualidad, la 

mayoría de los ciudadanos, fundamentalmente los jóvenes, se comunican por medio de un 

dispositivo móvil, lo que ha convertido al Internet en la principal fuente de información e 

interconectividad; esto respalda la decisión de que Notimex ha concluido los fines para los que 

fue creada; sin embargo, con este proceso de extinción no se está vulnerando el derecho de 

ningún trabajador. 

 

Relató que el procedimiento para las indemnizaciones ha sido aceptado por los trabajadores de 

Notimex, el cual se realiza con independencia de su categoría, de manera igualitaria con tres 

meses de salario por concepto de indemnización, veinte días de salario, más la cantidad que 

resulte por la prima de antigüedad a razón de 12 días de salario, ambos por cada año de servicio, 

todo en términos de lo dispuesto en la Ley Federal del Trabajo. 
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Fin a uno de los conflictos laborales más complejos 

 

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) señaló que hoy se da fin a uno de los conflictos laborales más 

complejos que esta administración haya enfrentado; afirmó que en el dictamen se respetaron 

los derechos de los trabajadores como el nuevo modelo de comunicación e información del 

Estado mexicano. Mencionó que hay denuncias de corrupción, por lo que hizo votos para que se 

investiguen y no exista impunidad. 

 

Asimismo, argumentó que las y los diputados del Partido del Trabajo “estaremos siempre a favor 

del derecho de huelga y de los derechos de los trabajadores y buscaremos que los conflictos 

laborales se lleven a término de manera pacífica y con respeto de todas y todos los 

trabajadores”.   

 

Se priva a la ciudadanía de una fuente confiable 

 

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) opinó que la desaparición de Notimex 

afecta a los profesionales de la comunicación y priva a la ciudadanía de una fuente confiable de 

información. “MC defenderá los derechos de los trabajadores, la transparencia, la legalidad, la 

libertad de expresión y el acceso a la información objetiva, veraz y oportuna para todos los 

mexicanos, porque se puede renovar e innovar, pero no destruir y desaparecer”. 

 

Afirmó que, con el dictamen, lo que se pretende es asentar un golpe final a esta Agencia 

mediante su extinción sin atender la opinión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, y 

hoy simplemente se quiere que el INDEP sea el responsable de la liquidación y no se establece 

una dependencia que vaya a suplir la función de garantizar el derecho a la información conforme 

a los principios constitucionales. 

 

Estado renuncia a la información con valor 

 

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, expresó que el verdadero interés de extinguir 

a Notimex se centra en el intento de callar voces críticas, “esa es la verdadera intención del 

dictamen, cuya justificación sustentada es la supuesta obsolescencia de una agencia estatal en la 

era de la información digital y las redes sociales”. 
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Añadió que, con su aprobación, el Estado renuncia a la posibilidad de proporcionar información 

a la población con valor periodístico. “Elimina una institución cuya ley define que su labor debe 

estar sujeta a los principios de absoluta independencia editorial frente a cualquiera de los 

Poderes de la Unión o de las Entidades Federativas. El trasfondo es que a este régimen no le 

agradan los medios de comunicación, en particular les molestan los diarios impresos y los 

portales informativos”. 

 

Posturas a favor y en contra 

 

La diputada Cristina Ruiz Sandoval (PRI) señaló que este hecho fomentará el desempleo y dejará 

vulnerables a 300 familias, pues se pisotearon sus derechos laborales. “Votaremos en contra 

porque primero están los trabajadores y sus familias, sus derechos laborales y las instituciones. 

En el PRI tienen un aliado que les respaldará ante este atentado, por lo que presentaremos 

todos los recursos legales necesarios”. 

 

César Agustín Hernández Pérez, diputado de Morena, expresó que a pesar de la reestructuración 

que se hizo en 2006, la agencia no logró cumplir con su deber de proporcionar información 

plural y oportuna, careció de veracidad, imparcialidad y objetividad. “Votaremos a favor del 

dictamen que desaparece un órgano que se vio inmerso en prácticas corruptas”. 

 

A su vez, la diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) resaltó que hoy la mayoría extinguirá 

Notimex, una institución que había cumplido 55 años de vida, una agencia que llegó a contar con 

corresponsales en España, Francia, el Vaticano y el Reino Unido, y con reconocimiento 

internacional. “Se dejará en la calle a casi a 400 familias sin sustento económico”.   

 

El diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena) puntualizó que se contempla una liquidación para 

las y los trabajadores conforme a sus derechos para que puedan buscar nuevos horizontes, y el 

sindicato ha tomado los acuerdos correspondientes para que, “respetando los derechos 

laborales, se termine con la empresa”.       

  

Braulio López Ochoa Mijares, diputado de MC, aclaró que Notimex permitía la protección del 

derecho a la información; su importancia está en su neutralidad, veracidad y oportunidad. “Las 

mañaneras son comunicación gubernamental y en ocasiones propaganda gubernamental; es 

cuestionable porque van cinco años dotándole de presupuesto”. 
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La diputada Patricia Terrazas Baca (PAN) afirmó que nuevamente se busca debilitar instituciones 

y coartar libertades. “Hoy se quita la libertad de expresión de manera autónoma, profesional, 

con independencia; van cinco años pisoteando las libertades de las y los mexicanos; esas nuevas 

maneras de informar solo distraen y nos llevan a perder todos los días a México”. 

 

Del PVEM, la diputada Consuelo del Carmen Navarrete Navarro dijo que es innecesaria una 

agencia como Notimex, la cual era de la época de boletines y del monopolio de la información 

por parte de unos cuantos medios. “No se están vulnerando los derechos de los trabajadores 

porque el gobierno se comprometió a realizar el procedimiento de extinción con estricto apego a 

derecho y garantizando una liquidación justa”. 

 

El diputado Jorge Triana Tena (PAN) comentó que se debería plantear una reforma de fondo para 

darle más autonomía a Notimex y no desaparecerla. “Tendríamos que estar buscando la manera 

de robustecerla, pero la visión ambivalente, neoliberal y tecnócrata del gobierno lleva a 

desaparecer organismos gubernamentales”. 

 

El diputado Miguel Pavel Jarero Velázquez (Morena) precisó que   lo que está a debate es un 

nuevo mecanismo para la democratización de la comunicación, “estamos planteando una 

comunicación directa, sin intermediarios, más eficiente, que elimine las duplicidades”. Aseguró 

que ya hay un acuerdo con el sindicato y se va a resolver conforme lo establece la Ley Federal del 

Trabajo.   

 

Desechan moción suspensiva 

 

En votación económica, el Pleno desechó la moción suspensiva del diputado Omar Enrique 

Castañeda González (MC), que buscaba detener la discusión del dictamen, pues representa “un 

agravio a todas y todos los trabajadores de la agencia y parar ese acto que dejará sin acceso a la 

información objetiva y veraz a todos los municipios, estados y a las y a los mexicanos”.      

 

Discusión en lo particular 

 

Para la discusión en lo particular, las diputadas Olga Luz Espinosa Morales (PRD) y María Teresa 

Rosaura Ochoa Mejía (MC), así como el diputado Alan Eduardo Rodríguez Gómez (PRD), 

presentaron propuestas de modificación al contenido de la iniciativa, mismas que fueron 

desechadas. 
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Amplían diputados concepto de violencia 

económica contra la mujer 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó cambios a la Ley General de Acceso de 

las Mujeres a una Vida Libre de Violencia para ampliar el concepto de violencia 

económica y definirlo como toda acción u omisión del agresor que impacta de 

manera negativa en la economía de la víctima en su dependencia y autonomía 

financiera.  

Se manifiesta, también, a través de limitaciones u omisiones para su desarrollo laboral 

o profesionales, exigencia de exámenes de no gravidez, así como otros 

condicionamientos vinculados al género y la maternidad, la percepción de un salario 

menor por igual trabajo y la explotación laboral. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1eUl5OduBLqGsXyAnUoUf5T0but9Wdbeb/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1eUl5OduBLqGsXyAnUoUf5T0but9Wdbeb/view
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La Cámara de Diputados aprobó por 
unanimidad ampliar el concepto de violencia 

económica contra las mujeres 
 

Boletín No. 5587 

 

 •    Necesario, ampliar los supuestos que deben considerarse 

 

•    El dictamen, aprobado por 455 votos, se remitió al Senado 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 455 votos, el dictamen que 

reforma el artículo 6 de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 

con el propósito de actualizar la definición de “violencia económica”. 

 

Establece que este tipo de violencia “es toda acción u omisión del agresor que impacta de 

manera negativa en la economía de la víctima, en su independencia y autonomía financiera. Se 

manifiesta a través de limitaciones u omisiones para su desarrollo laboral y/o profesional, 

exigencia de exámenes de no gravidez, así como otros condicionamientos vinculados al género y 

la maternidad. La percepción de un salario menor por igual trabajo y la explotación laboral”. 

 

 Se considera parte de la violencia económica en el ámbito familiar “cuando el agresor controle le 

ingresos de sus percepciones económicas e incluso de manera injustificada se desentiende de 

sus obligaciones económicas, de colaborar a realizar las labores domésticas o del cuidado de las 

personas que dependan de él”. 

 

 El documento, remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, argumenta 

que es necesario ampliar los supuestos que deben considerarse como violencia económica, ya 

que esta agresión no solo se da en el sector laboral, sino también en el ámbito familiar y social 

de las mujeres.   

 

Toda conducta que implique control financiero sobre la víctima es violencia economía, como el 

hecho de que no se provea de recursos económicos para el gasto del hogar, para la 

manutención de los hijos e incluso para cualquier otra persona con que tenga la obligación de 

suministrar alimentos”, resalta.    
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También es dejar que ella sola afronte los gastos 

La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) enfatizó que la violencia económica contra 

las mujeres no solo es ejercer el control económico o condenarla a vivir en pobreza y en 

condiciones de subsistencia, sino que también es dejar que ella sola afronte los gastos, cargas y 

obligaciones del hogar. Y no solo se trata de las labores del hogar, sino que hay tareas 

económicas no remuneradas como el cuidado de hijos, enfermos y personas adultas mayores, 

donde regularmente también se deja solas a las mujeres. 

 

Subrayó que la mayor parte del trabajo doméstico y de cuidados no remunerados que se realiza 

en los hogares es realizado por mujeres y este tipo de trabajo tiene un valor equivalente al 22.8 

por ciento del PIB. El valor de mercado de las labores que llevan a cabo las mujeres para sus 

hogares es en promedio de 5 mil 190 pesos mensuales. 

 

Por ello, se pronunció por seguir impulsando la igualdad de la mujer; “ayudemos a nuestra 

esposa, a nuestra madre, abuelas o tías con las labores domésticas. No presionemos su 

invaluable trabajo en el hogar”. 

 

“Votemos a favor del dictamen porque es un voto a favor de la libertad y seguridad de las 

mujeres, de una vida digna, empoderamiento y autonomía”, puntualizó. 
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Avalan reforma que tipifica como delito la 

violencia vicaria 

La Cámara de Diputados avaló, por unanimidad, la reforma que tipifica como delito 

la violencia vicaria, que abarca cualquier tipo de acción para dañar a la mujer 

interponiendo principalmente a sus hijos.  

La persona agresora podría alcanzar desde 8 meses, hasta 5 años tres meses, si realiza 

amenazas, daños físicos o psicológicos, sustracción o acciones ilegales basadas en 

hechos falsos. Las reformas se enviaron al Ejecutivo para su publicación en el Diario 

Oficial. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1457?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1457&authkey=!AIO3AAvMCVWd1To&ithint=video&e=6TG

oda 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1457?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1457&authkey=!AIO3AAvMCVWd1To&ithint=video&e=6TGoda
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1457?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1457&authkey=!AIO3AAvMCVWd1To&ithint=video&e=6TGoda
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1457?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1457&authkey=!AIO3AAvMCVWd1To&ithint=video&e=6TGoda
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Rememoran diputadas y diputados promulgación del Plan 

de Ayala 

Con motivo del Plan de Ayala, manifiesto promulgado el 28 de noviembre de 1911, diputadas y diputados 

de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la 

sesión semipresencial de este miércoles. 

 

https://hojaderutadigital.mx/rememoran-diputadas-y-diputados-promulgacion-del-plan-de-ayala/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/rememoran-diputadas-y-diputados-promulgacion-del-plan-de-ayala/
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Rememoran diputadas y diputados promulgación del Plan 

de Ayala 
Con motivo del Plan de Ayala, manifiesto promulgado el 28 de noviembre de 1911, diputadas y diputados 
de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la 
sesión semipresencial de este miércoles. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/rememoran-diputadas-y-diputados-promulgacion-del-plan-de-ayala/ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/rememoran-diputadas-y-diputados-promulgacion-del-plan-de-ayala/
https://www.nuevomexicoplural.com/
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Rememoran diputadas y diputados 
promulgación del Plan de Ayala 

 

Boletín No. 5582 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Con motivo del Plan de Ayala, manifiesto promulgado el 28 de noviembre de 1911, diputadas y diputados de Morena, PAN, 

PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de este 

miércoles. 

Era urgente restituir propiedad de las tierras 

El diputado Jorge Alberto Barrera Toledo (Morena) expuso que el Plan de Ayala nació como producto del sentir del pueblo 

y se fue escribiendo a partir de las necesidades insatisfechas que se convirtieron en reclamos, demandas y la urgente 

necesidad de trasformar la realidad de las mayorías, para convertir este México en una patria más equitativa, justa y digna. 

Relató que fue un instrumento para trasferir el poder secuestrado en manos de unos cuantos hacia la libertad y el horizonte 

democrático de que quien manda es el pueblo. “La transformación del campo mexicano no podía esperar, era urgente 

restituir la propiedad de las tierras a las y los campesinos; por eso, el Plan de Ayala fue un legado que cambió el rumbo del 

movimiento revolucionario al dotarlo de sentido social”.  

Guía de acción del movimiento zapatista 

Del PAN, el diputado Sergio Enrique Chalé Cauich reconoció que el Plan de Ayala fue la guía de acción del movimiento 

zapatista durante la Revolución mexicana; se convirtió en la bandera que brindaba legitimidad a una nueva insurrección 

que tenía como causa principal la propiedad agraria y la dignificación campesina, y contenía una defensa de las comunidades 

agrarias como núcleos sociales legítimos con tradiciones culturales, costumbres y políticas históricamente arraigadas.  

El manifiesto, dijo, jugó un papel de suma importancia en la definición, organización, unificación, difusión del zapatismo 

a nivel regional y nacional. En resumen, fue un instrumento relevante en la definición de la insurrección zapatista, “sin duda 

el alma del movimiento que representó las causas sociales más importantes de la Revolución mexicana. Hoy 

lamentablemente el campo está olvidado y en crisis, por lo que requiere mayor inversión y seguridad”. 
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Revolución de hoy debe ser de educación y valores cívicos 

El diputado Roberto Carlos López García (PRI) afirmó que la revolución que se debe realizar hoy no es con las armas, sino 

con educación, rescatando los valores cívicos y humanos, por los que pelearon hace más de 100 años. “Trabajemos juntos 

para rescatar y fortalecer a las instituciones que dan garantía para el desarrollo y la convivencia armónica de todos” 

Llamó a las y los legisladores a mantener la lucha por los principios fundamentales del movimiento revolucionario, la 

libertad, la igualdad y la justicia, los cuales se han ido perdiendo con el paso de los años. “Principios por los que luchó 

Emiliano Zapata y que se han perdido, se ven reflejados hoy en el contexto actual del México ensangrentado por la violencia, 

la corrupción y el autoritarismo”. 

Reivindicar causas comunes de mayorías empobrecidas  

La diputada del PVEM, Ciria Yamile Salomón Durán, se congratuló con la conmemoración del plan libertador de los hijos 

del estado de Morelos, conocido como Plan de Ayala, el cual trazó Emiliano Zapata y su ejército de campesinos para 

reivindicar las causas comunes de las mayorías empobrecidas en el campo, ya que fue un documento de vanguardia para su 

época 

Mencionó que se debe no solo rememorar, sino valorar en su justa dimensión, dado que se convirtió en el símbolo de la 

lucha por la dignidad de los campesinos en el movimiento armado para la creación de instituciones y leyes enfocadas al 

reparto agrario. “Hoy refrendamos nuestro compromiso de seguir trabajando para que la justicia social llegue a quienes 

trabajan en el campo y puedan vivir dignamente”.  

Documento clave para entender el movimiento del sur 

Jaime Baltierra García, diputado del PT, señaló que en ese año se conmemoran 112 años del Plan de Ayala, documento 

clave para explicar y entender el movimiento del sur, a través del cual, el zapatismo definió su identidad y plasmó sus ideas 

centrales que constituyeron el eje de su programa de actividad durante la Revolución mexicana.  

El texto fundador del zapatismo, abundó, constituye un documento que representa la culminación ideológica y política de 

lo que había sido la experiencia de los zapatistas desde el comienzo de la insurrección contra Porfirio Díaz y hasta la ruptura 

con Francisco I. Madero. “Emiliano Zapata es uno de los héroes de la Revolución mexicana que sigue siendo un icono de 

izquierda y de rebeldía; un símbolo para todos los campesinos de América Latina en su lucha contra las desigualdades 

sociales”. 
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Siguen pendientes muchos temas en el gobierno 

De MC, el diputado Omar Enrique Castañeda González refirió que hoy que se conmemoran 112 años de la promulgación 

del Plan de Ayala, siguen pendientes muchos temas en el gobierno. “Refrendamos que seguiremos en la lucha porque se 

haga justicia a todo el campesinado, en dar los implementos, el financiamiento y las respuestas que están esperando todos 

los municipios”. 

Puntualizó que su grupo parlamentario seguirá poniendo en vigencia los preceptos de hacer justicia al campo, “lo haremos 

como lo hizo Zapata en su momento y señalamos al gobierno el olvido que está teniendo con las comunidades y los pueblos 

originarios. Hemos hecho esfuerzos para que se haga justicia a los pueblos de Oaxaca, Chiapas, Veracruz, Durango y de 

todo México, porque queremos un país con justicia y libertades”. 

Sentó bases de la justicia social 

Fabiola Rafael Dircio, diputada del PRD, expresó que hoy se conmemoran 112 años de la firma del Plan de Ayala que 

proclamaba la restitución de tierras a los campesinos, la abolición de las haciendas y las luchas por los derechos de los 

trabajadores agrícolas, y sentó las bases por la lucha de la justicia social.  

Ese documento, dijo, no solo buscaba la justicia para las y los campesinos, sino que desafiaba el sistema opresivo y desigual 

establecido por Porfirio Díaz; representó el grito de una población desfavorecida en búsqueda de dignidad y justicia. “Su 

espíritu vive y la lucha continúa por la igualdad y la justicia en México”. 
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“No se desesperen”, dice diputada de Morena a 

manifestantes que convocó a manifestarse en 

San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

La diputada de Morena, Susana Prieto, llegó a la Cámara de Diputados y se 

comprometió ante integrantes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y 

Campesinos (CROC) a aprobar la reforma de las 40 horas laborales, pero reconoció 

que fue ella quien los convocó a manifestarse. 

La legisladora les dijo que "no se desesperen" porque "Roma no se hizo en un día". 

Aunque les solicitó permitir el acceso a San Lázaro, los llamó a mantenerse en las calles 

para "presionar" al sector empresarial que se opone a la reforma". 

"Morena sigue luchando, es una reforma muy difícil, pero es el PAN el que no quiere, 

no se peleen con los aliados, yo soy su compañera, soy activista, soy representante de 

las minorías; gracias por acompañar esta iniciativa que es en beneficio de los 

trabajadores", declaró Prieto al tomar la tribuna de la propia CROC. 

La diputada insistió en que se manifiesten pacíficamente y permitan los accesos a San 

Lázaro. 

https://tinyurl.com/3rkrmyav 

 

https://tinyurl.com/3rkrmyav
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¡40 horas! Protestan obreros y campesinos en 

CDMX para reducción de jornada laboral 
En pro de la reducción de horas laborales, integrantes de la Confederación Revolucionaria de 

Obreros y Campesinos (CROC) se reunieron en la Cámara de Diputados, en la Ciudad de México 

(CDMX), para manifestarse. 

Desde muy temprano bloquearon todos los accesos a la Cámara baja para presionar a los 

legisladores para que suban la iniciativa referente a la reducción de horas en la jornada laboral. 

Ocho horas para disfrutar y ocho horas para dormir, ese ciclo ya no existe, por lo tanto ya se afectó 

la vida en todo de los trabajadores y su familia por lo tanto nosotros lo vemos desde ese punto de 

vista social esta iniciativa y ellos lo ven desde el punto de vista económico. Ellos deben de salir a 

escucharnos, para eso nosotros estamos aquí. La intención de bloquear las entradas es que no haya 

sesión, los trabajadores y trabajadoras necesitamos que aprueben esa semana de 40 horas con pago 

de 48. Queremos que la comisión de puntos constitucionales le dé trámite para que suba al pleno y 

que se discuta antes del 15 de diciembre”, dijo Isaías González Cuevas, secretario general de la 

CROC. 

González Cuevas mencionó que también pretenden discutir con los legisladores lo referente al 

aumento del salario mínimo para el 2024. 

De acuerdo la Coneval, cuatro de cada 10 trabajadores que están registrados en el seguro social se 

encuentran en pobreza laboral, por lo tanto, también estamos luchando para que la comisión de 

salarios mínimos nos haga caso y que el salario vaya en función para que se cubra la línea de 

bienestar familiar. Ese dinero debe de alcanzar para cubrir las necesidades de la familia no solamente 

lo individual”, agregó.  

Los sindicalistas instalaron un templete con sistema de altavoces frente a la entrada principal del 

palacio legislativo de San Lázaro, sobre la calle de Emiliano Zapata, donde lanzan consignas, 

muestran mantas y pancartas para dar a conocer sus demandas. 

Cabe señalar que hasta el momento la protesta ha transcurrido en calma y no se han registrado 

bloqueos de calles o avenidas de la zona. 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/protestan-obreros-y-campesinos-en-cdmx-por-

reduccion-jornada-laboral/1622421 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/protestan-obreros-y-campesinos-en-cdmx-por-reduccion-jornada-laboral/1622421
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/protestan-obreros-y-campesinos-en-cdmx-por-reduccion-jornada-laboral/1622421
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Jóvenes exigen se avale la reforma a la jornada 

laboral 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

Jóvenes de diversos colectivos se manifestaron en la Cámara de Diputados para que 

se apruebe la reforma a la jornada laboral.  

Con gritos y consignas, exigieron a los legisladores aprobarla para que se reduzcan a 

40 horas laborales por semana, durante la protesta, algunas personas se enfrentaron 

con elementos de la policía capitalina.  

 

 

[EL HERALDO TELEVISIÓN] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1435?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1435&authkey=!ADIERh-_KcrCiiM&ithint=video&e=mUTvM2
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Se enfrentan manifestantes y trabajadores de San 

Lázaro en el metro Candelaria 
 

Golpes y empujones durante una protesta en pasillos de la estación del metro 

Candelaria de la Línea 4 en Ciudad de México.  

Fue entre manifestantes que piden la reducción de la Jornada Laboral de 48 a 40 horas 

y empleados de la Cámara de Diputados, a quienes les impedían el acceso al Recinto 

Legislativo de San Lázaro.  

No se reportaron lesionados ni detenidos. 

 

 

 

 

 [NMAS] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1447?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1447&authkey=!AKJTNZQXu7TNtYU&ithint=video&e=6VYneo
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Integrantes de la CROC bloquean accesos a la 

Cámara de Diputados 
Anoche, el primer bloqueo pagado por la diputada morenista Susana Prieto, que 

promueve reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas.  

Había más de 200 granaderos para 40 personas. Hoy, la CROC llevó a todos sus 

trabajadores, golpearon a empleados de la Cámara de Diputados en el metro 

Candelaria.  

Bloquearon todos los accesos que después fueron liberados, por una iniciativa que 

difícilmente se aprobará, no hay los votos para una reforma constitucional. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1442?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1442&authkey=!AEsD57pXkaifd2I&ithint=video&e=pDiWuU 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1442?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1442&authkey=!AEsD57pXkaifd2I&ithint=video&e=pDiWuU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1442?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1442&authkey=!AEsD57pXkaifd2I&ithint=video&e=pDiWuU
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La iniciativa laboral que se discute en la Cámara 

de Diputados impactará a todo tipo de negocios 

Lo que no preocupa a los legisladores es el trabajo de los demás. Lanzaron una 

propuesta que los especialistas dicen es un asunto electorero que pone a millones de 

empleos en peligro.  

“Hay enojo por propuestas de diputados que en verdad no tienen los pies en la tierra, 

se ve que no tienen el pulso, no salen a comprar al mercado, no se dan cuenta de 

cómo están las cosas”, señaló el pequeño empresario, Gerardo López Cleto.  

Esta iniciativa se refiere a la propuesta que hoy se discute en la Cámara de Diputados, 

para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, esta medida de entrada 

impactará los costos de operación de todo tipo de negocios. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1460?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1460&authkey=!AG_axMiZwbv6g4I&ithint=video&e=en9prg 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1460?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1460&authkey=!AG_axMiZwbv6g4I&ithint=video&e=en9prg
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1460?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1460&authkey=!AG_axMiZwbv6g4I&ithint=video&e=en9prg
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Bloquean San Lázaro; exigen reducción de jornada laboral 

Integrantes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) bloquean los accesos 

de la Cámara de Diputados en demanda de la aprobación de la reforma que reduce de 48 a 40 horas la 

jornada laboral. En el acceso del Metro Candelaria ya se registraron enfrentamientos entre trabajadores 

y empleados del recinto legislativo, por lo que la Dirección General de Recursos Humanos les pidió a los 

primeros retirarse de las inmediaciones para evitar ser agredidos. 

 

https://diario.mx/nacional/bloquean-san-lazaro-exigen-reduccion-de-jornada-laboral-20231129-2125565.html 

 

 

https://diario.mx/nacional/bloquean-san-lazaro-exigen-reduccion-de-jornada-laboral-20231129-2125565.html
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CROC bloquea Cámara de Diputados; piden aprobar 

reforma laboral de 40 horas 

Integrantes de la Confederación de Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), bloquearon todos 

los accesos a la Cámara de Diputados. Se trata de cientos de sindicalizados que exigen la aprobación de 

la reforma para reducir la jornada laboral a 40 horas semanales. Los inconformes exigen que dicha 

reforma sea avalada en el pleno antes de que concluya 2023, por lo que plantean que el Congreso se 

instale en sesión extraordinaria en las últimas semanas de diciembre. 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/11/29/croc-bloquea-camara-de-diputados-piden-aprobar-reforma-laboral-de-40-

horas.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/11/29/croc-bloquea-camara-de-diputados-piden-aprobar-reforma-laboral-de-40-horas.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/11/29/croc-bloquea-camara-de-diputados-piden-aprobar-reforma-laboral-de-40-horas.html
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Manifestantes piden a diputados aprueben 

reducción de jornada laboral 
Jóvenes protestaron ayer en las 

inmediaciones de la Cámara de 

Diputados para pedir a los 

legisladores que aprueben la 

iniciativa que reduce la jornada 

laboral.  

Una de las consignas de la 

movilización era “todos debemos 

tener derecho al ocio, no solo los 

diputados”; sin embargo, aunque 

la manifestación fue pacífica, el 

contingente fue encapsulado por 

policías. Esta mañana, integrantes de la CROC, encabezados por su secretario general, 

Isaías González, bloquearon todos los accesos del recinto legislativo y exigieron que la 

propuesta se discuta antes del 15 de diciembre.  

Los diputados regresaron este martes el dictamen a la Comisión de Puntos 

Constitucionales para que se discuta y tome en cuenta las recomendaciones que se 

hicieron en el Parlamento Abierto. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1441?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1441&authkey=!AFhehE0hVYufppk&ithint=video&e=llyA3d 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1441?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1441&authkey=!AFhehE0hVYufppk&ithint=video&e=llyA3d
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1441?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1441&authkey=!AFhehE0hVYufppk&ithint=video&e=llyA3d
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"¡Ya bajenlas a 40 horas!": Bloquean Cámara de Diputados 

exigiendo reducir la jornada laboral 

Integrantes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) realizaron un bloqueo 

total en los accesos al Palacio de San Lázaro, sede de la Cámara de Diputados, para exigir la aprobación 

de la reforma constitucional que busca reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales. Los 

manifestantes, afiliados a la organización sindical, impidieron el paso de legisladores y trabajadores al 

recinto parlamentario, e incluso agredieron a algunos empleados que intentaban ingresar por la estación 

del Metro Candelaria. 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Bloquean-Camara-Diputados-reducir-jornada-laboral-40-horas-20231129-0048.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/camara-de-diputados-t420
https://www.elimparcial.com/jornada-laboral-t767507
https://www.elimparcial.com/mexico/Bloquean-Camara-Diputados-reducir-jornada-laboral-40-horas-20231129-0048.html
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Diputados de oposición denunciaron que no hay 

realismo en diagnóstico de Rosa Icela Rodríguez 

Diputados de oposición denunciaron que no hay realismo en el diagnóstico del 

Gobierno Federal en materia de seguridad.  

La panista Rocío Reza Gallegos, consideró que hay una estrategia de brazos caídos 

frente a los grupos criminales y que la gestión de López Obrador está reprobada.  

La legisladora afirmó: “quizá la estrategia de brazos caídos frente a grupos criminales 

ha sido una forma deliberada de alianza con ellos.  

La elección del 24 será una elección de Estado y apoyados por el crimen, nosotros 

estamos listos, no nos cansaremos de denunciar, que cada uno asuma su 

responsabilidad histórica frente a la sociedad”.   

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Toq4rWkqi7lof3n76ZoAaCJ0EWNuAaX3/view
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Ante diputados Rosa Icela Rodríguez asegura que 

se han logrado revertir índices de criminalidad 
Durante su comparecencia ante la Comisión de Seguridad de la Cámara de 

Diputados, Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 

aseguró que, a cinco años de la actual administración, se han logrado revertir los 

índices de criminalidad en el país. 

 La funcionaria afirmó que en casi cinco años se ha logrado revertir la espiral de 

violencia que se registraba en el país y que el cambio de paradigma en seguridad de 

ir a las causas ha comenzado a dar resultados.  

 

 

 

 

 

 

[RADIO FÓRMULA]  

 

https://drive.google.com/file/d/1hfUcLMVbfuLFaWURqlB-8GCcLqqrmA_U/view
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Rosa Icela Rodríguez pide a diputados que 

legislen para tipificar la extorsión como delito 

grave 

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana a través de su titular, Rosa Icela 

Rodríguez, pidió a los diputados legislar para tipificar la extorsión como delito grave y 

evitar que los responsables sean liberados automáticamente al ser detenidos.  

Rosa Icela Rodríguez afirmó que como la extorsión no es un delito grave, cuando las 

policías municipales, estatales, la Guardia Nacional, el Ejército o la Marina hacen 

detenciones sobre personas que extorsionan o hacen cobro de piso, son liberadas 

automáticamente, por lo que invitó a los diputados a que hagan efectiva su 

preocupación y legislen para convertir estos ilícitos en delitos graves.  

 

 

 

 

[RADIO FÓRMULA]  

 

https://drive.google.com/file/d/1Hifae2XIayaNx7QCWgNP8acpbXTur7rO/view
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El mejor trabajo del mundo es ser legislador 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

“¿Usted conoce a su diputado?, ¿se siente satisfecho, representado como para que 

repita en el cargo como diputado federal? Esto se lo comento, porque parece que es 

el mejor trabajo del mundo. 471 diputadas y diputados buscarán su reelección, pero 

para ello no tendrán que pedir licencia, harán campaña con goce de sueldo, 75 mil 

pesos neto mensual, más todo lo que se le va sumando ahí en las diferentes comisiones, 

otros 75 mil pesos por apoyos legislativos en dinero. Si no viven en la Ciudad de México, 

les van a pagar avión y hospedaje para que anden por ahí haciendo campaña, algo 

también importante para ellos, es que no pierden el fuero, pueden hacer lo que les dé 

la gana. Además, en caso de que exista una iniciativa y votaciones que les resulten 

importantes, podrán votar virtualmente”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1458?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1458&authkey=!ALrCYDcFOIKFxRo&ithint=video&e=jFcgX0 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1458?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1458&authkey=!ALrCYDcFOIKFxRo&ithint=video&e=jFcgX0
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1458?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1458&authkey=!ALrCYDcFOIKFxRo&ithint=video&e=jFcgX0
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Se confrontan diputados por Día Mundial contra el 

Sida 

Durante la conmemoración de la 

efeméride con motivo del Día 

Mundial de la Lucha contra el Sida, 

legisladores de Morena y de la 

oposición, PAN, PRI, PRD y MC, se 

confrontaron por la falta de 

medicamentos que padecen las 

personas que viven con esta 

enfermedad en el país.  

El diputado federal del PRD, 

Marcelino Castañeda, aseguró 

que el sistema de salud está 

colapsado y que quienes más han padecido este problema son las personas con Sida, 

por lo que hizo un llamado al gobierno federal a llevar a cabo acciones contundentes 

y reales para salvar sus vidas. 

La diputada migrante de Movimiento Ciudadano, Elvia Yolanda Martínez, señaló que 

se han diagnosticado más de 341 mil casos de VIH en el país, por lo que urge apoyar a 

los pacientes. 

La diputada del PT, Margarita García, se sumó al reclamo, y cuestionó la falta de 

sensibilidad por parte del sector salud, por lo que hizo un llamado a las autoridades a 

mejorar las condiciones de los pacieEn defensa de la política de salud de este 

gobierno, la diputada transgénero, María Celemente García, aseguró --                                                                                                                               

que se han implementado acciones para atender esta causa y garantizar el abasto de 

medicamentos gratuitos. La morenista sostuvo que en el presupuesto del 2024 se 

cuenta con un incremento de 100 mdp para su tratamiento. 

https://shre.ink/TDC8 

 

https://shre.ink/TDC8
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Diputados de Morena respaldan iniciativa para el 

desarrollo de tecnología nuclear 

Diputados del Grupo Parlamentario de 

Morena, en el marco del ciclo de 

conferencias Miércoles de Ciencia, 

respaldaron una iniciativa de reforma para 

impulsar el desarrollo de tecnología nuclear 

en México. 
Al respecto, la diputada María Eugenia 

Hernández Pérez, coordinadora Temática 

de Ciencia del Grupo Parlamentario de 

Morena, expresó que desde la década de 

los 50, México se unió a las naciones que estudian y desarrollan la energía atómica con 

fines no bélicos. 

Comentó que la iniciativa, congruente con este enfoque pacifista, plantea fortalecer 

al Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares (ININ) para incrementar los 

conocimientos sobre la aplicación de esta energía para beneficio del pueblo.  

En compañía del maestro Jorge Aguilar Baderas, egresado de la Escuela Superior de 

Física del IPN, Hernández Pérez señaló que tal es el caso del Laboratorio de Plasmas, 

adscrito al Instituto, que produce plasma no-térmico para el tratamiento de heridas 

crónicas y quirúrgicas. 

 

 

 

 

https://bit.ly/46y0OBn 

 

https://bit.ly/46y0OBn
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467 diputados buscarán la reelección en 2024 
Senadores y diputados de todos los partidos, notificaron al INE su intención de buscar 

la reelección en los próximos comicios del 2024.  

En la Cámara de Diputados son 467, 277 de mayoría relativa y 190 de representación 

proporcional, 350 buscan la reelección por primera vez y 117 lo harán por segunda vez, 

50.3% se trata de mujeres y 49.7 de hombres.  

Así están distribuidos por partidos: Morena 176, PAN 119, PRI 70, PVEM 37, PT 33, PRD 16 

y MC 16.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[TELEVISA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1437?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1437&authkey=!AN6zj7Tct9BKre4&ithint=video&e=hDUd9F


846Perfila Congreso pedir prórroga de 60 días por "Ley Chayote" 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

30/11/2023           0 

PERIÓDICO

0 

 

Senado emite declaratoria de reforma 

constitucional para evitar doble Congreso en 

2024 

El Senado de la República 

dio lectura a la 

declaratoria de publicidad 

de la reforma al primer 

párrafo del artículo 65 

constitucional para evitar el 

doble Congreso en 2024. 
Ana Lilia Rivera Rivera, 

presidenta del Senado, 

expuso en la sesión: "La 

Cámara de Senadores declara aprobado el decreto por el que se reforma el primer 

párrafo del artículo 65 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en 

materia de sesiones ordinarias del Congreso de la Unión, se remite a la Cámara de 

Diputados”.  

La reforma establece que la 65 legislatura culminará sus funciones el 31 de agosto del 

próximo año, y los diputados y senadores electos que integrarán la 66 legislatura 

iniciará funciones el 1 de septiembre de 2024. 

Las 17 legislaturas estatales que aprobaron el decreto son: Baja California Sur, 

Campeche, Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Estado de México, Nayarit, 

Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán 

y Ciudad de México. 

 

https://acortar.link/iCtq5p 

 

https://acortar.link/iCtq5p
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Acusan al diputado José Antonio García García 

de bigamia 

El colectivo Artemisa realizó una 

protesta en la Cámara de 

Diputados en contra del 

legislador de Morena José 

Antonio García García, 

conocido como Pepe Toño, lo 

acusan de bigamia.  

 El pasado 23 de noviembre fue 

denunciado ante la Fiscalía del 

Estado de México y hoy ante la 

Cámara de Diputados.  

De acuerdo a la denuncia, el 20 de abril de 2018, el diputado José Antonio García 

contrajo matrimonio civil con Berenice Díaz en Ciudad Obregón, Sonora, y tres meses 

después, el 27 de julio, se volvió a casar por la vía civil con Abril Chávez Peregrino en 

Huixquilucan, Estado de México. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1450?cid=BEBB992B33844BAA&resId=

BEBB992B33844BAA!1450&authkey=!ANUoydS4VDxTGkk&ithint=video&e=jt8Y32 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1450?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1450&authkey=!ANUoydS4VDxTGkk&ithint=video&e=jt8Y32
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1450?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1450&authkey=!ANUoydS4VDxTGkk&ithint=video&e=jt8Y32
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México. Militarización, ecocidio y división comunitaria deja a su paso tren maya en Campeche - Resumen Latinoamericano 

https://www.resumenlatinoamericano.org/2023/11/29/mexico-militarizacion-ecocidio-y-division-comunitaria-deja-a-su-paso-tren-maya-en-campeche/
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Paloma Sánchez Ramos (Diputada–PRI) 

Entrevista con Federico La Mont 

 “Yo tengo dos propuestas, un apoyo mensual para las madres buscadoras y la otra es 

destinar recursos para las búsquedas, pero empecemos desde este periodo donde 

acabamos de votar el presupuesto y, tristemente, no viene una vez más ningún 

presupuesto para poder destinarlo a la búsqueda de desaparecidos. Hay muchas 

cosas que podemos hacer, pero si no llegan los recursos todavía es más complicado. 

Yo seguiré defendiendo hasta el último día como diputada federal, pero es una 

realidad que ni Morena deja pasar las iniciativas sobre este tema y donde no dejaron 

que nadie pudiera hacer un cambio, más de 3 mil reservas en donde incluían mucho 

sobre este tema, no se pudo hacer ni una sola modificación”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CmY7QKZ0RbcI0SVtCGLvu1QkOE2RFugq/view 

 

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1CmY7QKZ0RbcI0SVtCGLvu1QkOE2RFugq/view
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Este Gobierno ha sido el más corrupto: Xóchitl 

Xóchitl Gálvez tuvo una tumultuosa y 

alegre recepción en el Aeropuerto 

Internacional de Reynosa y hasta 

mariachi le llevaron. De entrada, se 

manifestó muy contenta, pero abrió 

fuego declarando que está el país 

ante el gobierno federal más 

corrupto de la historia. 

Rodeado de liderazgos panistas del 

Estado, incluido el excandidato a 

gobernador César Verástegui, el 

dirigente estatal Luis Cachorro Cantú 

y el diputado federal Gerardo Peña, Gálvez se abrió paso entre él tumulto de 

simpatizantes que le dieron la bienvenida. 

"Este gobierno ha sido el más corrupto de la historia", exclamó, "es una tragedia lo que 

está pasando con el Tren Maya, el sobrecosto, (la refinería) Dos Bocas tiene año y 

medio de inaugurada y no produce un litro de gasolina refinada, pero ha sido una 

pantalla para robar mucho dinero". 

Además, criticó, la gente me dice en el avión que está sufriendo mucho por la 

inseguridad, me dice que se puso fatal. 

 

 

https://shre.ink/TD7x 

 

https://shre.ink/TD7x
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Ana Elizabeth Ayala (Diputada – Morena) 

Entrevista con Denisse Maerker 
 “Un error no es un delito, está contemplado en las leyes, sobre todo, está contemplado 

en el Código Penal, en donde contempla los excluyentes de un delito por un error y 

esta iniciativa en particular no propone sanciones nuevas, simplemente revisa las 

infracciones existentes, deben homologarse. La sanción ya existe en ambas leyes, 

hablando de la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacional del Código Penal 

Federal, difiera de las que ya existen en el Código Penal Federal, una se refiere en 

pesos, otra se refiere en UMAS. Lo que nosotros proponemos es que se homologuen de 

acuerdo a lo que determina un juez, que es el que impone justicia, quién determina 

una infracción, quién determina incluso si cae en el ultraje”. 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yjxoJfXawo1maOL8UcZfaTOjk-niX--k/view 
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Marybel Villegas (Senadora – Morena) 

Entrevista con Jaime Núñez 

 “Estamos analizando en el Senado de la República, como integrante de la Comisión 

de Medio Ambiente, el artículo 60 Bis de la Ley General de Vida Silvestre, que ya viene 

una minuta de Cámara de Diputados, en la cual establece resumidas cuentas que 

queda prohibida la reproducción, -en cualquiera de sus tipos-, de los delfines, donde 

queda prohibido el espectáculo de los delfinarios. Estamos de acuerdo, pero creo que 

esta vía que viene tal cual, de San Lázaro, viene muy radical y lejos de beneficiar a la 

protección animal”.  

  

 

https://drive.google.com/file/d/1uCjK2th0aRbZD1P0gniDdtwiWE-DW3Vr/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1uCjK2th0aRbZD1P0gniDdtwiWE-DW3Vr/view
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Noroña acusa que Xóchitl Gálvez le quiere 

“piratear” su campaña 
Gerardo Fernández Noroña culpó a Xóchitl Gálvez de plagiar su campaña luego de que la panista 

pidiera a sus simpatizantes colocar una cartulina o una señal de apoyo a sus aspiraciones en la 

fachada de sus hogares, así como lo hizo el petista cuando buscaba la precandidatura de Morena. 

“Eres un tacaño y no le metes ni un 

centavo a tu candidata, Claudio 

Xóchitl. Por otra parte, tu 

candidata Xóchitl Gálvez está 

obligada a probar sus infundios y 

quiere piratear mi campaña, pero 

para eso se necesita un verdadero 

respaldo y honestidad de la que 

carecen”, acusó el vocero y 

coordinador con organizaciones 

civiles de Claudia Sheinbaum en 

su cuenta de X. 

El diputado por el Partido del 

Trabajo difundió estas 

declaraciones en una publicación 

citada de la cuenta de Claudio X. González sobre una entrevista con Joaquín López Dóriga, en la 

que la hidalguense pidió a sus seguidores respaldarla con un letrero o una señal colocada por su 

propia voluntad en su casa. 

“Ayúdenme poniendo un corazón con una equis. Ayúdenme saliendo a sus calles, abriendo grupos 

de Whatsapp. Yo no tengo los millones de Sheinbaum. Ayúdenme pintando su barda. Los necesito. 

Estoy enfrentando el aparato más brutal. 

“Yo creo que ni en los tiempos, de que tanto se quejaron, eran tan brutales como hoy, así es que el 

que me está viendo se pone las pilas, no tengo duda que les vamos a dar la vuelta”, solicitó a la 

audiencia la precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México. 

 

https://bit.ly/3T4g7i5 

 

https://bit.ly/3T4g7i5
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Noroña critica participación de la oposición en FIL 

de Guadalajara: "un ridículo mayor que Peña 

Nieto" 
El diputado Gerardo Fernández 

Noroña criticó la participación 

de militantes del Partido Acción 

Nacional (PAN) en la Feria 

Internacional del Libro (FIL) de 

Guadalajara. 

 

Durante una reunión que 

encabezó Claudia Sheinbaum 

con militantes y simpatizantes de 

Morena, en Querétaro, Noroña 

calificó la aparición de la 

oposición , como "un ridículo 

mayor que el de Enrique Peña Nieto". 

 

Y sin mencionar su nombre, el coordinador de enlace con organizaciones sociales y 

civiles de la precampaña presidencial de Sheinbaum Pardo, hizo referencia a la 

participación de Xóchitl Gálvez, abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por 

México. 

 

 

https://shre.ink/TDmp 

 

   

  

https://shre.ink/TDmp
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Acusa Samuel a Marko y Alito de bloquear 

acuerdos 

El gobernador Samuel García acusó a los 

dirigentes nacionales del PRI y el PAN, 

Alejandro "Alito" Moreno y Marko Cortés, 

respectivamente, de ejercer presión a los 

Diputados locales de sus partidos para no 

negociar con el Estado la designación de 

un Gobernador Interino. 
En un video publicado en Instagram, 

Samuel aseguró que la semana pasada 

ya habían logrado un acuerdo, pero la 

negociación se cayó porque "Alito" pidió 

a cambio que el priista Adrián de la Garza sea designado como Fiscal General. 

"Quiero ser sincero", dijo, "hay diputados del PRI y del PAN que sí quieren llegar a un acuerdo". 

"Esos diputados desgraciadamente tienen mucha presión de la Ciudad de México", agregó, "ha 

habido casos en donde ya hay acuerdo y ''Alito'' o ''Markito'', o ambos, vienen a Nuevo León 

únicamente a reventar". Según García, el sábado pasado, durante una reunión de priistas en Juárez, 

el dirigente nacional del PRI vino a "reventar" los acuerdos que ya se habían logrado con liderazgos 

priistas y panistas. 

"Un claro ejemplo fue éste sábado que ya teníamos un acuerdo con los Alcaldes de PRI y del PAN, y 

vino Alito a reventar diciendo que tengo que poner a Adrián (De la Garza) como Fiscal o no hay 

acuerdo". 

 

 

https://bit.ly/414a4fK 

 

https://bit.ly/414a4fK
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Cámara de Diputados fortalece regulación sobre 
vigencia y renovación de registros sanitarios de 

medicamentos y estupefacientes 
 

Boletín No. 5591 

 

•    Por 466 votos reformó y adicionó la Ley General de Salud 

 

•    El dictamen a la minuta fue devuelto al Senado 

 

Por 466 votos a favor, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen a la minuta que 

reforma el artículo 376 y se adiciona un artículo 376 Ter a la Ley General de Salud, para 

fortalecer la regulación en materia de vigencia y renovación de registros sanitarios de 

medicamentos, estupefacientes, substancias psicotrópicas y productos que los contengan. 

 

Indica que el registro sanitario solo podrá ser otorgado por la Secretaría de Salud; podrá 

prorrogarse dentro de los días establecidos por la autoridad sanitaria anteriores a la expiración 

de la vigencia inicial de 5 años. 

 

El registro podrá prorrogarse dentro de los días establecidos por la autoridad sanitaria 

anteriores a la expiración de la vigencia inicial de 5 años. Una vez prorrogado el registro, su 

vigencia será indeterminada, con excepción de aquellos que se soliciten para plaguicidas, 

nutrientes vegetales y substancias tóxicas o peligrosas que tendrán una vigencia de 5 años y 

podrán prorrogarse por plazos iguales, a solicitud del interesado, en los términos que establezca 

las disposiciones reglamentarias. 

 

Precisa que sin perjuicio de los casos que señala el artículo 380 de esta Ley, si el interesado no 

solicitara la prórroga, referida en el párrafo anterior, dentro del plazo establecido para ello, o 

bien, cambiara o modificara el producto o fabricante de materia prima, sin previa autorización 

de la autoridad sanitaria o derivado del incumplimiento de las disposiciones relativas a 

farmacovigilancia y tecnovigilancia, ésta procederá a cancelar y revocar el registro sanitario 

correspondiente. 
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Las disposiciones reglamentarias y de carácter general establecerán los requisitos y pruebas que 

deberán cumplir los medicamentos, dispositivos médicos, insumos para la salud y demás 

productos y substancias referidas en el primer párrafo de este artículo para la obtención del 

registro sanitario y su prórroga. 

 

En tanto, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, a través del Centro 

Nacional de Farmacovigilancia o Tecnovigilancia, establecerá y difundirá las políticas, 

lineamientos, criterios, programas, metodologías, manuales, procedimientos y guías para 

justificar la revocación del registro sanitario señalada en el artículo 376 de esta Ley. 

 

El Pleno aceptó la propuesta de modificación en el tercer párrafo del artículo 376, sobre la 

vigencia de plaguicidas, nutrientes vegetales y substancias toxicas o peligrosas que tendrán una 

vigencia de 5 años y no de 10 años como se planteaba. 

 

Aprobado en lo general y en lo particular, el documento se devolvió al Senado de la República 

para los efectos del inciso e) del artículo 72 constitucional. 

 

Su materialización es importante 

 

Al fundamental el dictamen de la Comisión de Salud, el diputado Zeus García Sandoval (Morena) 

expresó que la finalidad es establecer los requisitos para el registro sanitario de dispositivos 

médicos y facultar a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, a través del 

Centro Nacional de Farmacovigilancia, para la revocación del registro sanitario. 

 

La propuesta en beneficio de las y los mexicanos, afirmó, tiene un carácter técnico pero su 

materialización es importante porque permitirá armonizar la vigencia de las prórrogas de los 

registros sanitarios a las mejores prácticas internacionales, privilegiando la farmacovigilancia y la 

tecnovigilancia. 

 

Ello, dijo, con los Programas de Manejo de Riesgo (PMR) y el aseguramiento de la calidad, 

mediante la Revisión Anual del Producto (RAP), como herramientas efectivas para acreditar la 

seguridad y eficacia de los medicamentos, vacunas y dispositivos médicos durante su vida en el 

mercado, tal como acontece en la mayoría de las agencias regulatorias de primer nivel y como lo 

sugieren diversos organismos multilaterales. 
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CESOP entrega el XIII Premio Nacional de 
Investigación Social y de Opinión Pública 

 

Boletín No. 5590 

• Tres investigaciones fueron reconocidas por ese centro de estudios de la Cámara de Diputados 

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados hizo entrega de la XIII edición 

del Premio Nacional de Investigación Social y de Opinión Pública a investigadores de entidades públicas y privadas por sus 

trabajos que profundizan en temas de fenómenos sociales y abordan la búsqueda de soluciones que mejor se adapten al 

contexto social, político, histórico y cultural en que se generan.   

En su mensaje de bienvenida, Ana Gabriela Núñez Pérez, directora de Estudios de Desarrollo Regional del CESOP, 

mencionó que en este certamen anual se recibieron y evaluaron 90 investigaciones, en las que reside “la importancia en la 

investigación social en México, su impacto en la toma de decisiones y el desarrollo de políticas que impacten positivamente 

en la vida de las personas”. 

Señaló que la experiencia y criterio del jurado calificador fueron fundamentales para garantizar la imparcialidad, calidad, 

equidad y evaluación de los trabajos presentados. “Este cuerpo colegiado, compuesto por expertos en la materia, no sólo 

aportó un análisis objetivo y riguroso a cada investigación, sino que también representó la diversidad de perspectivas y 

enfoques en el campo de estudio”. 

Yasmeen Chong Rosales, integrante del jurado y maestra en Comunicación y Tecnologías, subrayó la necesidad de 

incentivar la participación de proyectos que generen un impacto social. “Es una excelente manera de demostrar que todos 

tenemos una misma meta: avanzar para vivir mejor”. 

Indicó que los criterios con los que se seleccionaron los primeros lugares, fueron la pertinencia, los métodos, la innovación 

y la originalidad; “ha sido un proceso exigente y de calidad, pero, sobre todo, en un entorno de fraternidad y respeto”. 

Andrea Fernández Conde, directora general adjunta de Difusión y Servicio Público de Información del Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi) e integrante del jurado calificador, manifestó que el Congreso de la Unión y el Inegi han 

construido una relación de cooperación y colaboración ante “la voluntad de formar una ciudadanía que valore el papel de 

la información al momento de tomar decisiones, analizar problemáticas, reflexionar ideas y elaborar argumentos”. 
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Invitó a seguir trabajando de forma conjunta para impulsar la investigación científica y social de México y se pronunció por 

fomentar una cultura de información estadística y geoespacial “que civilice y empodere cada vez más a la ciudadanía 

mexicana”. 

La diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena), invitada especial en esta premiación, consideró que la 

investigación es un producto necesario que no debe dejar de reconocerse. “El conocimiento es lo único que nos va a hacer 

libres a todas y todos, es algo que requerimos para tomar decisiones asertivas”, externó. 

Agregó que los centros de estudios de la Cámara de Diputados y diversas instituciones como el Inegi permiten a las y los 

legisladores brindar una normatividad eficiente, ya que “los datos que nos proporcionan nos permiten tomar en cuenta 

elementos para producir normatividad eficiente”. 

Cabe mencionar que en esta premiación estuvo la directora general del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones 

Parlamentarias (CEDIP) de la Cámara de Diputados, Hasuba Villa Bedolla. 

Investigaciones premiadas 

El primer lugar se otorgó al trabajo titulado “Interrupción legal del embarazo en México 2019-2022. Representación 

sustantiva de las mujeres en el ámbito local y aprobación de reformas legislativas”, de María Grisel Salazar Rebolledo y 

José Stanlin Muñoz Ayora, ambos maestros en Ciencia Política. 

El proyecto aborda cómo influyó la presencia de las mujeres en cargos públicos para la creación de políticas públicas locales 

sobre la interrupción legal del embarazo durante esos años en México. 

“Esta variedad nos llevó a preguntarnos por qué en años recientes algunos congresos estatales han legislado en materia de 

interrupción legal del embarazo, mientras otros han optado por evadir un tema que es, sin duda, sustancial en la agenda 

feminista”, aseveró Salazar Rebolledo. 

Lorena Guadalupe Corrales Borboa, maestra en Administración Empresarial y ganadora del segundo lugar con el proyecto 

“Trabajo no remunerado como limitante en la participación laboral de las mujeres mexicanas”, refirió que su investigación 

muestra la relevancia de los cuidados nos remunerados que realizan principalmente las mujeres y que limitan su 

participación laboral, autonomía económica, desarrollo y bienestar. 

Resaltó “la importancia de contar con un sistema integral de cuidados y políticas públicas que reconozcan y redistribuyan 

el trabajo de cuidados”. 
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Agustín Rojas Martínez, doctor en Economía, fue el tercer galardonado por el trabajo “Expansión de la oferta de alimentos 

ultraprocesados y de comida rápida en México. Transformaciones en el consumo y efectos en la salud pública”. Expuso que 

su proyecto desarrolla una nueva propuesta de teoría analítica desde la relación de producción dentro de la cadena 

alimenticia que oriente políticas públicas que contrarreste a los productores de alimentos a crear alimentos ultra procesados. 

“Siempre los consumidores hemos sido responsables de esos grandes problemas en salud pública que hoy enfrentamos”, 

señaló. 
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Diputadas y diputados incorporan perspectiva 
de género en la Ley de Planeación 

 

Boletín No. 5592 

 

•    El dictamen se remitió al Senado de la República 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, con 465 votos 

reformar el artículo 17 de la Ley de Planeación, con el objeto de incorporar la perspectiva de 

género en dicha legislación, generar políticas públicas y acciones para enfrentar las causas de la 

desigualdad, y sentar las bases de la igualdad sustantiva. 

 

El dictamen, remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, establece que 

las entidades paraestatales deberán participar en la elaboración de programas sectoriales 

mediante la presentación de propuestas que procedan con relación a sus funciones y objeto, 

observando siempre las variables ambientales, económicas, sociales, culturales y con perspectiva 

de género. 

 

La diputada promovente, Amalia García Medina (MC), explicó que el objetivo es que la 

perspectiva de género cruce las determinaciones de las 207 entidades paraestatales, entre ellas 

Petróleos Mexicanos (PEMEX), Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Grupo Aeroportuario 

de la Ciudad de México. 

 

“Tenemos instituciones del Estado mexicano que tendrán que adoptar esta perspectiva para 

enfrentar la desigualdad. Se trata de que las mujeres nos convirtamos en seres humanos con 

autonomía y determinación a partir de que se garantice la igualdad, porque la igualdad jurídica 

que está en el artículo 4º constitucional no es suficiente y tenemos que traducirla en las políticas 

públicas y en todos los instrumentos del Estado”, afirmó. 

 

Explicó que la importancia de esta perspectiva es sustancial para fortalecerla en las distintas 

etapas del ciclo de política pública, pero en particular lo relacionado con la planeación, con el fin 

de reducir la desigualdad entre hombres y mujeres. 
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Subrayó que cuando se habla de perspectiva de género se refiere a un concepto que permite 

visualizar las desigualdades que históricamente ha afectado a las mujeres, y esta desigualdad 

significa discriminación, exclusión, marginación y subordinación históricamente en la sociedad y 

en las familias. 
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Comisión aprueba cuatro dictámenes que fortalecen 
derechos y protección contra la violencia de las mujeres 

 
La Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), 
aprobó cuatro dictámenes orientados a modificar la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia, en materia de violencia institucional, programas de emprendimiento, jornadas 
informativas de prevención de violencias y medidas cautelares. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-aprueba-cuatro-dictamenes-que-fortalecen-derechos-y-proteccion-contra-la-
violencia-de-las-mujeres/ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-aprueba-cuatro-dictamenes-que-fortalecen-derechos-y-proteccion-contra-la-violencia-de-las-mujeres/
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-aprueba-cuatro-dictamenes-que-fortalecen-derechos-y-proteccion-contra-la-violencia-de-las-mujeres/
https://www.nuevomexicoplural.com/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/11/2023 LEGISLATIVO 

Comisión aprueba cuatro dictámenes que 
fortalecen derechos y protección contra la 

violencia de las mujeres 
 

Boletín No. 5583 

• Avalan reformas a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia 

La Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Julieta Kristal Vences Valencia 

(Morena), aprobó cuatro dictámenes orientados a modificar la Ley General de Acceso de las 

Mujeres a una Vida Libre de Violencia, en materia de violencia institucional, programas de 

emprendimiento, jornadas informativas de prevención de violencias y medidas cautelares. 

Ampliar la definición actual de violencia institucional 

El primer dictamen, aprobado por 24 votos a favor, plantea adicionar un último párrafo al artículo 

18 de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, con el propósito de 

ampliar la definición actual de violencia institucional. 

Este concepto, de acuerdo con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), se 

manifiesta cuando una mujer presenta una denuncia por ser víctima de algún tipo de violencia o 

cuando se le han arrebatado injustamente sus derechos y las instituciones no le brindan un trato 

digno y de calidad. 

La diputada Vences Valencia añadió que también se considera violencia institucional cuando las 

autoridades han permitido la vulneración de sus derechos o han participado en complicidad con 

el agresor, por lo que es responsabilidad del Estado mexicano no pasar por alto el respeto, la 

protección y la promoción de los derechos humanos de las mujeres; de ahí la importancia de esta 

reforma. 

Programas de emprendimiento para mujeres víctimas de violencia 

El segundo dictamen, avalado por 26 votos, busca modificar los artículos 36 y 38 de la Ley General 

de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, con la intención de implementar programas 

de emprendimiento para mujeres víctimas de violencia. 
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Esta modificación tiene por objeto agregar un inciso más donde se incluya a la Secretaría de 

Economía dentro del Sistema Nacional para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia 

contra las Mujeres.  

Además, pretende que esta dependencia pueda promover la implementación de programas de 

emprendimiento, capacitación, inclusión financiera, herramientas digitales y acompañamiento, 

para aquellas mujeres que han sido víctimas de cualquier tipo de violencia. 

Respecto a este tema, la legisladora dijo que el fomento del empoderamiento económico de las 

mujeres no solo es una estrategia, sino un medio efectivo para poder terminar con el círculo de la 

violencia.  

Impulsar jornadas informativas para prevenir la violencia contra las mujeres 

Con 27 votos a favor, las y los integrantes de la Comisión aprobaron el dictamen que adiciona una 

fracción IV al artículo 17 de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 

con el objetivo de implementar jornadas informativas con un enfoque intercultural para prevenir 

la violencia contra las mujeres, sobre todo en las comunidades indígenas y afromexicanas. 

La diputada Vences Valencia explicó que este dictamen propone diseñar una estrategia que 

precise el Estado mexicano para erradicar la violencia contra las mujeres en la comunidad, el cual 

deberá implementar jornadas informativas con un enfoque intercultural, para prevenir la violencia 

contra las mujeres y fortalecer el respeto, sobre todo en las comunidades indígenas y 

afromexicanas. 

Destacó que el país está construido con una sociedad plural, por lo que cualquier iniciativa 

destinada a eliminar la violencia debe ser inclusiva y sensible a la diversidad de las comunidades. 

Manifestó que es necesario realizar campañas comunitarias que desempeñen el papel de 

información y orientación en las comunidades rurales, para que identifiquen y atiendan las 

diferentes formas de violencias. 

“Lo que se intenta es promover campañas informativas para que las mujeres se enteren de qué 

es violencia y cómo identificarla, porque al estar tan normalizada no ven que está presente en su 

entorno, sobre todo en las comunidades indígenas y afromexicanas”, refirió. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/11/2023 LEGISLATIVO 

Ningún medio de defensa en contra de las medidas y órdenes de protección 

El cuarto dictamen, aprobado con 25 votos a favor, modifica el artículo 27 de la Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, a fin de fijar en el marco normativo 

expresamente que no se admitirá ningún medio de defensa o recurso alguno en contra de las 

medidas y órdenes de protección dictadas por la autoridad jurisdiccional como protección para 

las mujeres víctimas de violencia.  

La diputada Vences Valencia comentó que son las fiscalías, ministerios públicos y juzgados quienes 

emiten las medidas cautelares, por lo que se debe tener claro que las órdenes de protección son 

actos que se dan para proteger la integridad, la vida y los derechos de las mujeres.  

Asuntos generales 

La diputada Erika Vanessa Del Castillo Ibarra (Morena) pidió que desde esta instancia legislativa se 

impulse la iniciativa en materia de buscadoras de personas desaparecidas, con el fin de crear un 

mecanismo de protección para defensores de derechos humanos y periodistas; asimismo, la que 

promueve una nueva ley contra la discriminación para sancionar al funcionario o persona que 

violente o genere discriminación. 

La diputada de Morena, Beatriz Rojas Martínez coincidió con la importancia de impulsar iniciativas 

que impacten a las mujeres, entre ellas, la que se encuentra en la Comisión de Justicia sobre hijos 

e hijas de las mujeres víctimas de feminicidio. 
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Video de la diputada mexicana Margarita Zavala fue ralentizado para que parezca que está “borracha” | Factual (afp.com) 

https://factual.afp.com/doc.afp.com.346J3U7
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PRI alerta sobre el destino de mil millones de pesos tras desaparición de Notimex - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/30/pri-alerta-sobre-el-destino-de-mil-millones-de-pesos-tras-desaparicion-de-notimex/
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Propone Paloma Sánchez no cobrar peaje en las autopistas 

durante los puentes vacacionales 

Paloma Sánchez, diputada federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), presentó en la 

Cámara de Diputados una iniciativa de reforma que establece que en los puentes vacacionales no se 

cobre peaje en las autopistas del país. El proyecto de decreto planteado por la integrante del Grupo 

Parlamentario del PRI (GPPRI), plantea modificar la Fracción VIII del Artículo 5° de la Ley de Caminos, 

Puentes y Autotransporte Federal. 

 

https://efekto10.com/propone-paloma-sanchez-no-cobrar-peaje-en-las-autopistas-durante-los-puentes-vacacionales/ 

 
 

https://efekto10.com/propone-paloma-sanchez-no-cobrar-peaje-en-las-autopistas-durante-los-puentes-vacacionales/
https://efekto10.com/
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Aprueban iniciativa de la diputada priista Norma Aceves 

para combatir desperdicio y pérdida de alimentos 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con 374 votos a favor, el dictamen de la iniciativa promovida 

por la diputada Norma Aceves García, que reforma la fracción II del artículo 5 de la Ley Federal de 

Fomento a las Actividades Realizadas por Organizaciones de la Sociedad Civil, que cada día combaten el 

desperdicio y la pérdida de alimentos. Desde la tribuna del Palacio de San Lázaro, la integrante del Grupo 

Parlamentario del PRI argumentó que la propuesta establece que el apoyo a la alimentación popular por 

parte de organizaciones de la sociedad civil, contemple también la recolección, almacenaje, transporte, 

distribución y cualquier otra acción que prevenga la pérdida y desperdicio de alimentos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-iniciativa-de-la-diputada-priista-norma-aceves-para-combatir-desperdicio-y-perdida-de-

alimentos/ 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-iniciativa-de-la-diputada-priista-norma-aceves-para-combatir-desperdicio-y-perdida-de-alimentos/
https://hojaderutadigital.mx/aprueban-iniciativa-de-la-diputada-priista-norma-aceves-para-combatir-desperdicio-y-perdida-de-alimentos/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

30/11/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

PRI reclaman falta de recursos para la seguridad de las 

familias 

Los diputados federales del Grupo Parlamentario del PRI reclamaron a la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, la falta de recursos para velar por la seguridad de los mexicanos, al señalar que 

el gobierno federal no asignó presupuesto a estados y municipios para el combate de la inseguridad, así 

como para las fiscalías. 

https://efekto10.com/pri-reclaman-falta-de-recursos-para-la-seguridad-de-las-familias/ 

 

 

https://efekto10.com/pri-reclaman-falta-de-recursos-para-la-seguridad-de-las-familias/
https://efekto10.com/
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Claudia Sheinbaum garantiza protección al pueblo de Guanajuato con la llegada de la 4T - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/30/claudia-sheinbaum-garantiza-proteccion-al-pueblo-de-guanajuato-con-la-llegada-de-la-4t/
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'Está nuestra gente': Ebrard confirma acercamiento con Sheinbaum y su equipo (la-lista.com) 
 
 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/29/esta-nuestra-gente-ebrard-confirma-acercamiento-con-sheinbaum-y-su-equipo
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Foro sobre Inteligencia Artificial será un espacio 

permanente en la Cámara de Diputados: Javier López  
 

El diputado Javier López Casarín (PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, 

informó que impulsan que espacios como el foro "Explorando el Futuro de la Comunicación: Inteligencia 

Artificial y la Era Digital", que promueven el uso de nuevas tecnologías en el ámbito de la comunicación, 

sean permanentes. En un comunicado, señaló que el taller gratuito, que estuvo dirigido a profesionales 

de la comunicación, periodistas, creativos, y publicistas, López Casarín, presidente de la CCTI, destacó 

que el ejercicio tuvo un buen recibimiento en los círculos a los cuales fue dirigido. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40017 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40017
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Secretario de la Función Pública comparecerá 
ante comisiones de la Cámara de Diputados 

el 5 de diciembre 
 

Boletín No. 5588 

 

 

•    La Comisión de Vigilancia de la ASF avaló su plan anual de trabajo, así como el programa y 

presupuesto de la UEC 2024 

 

La Comisión de Vigilancia de la Autoría Superior de la Federación (ASF), que preside el diputado 

Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), aprobó que la comparecencia del titular de la Secretaría de 

la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, se realice el 5 de diciembre, a las 10:00 horas, en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

El legislador comentó que se fijó esa fecha junto con la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción, y se llevará a cabo bajo el formato establecido en el acuerdo de la Jucopo del 

pasado 19 de septiembre, por lo que solicitó que los grupos parlamentarios informen con 

oportunidad el nombre de las y los diputados que participarán para considerarles en el guion 

respectivo. 

 

La diputada de Morena, Inés Parra Juárez, afirmó que la participación de las y los legisladores en 

ese ejercicio debe ser libre. “No llevemos más el protocolo acartonado en el que unos sí 

participen y otros no. Cada diputada o diputado debe participar de manera libre. 

 

Del PAN, la diputada María Elena Pérez-Jaen Zermeño dijo que es patética la participación con 

loas y aplausos a los comparecientes. “Nuestra responsabilidad y obligación es cuestionarles; no 

se puede estar de ‘quedabien’ si se sabe que hacen mal su trabajo”. 
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Segundo informe semestral del segundo año de ejercicio 

 

El presidente de la Comisión informó que se realizaron cinco reuniones ordinarias, una 

extraordinaria en comisiones unidas con la de Transparencia y Anticorrupción el procedimiento 

de designación de los titulares de los Órgano Internos de Control de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos, la Fiscalía General de la República y los institutos Federal de 

Telecomunicaciones; de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales, y el de Estadística y Geografía. 

 

Además, se llevó a cabo la recepción de la primera entrega del Informe de Resultados de la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022 por la ASF, y seis reuniones de trabajo con 

auditores especiales de la ASF, así como con el rector de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM). 

 

Programa anual de trabajo 

 

Por 26 votos a favor, cero en contra y una abstención se aprobó el programa de trabajo del 

tercer año legislativo de la Comisión de Vigilancia de la ASF que incluye la actualización de la 

fecha de la comparecencia del secretario de la Función Pública 

 

Programa anual de trabajo de la UEC 2024 

 

Con 27 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones se avaló el programa de trabajo de la 

Unidad de Evaluación y Control (UEC) para 2024. 

 

El diputado Angulo Briceño solicitó al nuevo titular de la UEC realizar un trabajo profesional en 

favor de la fiscalización, que es una de las principales atribuciones de las y los diputados. “Con el 

trabajo de esta Comisión y la UEC daremos resultados a favor de la fiscalización. Hay pendientes 

importantes por avanzar y le reitero el apoyo de las y los diputados de trabajar en favor de la 

fiscalización”. 

 

La diputada Pérez-Jaén Zermeño dijo que el plan de trabajo implica una ruta que pretende 

cumplir con su visión y misión institucional, pero “nos hubiera gustado encontrar en la 

planeación medidas más específicas para atender o mitigar insuficiencias de la Auditoría 

Superior”. El objetivo final, subrayó, debe trascender y generar cuadernos informativos en sus 

ejercicios de fiscalización para la ASF, así como acciones concretas de investigación de 
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corrupción. 

 

A su vez, la diputada Parra Juárez adelantó que votaría a favor del programa anual de trabajo de 

la UEC, pero “sobre la marcha hay que ver qué tanto va a evaluar y controlar”. 

 

Planteó realizar mesas de trabajo para que expliquen las evaluaciones a las diferentes áreas de 

las auditorías que conforman la ASF. “Requerimos resultados de su trabajo de evaluación y 

control hacia la ASF y dejar atrás la simulación y viejas prácticas de condescendencia de los 

errores que ha tenido el órgano fiscalizador”. 

 

Al presentar el programa anual, Ricardo Palmas Rojas, titular de la UEC, dijo que está alineado 

con el plan estratégico aprobado por la Comisión de Vigilancia de la ASF; muestra 97 actividades 

que, de manera coordinada, realizarán las cuatro direcciones y la secretaría técnica de la Unidad. 

También contiene el programa especial de auditorías y evaluaciones técnicas con las que se 

determinará el desempeño y las actividades que lleva la ASF 

 

Entre las actividades que atenderá está la generación de documentos de análisis, cuadernos 

sectoriales de gasto federalizado y de conclusiones de los Informes del Resultado de la 

Fiscalización Superior de las Cuentas Públicas 2022, tercera entrega, y 2023 primera y segunda 

entregas. 

 

Además,  elaborará el marco metodológico para el análisis de la Fiscalización Superior de la 

Cuenta Pública 2023, de los informes de solventación de observaciones y acciones promovidas 

por la ASF, los relativos a riesgos y oportunidades de la Auditoría Superior; elaboración del 

Informe del Sistema de Evaluación de Desempeños de la Auditoría, así como la operación del 

sistema Declara-UEC para recibir declaración de situación patrimonial y de intereses de 

servidores públicos, sobre las cuales se realizará su evolución patrimonial          

 

Destacó la importancia de la capacitación para fortalecer las capacidades técnicas del personal 

de la Unidad y de la Comisión de Vigilancia, ya que requieren herramientas para enfrentar la 

disparidad de 71 funcionarios públicos que trabajan en la Unidad, contra los más de tres mil que 

laboran en la Auditoría. 
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Presupuesto de la UEC 

 

Asimismo, se avaló con 25 votos a favor, dos en contra y una abstención el anteproyecto de 

presupuesto de la UEC para el ejercicio fiscal 2024, que se remitió el 18 de julio, así como el 

acuerdo por el que se aprueba el mismo desde el pasado 8 de noviembre. 

 

El diputado Angulo Briceño aclaró que el presupuesto que se aprueba es para el ejercicio de la 

Federación y otro es el de la UEC, que es interno de la Cámara de Diputados y su aprobación es 

atribución de la Comisión de Vigilancia. “Hablé con el titular de la UEC y me dijo que ya se había 

presentado el presupuesto por el anterior titular de la Unidad, y que como ya se habían 

desarrollado algunas cuestiones de capacitación, prefería no hacerle modificaciones; sin 

embargo, si se determina que hay necesidades más urgentes se le pueden hacer adecuaciones. 

 

La diputada Parra Juárez dijo que votaría en contra porque está fuera de tiempo, ya que el 

presupuesto ya se aprobó. “No estoy de acuerdo con la propuesta de la UEC, apuntó, porque la 

presentó el anterior titular y atiende con 80 por ciento del gasto programable la capacitación. “Ya 

no tiene razón de ser, hay mucha capacitación y la UEC presenta pocos resultados, poca 

evaluación y poco control “. 

 

Por su parte, la diputada Pérez-Jaén Zermeño indicó que, si se requiere capacitación, debe 

orientarse a la función operativa y generar nuevas prácticas. Manifestó su voto en contra porque 

hubo muchos recursos y pocos resultados. 

 

La diputada Paola Tenorio Adame (Morena) planteó que ya no debe haber capacitación, pues 

desde la pasada Legislatura se han aprobado muchos recursos para eso. “Si considera que 

deben ser preparados, hay que buscar otros perfiles entonces. En el país abunda la gente 

competente, que puede llevar a cabo esta función. No hay que meter más dinero a ese rubro 

porque lo estamos tirando” 

 

Daniel Gutiérrez Gutiérrez, diputado de Morena, aclaró que la capacitación ha sido más para las 

y los diputados y al personal, con cursos de posgrado y doctorados, lo cual ha sido trascendental 

para hacer más profesional el trabajo de las y los legisladores. “Siempre es buena, y tener nivel 

es importante, hay que terminar lo que se inició, no podemos dejar truncados los proyectos”. 
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También de Morena, el diputado Juan Guadalupe Torres Navarro       pidió el voto de confianza 

para este presupuesto porque la capacitación no se puede detener, es indispensable para una 

mayor comprensión de lo que son las diferentes Auditorías”. 

 

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Raymundo Atanacio Luna hizo votos porque México 

sea un referente internacional en materia de fiscalización. Expresó que los recursos aprobados 

para el mejor desempeño de la UEC deben dar los resultados que se pronostican. 

 

El diputado del PT, Victoriano Wences Real, pidió votar por el presupuesto que estará bien 

aplicado a lo planeado y planteó que continúe la capacitación para dar resultados y demostrar al 

pueblo lo que se hace desde la Cámara de Diputados. 

 

Asuntos generales 

 

En este punto del orden del día, el diputado Angulo Briceño informó que en acuerdo con la 

Comisión de Educación se determinó que el 6 de diciembre se efectuará una reunión con la 

Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, en la que, como 

cada año, entregarán sus estados financieros auditados. 

 

Asimismo, señaló que se recibieron dos oficios de la Unidad de Evaluación y Control donde 

solicita información sobre las actividades relacionadas con la recepción de peticiones, 

propuestas, solicitudes y denuncias, sobre los cuales se dio respuesta con base en la información 

que obra en los archivos de la Comisión 

 

También, se recibió denuncia ciudadana en la que se solicita una investigación contra los actos 

de la Secretaría de Obras Públicas de Sinaloa, por la implementación de un mecanismo de 

simulación de licitaciones públicas, incluyendo un proceso de licitación con inversión federal, con 

un presunto daño al erario público estatal. 

 

Se comunicó que la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM envió invitación para 

organizar, con la Comisión de Vigilancia, el diplomado en materia de políticas públicas contra la 

corrupción y para la rendición de cuentas, del 18 de marzo al 16 de junio de 2024. 
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Crece el presupuesto de seguridad, salud, educación y 

movilidad en 2024: Maru Campos 

Los rubros de seguridad, salud, educación y movilidad, serán los que se incrementen dentro 

del presupuesto fiscal 2024, afirmó la gobernadora del Estado, María Eugenia Campos Galván, en 

relación a los trabajos que se tienen previstos para el año entrante. Esto, ya que dijo se encuentran en 

los últimos detalles para contar con el Paquete Fiscal para el ejercicio fiscal 2024, donde se busca 

incremento en rubros como economía y desarrollo rural, sin embargo, no dio a conocer los porcentajes 

de estos incrementos. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/crece-el-presupuesto-de-seguridad-salud-educacion-y-movilidad-en-

2024-maru-campos-11076225.html 
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Ahora propone MC a Martha Herrera para Interina 

Diputados locales de Movimiento Ciudadano propusieron hoy a Martha Herrera, Secretaria de Igualdad 

e Inclusión, para ser designada como Gobernadora Interina de Nuevo León. 

 

https://www.elnorte.com/ahora-propone-mc-a-martha-herrera-para-interina/ar2718741 
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Periodistas hospitalizados están fuera de peligro 

Familiares de Jesús De la Cruz y Víctor Mateo, los dos reporteros que se mantienen en el hospital tras 

ser atacados a balazos la tarde del martes, aseguran que estos fueron reportados fuera de peligro. Vía 

telefónica, De la Cruz, quien es reportero del portal Noticias Reportes Guerrero, señaló vía telefónica 

que se encontraba fuera de peligro y “gracias a Dios” había salido bien. 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/periodistas-hospitalizados-estan-fuera-de-peligro-11074904.html 
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Cae César Alejandro, 'El Tartas', jefe de plaza del Cártel del 

Noreste 

La Secretaría de la Defensa Nacional dio un duro golpe a la estructura del Cártel del Noreste con la 

detención de César Alejandro Silva alias El Tartas, jefe de plaza de dicho grupo criminal, en Nuevo Laredo, 

Tamaulipas. Al momento de su captura dicho sujeto llevaba consigo un arma larga, un arma corta, dos 

cargadores, 27 cartuchos y 2 mil pastillas de fentanilo. La retención se realizó sobre la Av. de la República, 

Col. Infonavit Fundadores. 

https://www.milenio.com/policia/detienen-tarta-jefe-cartel-noroeste-laredo 
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Tras tiroteos y bloqueos, 2 mil 500 soldados para Jalisco 

El Gobierno Federal busca frenar con militares la ola de crímenes de alto impacto que azota a Jalisco. 

 

https://www.mural.com.mx/tras-tiroteos-y-bloqueos-2-mil-500-soldados-para-jalisco/ar2718503 

 

https://www.mural.com.mx/tras-tiroteos-y-bloqueos-2-mil-500-soldados-para-jalisco/ar2718503


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COLUMNAS 
POLÍTICAS



 

0 00/07/2023 OPINIÓN 

PERIÓDICO PAGINA 

30/11/2023 

FECHA 

 

SECCIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Quién podría creer que en la reunión que sostuvieron el presidente Andrés Manuel López Obrador y su “corcholata” 

favorita, Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional, solamente hablaron de superficialidades y que hasta el sentimiento les 

ganó recordando su vieja amistad, así como los achaques del tabasqueño? 

Ni siquiera los más radicales seguidores de ambos, podrían “comprar” esa versión y menos aún en época prelectoral. Y 

luego, eso de que la “inocente” coordinadora de los comités de defensa de esta errada y llamada cuarta transformación 

acudió a Palacio Nacional a entregar una documentación y ahí mismo preguntó por el presidente y le permitieron entrar a 

verlo, provoca risa, por decir lo menos. 

No hay que olvidar que la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, no tiene voluntad propia y está muy complacida 

con ser la marioneta preferida de López Obrador y de hecho y por lo que ha sido su precampaña, bien se puede inferir que 

su campaña será aburridísima, pero siempre en la constante de que ella dará continuidad a esta errada y llamada cuarta 

transformación. 

Así, en el caso de obtener el triunfo en los comicios del 2024, el verdadero “susurró detrás del trono”, seguirá siendo 

López Obrador, así de que eso de que se va a retirar de la política, estaría por verse, 

Lo que en realidad fue a hacer a Palacio Nacional la señora Sheinbaum de Tarriba, es a plegarse con quien en realidad 

tiene todavía el bastón de mando. ¿Será que ella sola no puede? 

En otro tema muy candente, pese a la lluvia y al frío registrado en la Ciudad de México, en el Senado de la República todo 

era un ir y venir; cabildeos por aquí y por allá porque se llevó a cabo la votación de la terna para suplir a Arturo 

Zaldívar en la Suprema Corte de Justicia de la Nación y lo que quedó en evidencia es que una de las aspirantes, Bertha 

María Alcalde Luján tiene muy mala suerte pues en las dos votaciones realizadas en el Senado, no pudo alcanzar la 

mayoría calificada requerida. 

Pese a que el presidente ya se la debía a la hermana de la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, tampoco pudo 

llegar, por lo menos hasta ahorita a la Suprema Corte, así como antes no llegó a la presidencia del Instituto Nacional 

Electoral, (INE), pues que se haga una limpia. 

En un momento determinado, se habló de que había negociaciones con la oposición porque la mayoría morenista, se 

inclinaba ni más ni menos que por Alcalde Luján. En la única participación que tuvieron las tres aspirantes, prometieron 

imparcialidad, lo que en la oposición nadie creyó pues en el gustadísimo “stand-up” mañanero López Obrador aceptó la 
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cercanía que tienen con él y con su movimiento, tanto Alcalde Luján como Lenia Batres Guadarrama y desde luego, la 

porrista oficial, María Estela Ríos. 

Pero si se revisan los votos que tuvieron la consejera Jurídica de la Presidencia y la hermanda del jefe del Gobierno de la 

CDMX, Martí Batres, se podrá apreciar que no son del agrado ni de sus propios correligionarios. 

Así, en una primera votación, se recibieron 112 boletas y hubo 15 no entregadas. La hermana de la flamante secretaria de 

Gobernación obtuvo 58 votos; solo cinco para Batres y dos votos para María Estela Ríos González y se registraron 44 

votos en contra 

Se anunció que si alguna de las aspirantes no alcanzaba la mayoría constitucional que es de 75 votos, se votaría otra vez 

por cédula, sin tener lugar a intervenciones y debates. Si nuevamente no se alcanzara mayoría constitucional, entonces el 

presidente López Obrador mandaría una segunda terna y si se rechazaba otra vez, entonces el Ejecutivo designaría 

directamente a quien suplirá a Arturo Zaldívar 

De entre los sobres no entregados, destacan los nombres de: Claudia Ruíz Masseiu, Jaime Bonilla Valdez, Sasil de 

León, Ismael García Cabeza de Vaca, Carlos Aceves del Olmo, Bertha Alicia Caraveo, Nadia Navarro, 

RobertoJuan Moya Clemente, Arturo Bours el también dirigente de Movimiento Ciudadano Dante Delgado y su 

correligionaria, Indira Kempis, Nestora Salgado, Martha Márquez y Gina Andrea Cruz Blackdege. 

En la segunda votación se emitieron 113 votos; 68 para Bertha Alcalde; 2 para Lenia Batres }y 3 votos para María Estela 

Ríos así como 40 votos en contra 

Cuando la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara Ana Lilia Rivera anunció que tampoco en segunda vuelta Alcalde 

Luján había alcanzado mayoría calificada, hubo aplausos de parte de la oposición. 

MUNICIONES 

*** Controvertida ha sido sin duda la propuesta de que la semana laborable quede de 48 a 40 horas. Ayer mismo se pudo 

apreciar un Palacio Legislativo de San Lázaro rodeado integrantes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y 

Campesinos (CROC), sin embargo, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, ha 

sabido darle un buen manejo al tema, en la tónica de conciliar con diputados y diputadas. Aseguró la legisladora priísta 

que este proceso va en tiempo y forma. La diputada Guerra Castillo recordó que La legisladora recordó que una vez 

concluido el Parlamento Abierto en el que se analizó la reforma, por acuerdo de la Junta de Coordinación Política, las 

concusiones de ese ejercicio se remitieron a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

*** El nuevo rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Venegas, ha manifestado su interés por reunirse con el presidente 

López Obrador, pero dada la víscera del inquilino de Palacio Nacional así como la andanada de críticas que éste ha 

emprendido desde hace tiempo, en contra de la máxima casa de estudios, se ve muy, pero muy difícil que el encuentro 

pudiera concretarse. Una vez que el rector Lomelí rindiera protesta para suceder a Enrique Graue, el presidente se lanzó 

contra la UNAM, diciendo que se había derechizado. Lo que en realidad sucede es que el morenismo duro y quien lo 

encabeza, nunca ha podido entrar a la Universidad Nacional. Allá, en los inicios de esta errada y llamada cuarta 

transformación, el mismísimo presidente hizo todo y afortunadamente nada le cuajó, por imponer ni más ni menos que a 

John Ackerman, que por aquel entonces era de sus consentidos. Luego, vino el asunto de la ministra “cachirula” de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, (SCJN), Yazmín Esquivel Mossa y ahí tampoco pudo imponer su voluntad el 

tabasqueño, así que el pronóstico, por lo menos hasta el momento, es que López Obrador también le va a cerrar las puertas 

de Palacio Nacional al rector Lomelí. 
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*** El senador por Puebla y virtual candidato morenista al gobierno de ese estado,  Alejandro Armenta, hizo un llamado 

para que se apruebe la iniciativa que busca aplicar la revocación de mandato a gobernadores, diputados federales y 

senadores.  

 Recordó que él mismo presentó esta propuesta el año pasado, para reformar la Constitución y ampliar los alcances de la 

revocación de mandato, que actualmente sólo se puede aplicar al Presidente de la República. 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/la-mala-suerte-de-bertha-alcalde-tampoco-pudo-llegar-a-la-scjn/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/la-mala-suerte-de-bertha-alcalde-tampoco-pudo-llegar-a-la-scjn/
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El gobernador con licencia de Nuevo León, Samuel García estaba muy atento en lo que acontecía en el Congreso del estado porque 

sería la toma de protesta del su sucesor interino. 

Desde luego que estaba más que planeado reventar la ceremonia de la toma de protesta del nuevo sucesor de Samuel, toda vez 

que no sería su secretario de gobierno que impulsó hasta el último minuto. 

Los diputados del PRI y del PAN que mantienen mayoría, decidieron cerrar el recinto, pero los agitadores contrarios y seguidores o 

pagados por don Samuel, dieron el portazo para ingresar al salón de plenos e impedir, momentáneamente rindiera protesta el 

vicefiscal, Luis Enrique Orozco. 

Al final del día, la mayoría de diputados se impuso para que se declarara gobernador interino a Luis Enrique, eso si después del 

zafarrancho que protagonizaron los enviados de Movimiento Ciudadano que incluso lanzaron nubes de gas lacrimógeno. 

Por ley o por reglamento constitucional, en Nuevo león, los responsables de poner al gobernador interino, es el Congreso del 

estado, en consecuencia, Samuel García quería violentar las leyes al querer imponer a su secretario de Gobierno, Javier Navarro. 

El sábado es el plazo para que el nuevo gobernador interino tome las riendas del estado, sin embargo, Javier Navarro adelantó que 

no reconocerán ese gobierno y culpa, como argumento que hay impugnaciones ante el Poder Judicial que no quieren atender. 

Lo llamó espurio y que no están de acuerdo con los diputados que le hayan tomado protesta, obviamente es el pleito casado del 

gobernador con licencia que quiere ser Presidente con los diputados del PRI y del PAN que mantienen la mayoría y lo tienen 

amarrado de las manos. 

Para nadie es secreto que los actos de rebelión de ingresar la muchedumbre para reventar la sesión y lanzar insultos contra los 

diputados en el pleno que abarrotaron después de dar el portazo, le puede salir muy pero muy caro al partido naranja y su joven 

gobernador. 

Fue un acto, sin duda orquestado por la propia autoridad que puso en riesgo la integridad física de los legisladores, pues los rijosos 

se apostaron cara a cara contra los diputados con las agresiones verbales que un poco más pudo desatar en agresiones físicas. 

El interino estará en el cargo, al menos los seis meses que necesita Samuel García para hacer su campaña como Presidencial del 

propietario de Movimiento naranja, Dante Delgado. 

Es un cargo que difícilmente podrá aspirar ganar, aunque la tarea, para nadie es secreto que es la de quitarle o tratar de quitarle 

votos a la candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez y de paso lograr entre el 10 y 12 por ciento para alcanzar 

millonarias prerrogativas, que es el verdadero interés y, claro, quedar bien con el que manda en Palacio Nacional. 
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Por lo pronto, los actos violentos que se registraron en Nuevo León, provocaron un estado de ingobernabilidad que le puede costar 

muy pero muy caro a don Samuel, toda vez que la entidad hoy por hoy está más que dividida y no gozas, el partido naranja de la 

gran mayoría de simpatías con las que ganó la gubernatura. El pleito entró en su segunda etapa, gobierno estatal contra diputados 

locales opositores y sus familiares. 

Que tan grave está ese encontronazo y la persecución a los diputados locales que tuvieron que ser respaldados por los dirigentes 

del Frente Amplio por México, Alejandro Moreno del PRI, Marko Cortés del PAN, y Jesús Zambrano del PRD, incluso hasta la 

presidenta de la Cámara de Diputados, de extracción priista y representante por Nuevo león, Marcela Guerra, eso si en su carácter 

de legisladora. 

DESECHAN TERNA A LA CORTE Y ESPERAR UNA NUEVA 

La terna de aspirantes para ocupar la plaza que dejó el ministro Arturo Zaldívar, fue rechazada por el Senado que preside la 

morenista, Ana Lilia Rivera. 

Esa terna fue calificada por los opositores como amigas del Presidente, anote a Bertha María Alcalde, hermana de la secretaria de 

Gobernación, Luisa María Alcalde; Lenia Batres, hermana del actual jefe de gobierno de la CDMX, Martí Batres; y la Consejera 

Jurídica de la Presidencia, Estela Ríos González. 

Una de las aspirantes con mayor fuerza para ser votada o aprobada, era precisamente la hermana de la secretaria de Gobernación, 

Bertha Alcalde. Los coordinadores de las bancadas opositoras, del PAN, Julén Rementería, del PRI, Manuel Añorve y del PRD, Miguel 

Angel Mancera la veían con bueno ojos, no al 100 por ciento, pero si pasó la prueba. 

Sin embargo, en la votación a pesar de haber alcanzado el mayor número de las tres con 44 de los 112 presentes, no les alcanzó al 

partido del Presidente y sus aliados, pues por ley se necesitan los dos tercios del pleno. 

Los rechazados, fueron Lenia Batres con solo cinco votos y Estela Ríos con tres votos, una cifra de vergüenza para ambas. 

El Senado se compone de 128 legisladores, Morena 58, Verde 7, PT 6 y Encuentro Social 4, en total y aliados alcanzan 75, mientras 

que el PAN, 19, MC, 13, PRI, 10 y PRD 3, un total de 45. El resto es sin partido. 

Ahora con el rechazo por no alcanzar Morena los dos tercios de la votación, el Presidente por reglamento tendrá que mandar otra 

terna, si es rechazada y no alcanza la votación para aprobar una de esa nueva terna en los próximos 30 días que se tiene como 

plazo para su votación, López Obrador podrá designar una de esas tres y punto. 

Por eso los opositores la pensaron con la terna pasada, pues veían con buenos ojos a Bertha Alcalde, pero no le depositaron los 

votos. Vamos a ver que sorpresa les manda, ahora el Presidente con la nueva terna de nombres que pueden ser más complicados 

en la aceptación de la pasada. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/le-dan-palo-a-samuel-con-interino/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/le-dan-palo-a-samuel-con-interino/
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Es verdad, la agencia informativa del Estado, le dio fama a nuestro país, con notas que sus reporteros, enviaban, para 

transmitirse a la República y en el extranjero; o la que sus corresponsables enviaban desde diversas partes del mundo, para 

difundirse en territorio nacional. 

Su calidad informativa, competía con las agencias extranjeras de información, y le daban a la Agencia de Noticias del Estado 

mexicano, importancia, seriedad y credibilidad entre los medios de comunicación e información en nuestra nación. 

En el inicio del sexenio, el presidente Andrés Manuel López Obrador, designó a la reportera, Sanjuana Martínez Montemayor, 

directora de la agencia; quisieron convertir a Notimex, en vulgar vocería del régimen, que fueron causas ocultas de su extinción 

y compañeros de esa fuente de trabajo, no se prestaron, además, no se dejaron someter a condiciones laborales que intentó 

imponer dirección de Notimex. 

Al igual que en el Instituto Mexicano de la Radio, Imer, despidieron a compañeros que llevaban años con su trabajo en esos 

dos medios del gobierno, lo que presagió destino final de esos centros de trabajo para este noble y sagrado oficio, el 

periodismo. 

Entre la inconformidad de compañeros por condiciones laborales en la agencia de noticias y autoritarismo en el estilo personal 

de ejercer su responsabilidad en la directora, hubo huelga, pero al mejor estilo de los patrones en la época porfirista, suplieron 

su trabajo, pero ya sin la calidad periodística que identificó notas e investigaciones que hacían los colegas que no se dejaron 

someter a caprichos de la directiva en Notimex.  

Antier, como señalamos ayer, la comisión de Gobernación y Población en Cámara de Diputados, grupo parlamentario que 

coordina el legislador de Puebla, Moisés Ignacio Mier Velazco, con sus “cuotas” y “cuates”, de PT-Verde, aprobaron dictamen. 

Ayer, legisladores del oficialismo, como los llaman en el bloque opositor, en el pleno, aprobaron extinción de Notimex. Y con 

ellos, su Presupuesto, de mil millones de pesos, los cuales, no se irán a la Tesorería de la Federación, sino, presuntamente, a 

las arcas de Palacio Nacional, para proyectos político-electorales del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, en el 

próximo año, cando se vota para Presidenta de la República, senadores, diputados federales, 9 gobernadores, incluye gobierno 

CDMX, alcaldes, diputados locales…  

Una vergüenza que el régimen cual se presume “democrático” y de “transformación”, en vez de extinguir partidos “satélites” 

de Andrés Manuel López Obrador y Morena -PT que dirige por los siglos de los siglos, diputado Alberto Anaya Gutiérrez y el 

Verde, que, de facto, preside Jorge Emilio González Martínez-, no los desaparezcan del sistema partidista. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SENADO: PAN-PRI-PRD-MC, RECHAZAN TERNA “CARNAL” DE AMLO, PARA VACANTE EN SCJN; SAN LÁZARO: MORENA Y 

“SATÉLITES”, EXTINGUEN NOTIMEX 
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Anaya, cumplió el 15 de este mes, 77 años; el que negocia los intereses del Verde, con el partido y su Tlatoani que esté en el 

poder, llegó a CDMX -reside en Cancún-, durante proceso de elaboración de listas para candidatos a gobernadores y jefe de 

gobierno capitalino. Dicen que está mal de salud. 

Los dos partidos “gansito”, se llevan más de mil millones de pesos en prerrogativas para este año y para el próximo año, 

electoral, PT, recibirá algo así como 719 mdp y el otro “satélite” del oficialismo que, de ecología, reiteramos, no conocen más 

que el billete verde, la moneda de Estados Unidos, recibirá aproximadamente, ¡893! mdp. 

¿Por qué no los extinguen y por decreto, los adhieren a Morena, como lo que son, sectores del oficialismo? ¿Eh? 

Y esos ¡mil 612 mdp! que ya se frotan las manos para recibirlos en el 2024, los destinan para equipar policías municipales, 

reparar baches, seguridad pública, hospitales, medicinas, remodelación de elevadores del IMSS que dirige el frustrado 

aspirante al gobierno de Chiapas, Zoé Robledo Aburto. 

¡Ah!, pero sí desparecen secretarías de Estado, Fideicomisos de la Corte, ocultan destino de excedentes petroleros, “invierten” 

dinero en obras elefantes blanco como el Aifa o una refinería que ni pa cuando funcione.  

Reiteramos, una vergüenza en la trayectoria de la directora de Notimex, ser la verdugo de trabajadores de Notimex, 

compañeros de este noble y sagrado oficio. Nuestra solidaridad para ellos, porque duele que, en fin de año, pierdan su fuente 

laboral e impacten con ello, sus familias. 

Solidarios, compañerismo, de reporteros que cubren actividades en sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, quienes, 

luego que Morena-PT-Verde, aprobaron dictamen, dejaron su rutina, la cámara y la grabadora, para protestar en el interior del 

recinto, con un clamor, por los votos de la bancada que jefatura el diputado Ignacio Mier: 

¡Todos somos Notimex! ¡Todos somos Notimex! ¡Todos somos Notimex! 

El dictamen, Morena y “satélites”, lo aprobaron, reiteramos, de panzazo: 262 votos en pro, 210 en contra y 1 abstención. En lo 

particular, 259 a favor, 209 en contra y 1 abstención y se turnó a la colegisladora, para sus efectos constitucionales. 

Notimex, desde el 2020, está en huelga, que induce la directora; Cámara de Diputados, asigna Presupuesto que en este año y 

el siguiente, acumula más de mil millones de pesos, cual denunció la priista, Cynthia Iliana López Castro y la representante 

popular del MC, María Teresa Rosaura Ochoa Mejía. 

En la colegisladora, cual se esperaba, el bloque opositor, PAN-PRI-PRD-MC, no dieron sus votos para que Morena y sus 

“gansitos” del PT-Verde, en votación de mayoría calificada, hicieran mayoría para designar vacante en el pleno de ministros de 

la Corte, que dejó Arturo Zaldívar. 

Dictamen de la comisión de Justicia que preside Olga Sánchez Cordero -idoneidad de las aspirantes-, se aprobó por 70 votos a 

favor, 44 en contra, por lo cual, Bertha María Alcalde Luján, Lenia Batres Guadarrama y María Estela Ríos González, cumplen 

requisitos constitucionales y legales para ocupar el cargo de ministra por 15 años. 

Es decir, son elegibles. Con alusión a la señora María Estela Ríos González, la ministro en retiro y senadora de la República, 

resaltó que nuestra Ley de leyes, estableció restricción para ser ministro a quienes durante el año previo a la designación, 

fueron miembros del gabinete legal, Fiscal General de la República senador, diputado federal o gobernador de un estado. 

Limitante que no aplica para quienes ocupen u ocuparon titularidad de otra dependencia o entidad de la administración 

pública.  

-“Se razona que la persona titular de la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal, en una interpretación estricta, no actualiza la 

hipótesis de algún impedimento previsto por nuestra Ley fundamental, por lo que no existe razón alguna para excluir su 

postulación”, puntualizó Olga Sánchez. 
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Sentido en el que coincidió el senador Ricardo Monreal Ávila: las integrantes de la terna, cumplen con requisitos legales y las 

expectativas jurídicas para desempeñar el cargo de ministra en SCJN, y sus perfiles, son incuestionables. 

Por el PAN, Indira Rosales San Román, observó que lo correcto, por congruencia con la Constitución, es rechazar la terna, 

porque el Poder Judicial, merece autonomía, y la mejor forma de preservar división de Poderes, evitar autoritarismo y 

promover impartición de justicia, es elegir otros perfiles. 

Clemente Castañeda Hoeflich, del MC, acusó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, trata por todos los medios, de 

capturar y vulnerar al Poder Judicial, particularmente, la Corte. 

-“Por decoro, por dignidad y por la independencia del Poder Judicial, nosotros vamos a votar en contra”, afirmó. 

Por la bancada del PRI, senadora Sylvana Beltrones Sánchez, observó que en el asunto, se dejó de atender necesidad que el 

país cuente con un Poder Judicial independiente y autónomo. Como legisladores, admitió, tienen la responsabilidad de 

garantizar que nombramientos de la Corte, se realicen con integridad y transparencia, toda vez que se trata de garantizar el 

sano equilibrio que debe existir en una democracia. 

Juan Manuel Fócil, PRD, espetó al pleno que la terna que presentó el Ejecutivo, “parece una ocurrencia y una burla”, a todos 

los senadores y al pueblo de México, porque los perfiles de las aspirantes, son afines a Morena. 

En la tribuna, al defender que son idóneas para el encarguito por 15 años, Bertha María Alcalde Luján, resaltó que los mexicanos 

exigen una justicia más humana y cercana a la gente, que reduzca desigualdades y asegure la protección de los derechos de 

todas las personas. 

Se debe impulsar, dijo, un sistema de justicia más equitativo, el cual, acerque las instituciones en esa materia, a poblaciones 

marginadas, se procure una visión menos formalista en los procesos, claridad en el lenguaje de los juzgadores, justicia expedita 

y evaluación de productividad en jueces…  

Lenia Batres Guadarrama, admite necesidad en “democratizar” al Poder Judicial, en el nombramiento de jueces y magistrados, 

para que respondan ante el pueblo por sus actos, como en sus resoluciones, para que guarden relación con las necesidades y 

la realidad de las y los mexicanos. 

-“Es necesario reencauzar al Poder Judicial”, observa. 

Con dedicatoria para su jefe máximo, dijo no tener ningún conflicto de interés que pueda poner en duda independencia, 

autonomía e imparcialidad de su trabajo, en caso de ser elegida ministra en la Corte.  

-“Senadoras y senadores, tengan la certeza de que cualquiera de las resoluciones en controversias específicas se girará por 

convicciones de justicia social, de respeto a las libertades individuales y de resguardo al principio democrático de 

autogobierno”, ofreció al pleno. 

Cual ministra en funciones, Lenia Batres, reiteró necesidad de una reforma al Poder Judicial que, además en democratizar su 

origen y resoluciones, revise la relación entre los Poderes, pues no existe fundamento alguno que justifique la confrontación. 

Y habló como potencial presidenta en la Corte, un discurso conciliatorio: 

-“Por ello, es indispensable promover un equilibrio armónico, basado en la colaboración y el diálogo”.  

María Estela Ríos González, ofreció que, de ser la que designe el Senado para ministra en SCJN, hará efectivo el derecho a una 

impartición de justicia pronta, completa e imparcial, cual reclaman los mexicanos. 

En su trayectoria profesional, resaltó, se conduce con independencia de criterio e imparcialidad y continuará en esa tesis. 

Coincidió en una reforma al Poder Judicial, abrir un debate en el que participe toda la sociedad, para fortalecer su legitimidad.  
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Hubo dos votaciones, por cédula, las cuales, no alcanzaron mayoría calificada que se requiere para su designación. 

La primera, registró 112 votos: 58 a favor de Bertha María Alcalde Luján; 5 para Batres Guadarrama y 2 para María Estela Ríos 

y 44 en contra de la terna. 

Segunda ronda, alcanzó 113 votos: 68 para Alcalde Luján; 2 a favor de Batres Guadarrama y 3 a favor de Ríos González; 40 en 

contra de las aspirantes. 

Cual exige segundo párrafo, artículo 96, en nuestra Ley de leyes, el Presidente, debe enviar nueva terna al Senado; si no alcanza 

mayoría calificada para designar a una de las aspirantes, se rechaza y, Andrés Manuel López Obrador, designa titular de la 

vacante, cuyo nombre, se incluye en última propuesta. 

Las formas ocultas de este asunto, es que una vez más, el mandatario, se inclina por el amiguismo que prevalece entre sus 

colaboradores, y la señora Bertha María Alcalde Luján, cual evidenciaron votos que, ayer, otorgaron senadores de Morena y 

sus “carnales” del PT-Verde, es la carta marcada para cubrir vacante de Arturo Zaldívar. 

Bagaje, trayectoria y oficio, es de María Estela Ríos González. 

Al menos que, en la segunda terna, cuando se vuelva a rechazar, el mandatario, la designe y deje en el camino a la que hace 

meses, aspiró a presidenta consejera en Instituto Nacional Electoral. 

¡Caramba!, cómo juega un Presidente de México, con sus cartas, para promoverlas a un encargo. 

La dignidad de género, no existe en el estilo personal de elegir a sus colaboradoras el Presidente y, lo peor, ellas, olvidan la 

máxima que reiteramos a nuestra clase política: la dignidad no tiene precio ni sexenio. 

EN EL CHACALEO 

En la Universidad Anáhuac, en la Feria Internacional del Libro que año con año se organiza en Guadalajara, Jalisco, en Coyuca 

de Benítez, Acapulco, poblaciones de Guerrero, virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, muestra poder de convocatoria 

para que la escuchen los ciudadanos en sus propuestas del por qué quiere ser Presidente de México… Su rival, Claudia 

Sheinbaum, pasa apuros para llenar lugares donde hace precampaña, aún en CDMX y, peor aún, en estados donde gobierna el 

PAN, como fue su visita a Guanajuato… El 24 del mes pasado, la ex jefa del gobierno capitalino, canceló mitin en el estadio azul, 

CDMX, por ausencia de simpatizantes y militantes de Morena y aliados en su virtual candidatura por la Presidencia… Escenario 

desfavorable para ella, se fortalece con irregularidades que, día a día, ocurren en el Metro, donde cientos de capitalinos, hay 

que decirlo, culpan a ella y sus antecesores en la jefatura de gobierno, por el descuido en que mantuvieron al  noble Sistema 

de Transporte Colectivo, que, hay que decirlo, heredó a la capital del país, el gobierno de Gustavo Díaz Ordaz, como el de 

Porfirio Díaz -que reconoció el mismo presidente López Obrador-, heredó a la nación, el tendido en vías del ferrocarril, líneas 

que hoy por hoy, se ocupan… Ello, no lo reconocen en la clase política de Morena, pero bien que los critican por el movimiento 

estudiantil del 68 y los 30 años que duró en el poder el político de Oaxaca… Así como hoy, en las tribunas del Congreso, los 

adversarios del régimen lopezobradorista, admiten, ponderan y reconocen, política social, de otorgar pensiones a nuestros 

adultos mayores… Hay que decirlo, así como tienen de errores, también tienen aciertos los Presidentes de México… En tiempo 

y forma, Marcela Guerra Castillo, precisa que el proceso legislativo a la iniciativa para reducir jornada laboral de 48 a 40 horas 

semanales, sigue su proceso legislativo. La presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, aclara: en ningún momento 

hubo equivocación o dolo para entorpecer su aprobación… Pondera que, antier, en reunión de mesa directiva, el grupo 

parlamentario de Morena, que coordina Ignacio Mier Velazco, solicitó que el dictamen se devuelva a comisión de Puntos 

Constitucionales, para incluir observaciones que se hicieron en los foros de Parlamento abierto, lo cual, se aprobó… Ayer, 

trabajadores de la CROC, se manifestaron en el Palacio Legislativo de San Lázaro, para exigir jornada laboral de 40 horas… Ana 

Lilia Rivera Rivera, presidenta del Senado, señala posibilidad que el Presidente, envíe nueva terna, para el asunto de la vacante 

en el pleno de ministros en la Corte y considera que hay tiempo, hasta el 15 del mes que inicia mañana, para que el pleno del 
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Senado, desahogue el asunto… Legisladora de Tlaxcala desdeña que, de panzazo, los votos de Morena y aliados, apoyaran 

idoneidad de la terna…  “Puede ser esta misma semana”, externa el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, en alusión a la 

nueva terna que enviará el Presidente… Insinuó posibilidades en la segunda terna: “puede, el Ejecutivo, nombrar una terna con 

dos propuestas y cambiar una, esa es una nueva propuesta. O, en su defecto, cambiarla completamente una terna con tres 

abogadas propuestas”… El legislador comitense, reveló que, recién rechazó el pleno la terna, se comunicó con la titular de 

Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, para enterarla “que no alcanzamos la mayoría calificada para construir el consenso”… 

“Viene la nueva terna, seguramente estará en los próximos días y vamos a volver a deliberarla”… Es cosa que la presente el 

Ejecutivo, la desahoguen, se vuelva a rechazar y, el Presidente, cual mandata Ley de leyes, designe… Pedimos disculpas por 

tardía publicación, ayer, de esta columna en nuestro portal. Problemas técnicos, impidieron. También reiteramos disculpen 

“dedazos” involuntarios en el texto… Gracias… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Síguenos!... 

https://los3poderes.com/... ¡Visítanos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel… 

Instagram: juan3poderes…        
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Relatives relay former hostages’ 
fear, hunger, despair in captivity 

Kissinger, diplomat who shaped 

cold war history, is dead at 100 
Statesman exerted an outsize role in global 

affairs, at great cost 

Mediators seek series of 

pauses to help end war 

L’exécutif face aux assauts de 
l’extrême droite 

PSOE y Junts pactan ocultar la 
identidad del verificador  

US accuses Indian official of plotting to 
kill Sikh separatist in New York  

Air pollution from fossil fuels kills 
5m people a year 

Plataforma Unitaria espera que se 
levanten las inhabilitaciones 

El daño de la delincuencia en la 

economía casi se duplica en los 

últimos 10 años y los privados 

asumen el mayor costo 

 

Milei avisa que vienen meses duros 
por la herencia kirchnerista  

Senado aprova taxação de fundos 
para super-ricos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 30 de noviembre de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Hamás confirmó muerte de tres rehenes israelíes durante bombardeos previos a la tregua en Gaza 

•Comisión de Naciones Unidas investigará violencia sexual de Hamás durante ataque a Israel  

•Papa, con dificultades para respirar y debilitado por una gripe  

•Milei confirmó que el expresidente del Banco Central de Argentina será su ministro de Economía 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Cámara de Diputados aprobó desaparición de Notimex.- Con 259 votos a favor y 209 en contra, 

diputados desaparecieron Notimex al considerar que con los avances tecnológicos se puede 

prescindir de la agencia para informar a la sociedad. [FORBES, LA LISTA] 

MESA DIRECTIVA 

Quién es Luis Enrique Orozco Suárez, gobernador interino electo en Nuevo León.- Además de los 

cuatro perfiles propuestos por Movimiento Ciudadano, figuraron nombres como Luis Carlos Treviño, 

Gustavo Guerrero, Cristina Díaz, Marcela Guerra, Clara Luz Flores, Claudia Tapia Castelo, María Teresa 

García, Carlota Vargas, Ernesto Pompeyo, Minerva Martínez, Pedro Moreno, Liliana Melo, Homero 

Niño, Baltazar Martínez Ríos, Pedro Garza y Annia Gómez pero al final los legisladores optaron por 

poner en el cargo al vicefiscal del Ministerio Público quien ha remarcado que hay una relación de 

cordialidad y respeto con el gobernador electo en 2021. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

PRI en la Cámara de Diputados propuso reforma para aumentar aguinaldo.- La iniciativa fue inscrita 

en la Gaceta Parlamentaria de la Cámara de Diputados, firmada por los legisladores Rubén Moreira, 

Tereso Medina Ramírez y Óscar Cárdenas Monroy, quienes plantean cambios a la Ley del Impuesto 

sobre la Renta y a la Ley Federal del Trabajo. [INFOBAE]  

PT abanderará candidatura de Santiago Nieto al Senado de la República por Querétaro.- El PT a nivel 

nacional defenderá a Santiago Nieto Castillo como candidato al Senado de la República para 

Querétaro. Santiago Nieto ha sostenido varias reuniones con la dirección nacional del partido 

encabezado por Alberto Anaya Gutiérrez. [NEWS ES EURO] 

Se caldea la precampaña en México ante ataques del expresidente Fox a esposa de candidato 

opositor.- El equipo de campaña de Samuel García llevó el asunto ante el Instituto Nacional Electoral, 

quejándose de Vicente Fox por supuesta “violencia política con elementos de género”, de acuerdo 

con la denuncia de Jorge Álvarez Máynez, diputado del opositor Movimiento Ciudadano y 

coordinador de la precampaña de Samuel García. [LOS ANGELES TIMES] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Militarización, ecocidio y división comunitaria deja a su paso tren maya en Campeche.- La filial 

mexicana de la portuguesa Mota-Engil ha sido señalada reiteradas veces por anomalías en los 

contratos con el Gobierno federal, principalmente con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 

en el sexenio de Enrique Peña Nieto. La Auditoría Superior de la Federación reportó irregularidades en 

obras carreteras; gastos no previstos en Guanajuato, pagos indebidos en Colima, así como gastos no 

justificados en el tramo Coatzacoalcos-Villahermosa, Tabasco. [RESUMEN LATINOAMERICANO] 
 

 

https://www.forbes.com.mx/camara-de-diputados-aprueba-desaparicion-de-notimex/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/29/diputados-avalan-extincion-de-la-agencia-notimex
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/30/quien-es-luis-enrique-orozco-suarez-gobernador-interno-electo-en-nuevo-leon/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/29/pri-en-la-camara-de-diputados-propone-reforma-para-aumentar-aguinaldo-esto-percibiran-los-trabajadores/
https://news.eseuro.com/local/2661532.html
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2023-11-30/se-caldea-la-precampana-en-mexico-ante-ataques-del-expresidente-fox-a-esposa-de-candidato-opositor
https://www.resumenlatinoamericano.org/2023/11/29/mexico-militarizacion-ecocidio-y-division-comunitaria-deja-a-su-paso-tren-maya-en-campeche/
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MÉXICO 

CORONAVIRUS 

OPS y Secretaría Salud México rechazan campaña contra vacuna Abdala.- La Organización 

Panamericana de la Salud y la Secretaría de Salud de Ciudad de México desmintieron la campaña 

contra la vacuna cubana Abdala y otras para favorecer los denominados antígenos actualizados. 

[PRENSA LATINA] 

GOBIERNO 

Presidente de México defiende avances en reforestación y energía ante la COP28.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, defendió los avances de su Gobierno en reforestación, 

protección de áreas naturales y transición energética en víspera de la Conferencia de las Naciones 

Unidas sobre el Cambio Climático, a la que no acudirá. [SWISSINFO, FORBES] 

Denuncia canciller de México tráfico de armas desde Estados Unidos.- La canciller de México, Alicia 

Bárcena, denunció que la proliferación de armas de fuego en manos de civiles se entiende por un 

tráfico transfronterizo desregulado desde Estados Unidos. [PRENSA  LATINA] 

Colombia envió ayuda a afectados por huracán “Otis” en Acapulco.- El presidente de Colombia, 

Gustavo Petro, informó que llegó a México un cargamento de ayuda solidaria destinada a los 

damnificados por el huracán “Otis” que devastó a la región turística de Acapulco. [TELESUR] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Carrera por Presidencia de México se aprieta ligeramente, Sheinbaum mantiene una gran ventaja: 

sondeo.- La encuesta de octubre-noviembre de la empresa Parametría mostró a Sheinbaum, del 

partido Morena, con un 52 % de apoyo, muy por delante de Xóchitl Gálvez, candidata de la alianza 

de PRI, PAN y PRD, llamada Frente Amplio por México, con un 25 %. [REUTERS] 

Samuel García y Mariana Rodríguez: pareja que irrumpió en la campaña por la Presidencia de 

México.- El gobernador con licencia de Nuevo León parece encaminarse a convertirse en el 'caballo 

negro' de la elección presidencial de 2024 en México. Con un estilo directo, mostrando su vida 

personal y utilizando un lenguaje coloquial, él y su esposa, Mariana Rodríguez, factor determinante 

en la estrategia de campaña, han empujado su precandidatura a nivel nacional. [UNIVISIÓN] 

SENADO 

Senado mexicano rechazó terna propuesta por López Obrador para la Suprema Corte.- Ninguna de 

las tres mujeres abogadas propuestas para ocupar el cargo de ministra de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación de México, integrada por Bertha Alcalde, Lenia Batres y María Estela Ríos, 

alcanzó la votación requerida en el Senado mexicano. [SWISSINFO, LA LISTA, EL PAÍS] 

GENERAL 

OCDE prevé que economía mexicana ralentice hasta 2,5 % en 2024.- La segunda economía de 

América Latina, México crecerá sólo 2,5 % en 2024, una desaceleración del crecimiento de 3,4 % 

esperado para este año, de acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos. [EL PAÍS] 

 

 
 

https://www.prensa-latina.cu/2023/11/29/ops-y-secretaria-salud-mexico-rechazan-campana-contra-vacuna-abdala
https://www.swissinfo.ch/spa/cop28-clima-m%C3%A9xico_el-presidente-de-m%C3%A9xico-defiende-los-avances-en-reforestaci%C3%B3n-y-energ%C3%ADa-ante-la-cop28/49017084
https://www.forbes.com.mx/amlo-defiende-avances-en-reforestacion-y-energia-en-mexico-previo-a-la-cop28/
https://www.prensa-latina.cu/2023/11/29/denuncia-canciller-de-mexico-trafico-de-armas-desde-estados-unidos
https://www.telesurtv.net/news/mexico-llega-ayuda-colombia-acapulco-huracan-otis-20231129-0004.html
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-presidency-race-tightens-slightly-sheinbaum-retains-big-lead-poll-2023-11-29/
https://www.univision.com/noticias/america-latina/samuel-garcia-mariana-rodriguez-pareja-irrumpio-campana-presidencial-mexico
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-justicia_senado-mexicano-rechaza-terna-propuesta-por-l%C3%B3pez-obrador-para-la-suprema-corte/49018258
https://la-lista.com/poder/2023/11/29/por-ser-leales-a-amlo-terna-para-la-corte-no-alcanza-mayoria-calificada-en-el-senado
https://elpais.com/mexico/2023-11-30/el-senado-rechaza-la-terna-para-la-suprema-corte-enviada-por-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/economia/2023-11-29/la-ocde-preve-que-la-economia-mexicana-ralentice-hasta-el-25-en-2024.html
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Historia de dos ciudades: un mes después del huracán “Otis”, Acapulco deja al descubierto las 

lagunas en la respuesta a las catástrofes.- Un mes después del paso del huracán “Otis”, se ha 

restablecido gran parte de la infraestructura básica. Pero la respuesta del Gobierno ha sido lenta y 

desigual, centrándose en la zona turística costera de Acapulco, pero no en los barrios más pobres. 

[GUARDIAN] 

400 empresas extranjeras quieren instalarse en México, dice la AMPIP.- Sergio Argüelles González, 

presidente de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados, aseguró que más de 400 

empresas de Estados Unidos, China, Japón, Corea del Sur, Alemania y Europa están interesadas por 

invertir en la instalación de una fábrica, planta o línea de producción en México. [FORBES] 

El video de un adolescente golpeando a un guardia de estacionamiento en un vecindario de lujo 

desata la ira en un México dividido en clases.- Una costosa escuela secundaria privada en México 

anunció que suspendió y podría expulsar a un estudiante que fue captado en video golpeando a un 

empleado del estacionamiento de su complejo habitacional. [WASHINGTON POST] 

Cinco periodistas mexicanos heridos de bala en un día, mientras se recrudece la violencia.- Cuatro 

fotoperiodistas tiroteados en el estado de Guerrero y un reportero en Michoacán, donde se libran 

batallas entre los cárteles y las bandas locales. [GUARDIAN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Fuerzas rusas tomaron localidad de Artiómovskoye en Donetsk.- El Ministerio de Defensa de Rusia 

informó que sus fuerzas tomaron la localidad de Artiómovskoye, ubicada en Donetsk, mientras apuntó 

que fueron eliminados 250 efectivos de las tropas ucranianas durante la última jornada. [TELESUR, 

SWISSINFO, SPUTNIK, DW] 

Ucrania afirmó haber derribado más de 20 drones y dos misiles lanzados por Rusia contra el país.- Las 

Fuerzas Armadas de Ucrania aseguraron haber derribado más de 20 drones y dos misiles lanzados por 

Rusia durante las últimas horas contra varios puntos del país, en el marco de la guerra desatada tras 

la invasión rusa en febrero de 2022. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Peligros aumentan en centrales ucranianas: OIEA.- Los peligros "se multiplican" en torno a las centrales 

nucleares de Ucrania por la cercanía de los combates con las tropas rusas y los cortes de electricidad, 

advirtió el director general del Organismo Internacional de Energía Atómica. [DW] 

GENERAL 

Estados Unidos y sus aliados se comprometieron a mantener el apoyo a Ucrania.- El jefe de la 

diplomacia de Estados Unidos, Antony Blinken, aseguró que Washington y sus aliados continuarán con 

firmeza el apoyo a Ucrania en su guerra contra Rusia. [SWISSINFO] 

OTAN cifró en 300.000 las bajas de soldados rusos en la guerra con Ucrania.- El secretario general de 

la OTAN, Jens Stoltenberg, cifró en 300.000 las bajas de las tropas rusas en Ucrania, donde Moscú 

perdió "una parte sustancial de sus fuerzas convencionales", incluidos "cientos de aviones" y "miles de 

tanques". [EUROPA PRESS, DW, EFE] 

 

 
 

 

https://www.theguardian.com/global-development/2023/nov/29/hurricane-otis-mexico-acapulco-disaster-response
https://www.forbes.com.mx/400-empresas-extranjeras-quieren-instalarse-en-mexico-dice-la-ampip/
https://www.washingtonpost.com/world/2023/11/29/mexico-rich-kid-beating/5ca13f28-8ee4-11ee-95e1-edd75d825df0_story.html
https://www.theguardian.com/world/2023/nov/29/mexico-guerrero-journalists-shot
https://www.telesurtv.net/news/fuerzas-rusas-localidad-artiomovskoye-ucrania-20231129-0016.html
https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-reivindica-la-captura-de-un-pueblo-cerca-de-bajmut--en-el-este-de-ucrania/49016710
https://sputniknews.lat/20231129/fuerzas-rusas-liberan-la-localidad-de-artiomovskoye-en-donetsk-1146130773.html
https://www.dw.com/es/rusia-no-da-tregua-en-el-este-de-ucrania-pese-a-las-numerosas-bajas/a-67581687
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-afirma-haber-derribado-mas-20-drones-dos-misiles-lanzados-rusia-contra-pais-20231129120838.html
https://www.dw.com/es/peligros-aumentan-en-centrales-ucranianas-advierte-el-oiea/a-67589774
https://www.swissinfo.ch/spa/estados-unidos-y-sus-aliados-se-comprometen-a-mantener-el-apoyo-a-ucrania/49016460
https://www.europapress.es/internacional/noticia-otan-cifra-300000-bajas-soldados-rusos-guerra-ucrania-20231129123717.html
https://www.dw.com/es/la-otan-dice-que-rusia-ha-perdido-en-ucrania-300000-hombres/a-67584783
https://efe.com/mundo/2023-11-29/ucrania-rusia-evolucion-guerra/
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Hamás confirmó muerte de tres rehenes israelíes durante bombardeos previos a la tregua en Gaza.- 

Hamás confirmó que tres ciudadanos israelíes secuestrados durante los ataques del 7 de octubre por 

miembros del grupo armado palestino, murieron en bombardeos del Ejército de Israel contra el 

enclave palestino antes de la entrega en vigor de la tregua. [EUROPA PRESS, FORBES] 

Ejército de Israel mató a dos menores palestinos en una nueva operación en Yenín.- Al menos dos 

menores palestinos murieron a manos del Ejército de Israel en el marco de una nueva operación a 

gran escala en la ciudad cisjordana de Yenín y su campamento de refugiados, que incluyó ataques 

contra varias viviendas, denunciaron las autoridades palestinas. [EUROPA PRESS, TELESUR] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 

Israel volverá a la guerra cuando acabe fase actual de liberación de rehenes: Netanyahu.- Benjamín 

Netanyahu declaró que Israel volverá a la guerra cuando se acabe la fase actual de liberación de 

rehenes en la Franja de Gaza, ya que “no hay manera” de que pare su ofensiva militar en el enclave 

palestino, mientras se negocia una posible prolongación de la tregua con. [FORBES, EUROPA PRESS, 

SWISSINFO, TELESUR] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Los mediadores intentan ampliar la tregua en Gaza en su último día.- Los mediadores internacionales 

trabajaban para ampliar la tregua en Gaza, con la esperanza de que Hamás, que gobierna el 

territorio, siga entregando rehenes a cambio de la liberación de prisioneros palestinos y más alivio de 

la ofensiva aérea y terrestre israelí. [AP] 

Presidente turco felicitó a España y dijo que Netanyahu es “el carnicero de Gaza”.- El presidente turco, 

Recep Tayyip Erdogan, felicitó a España por su postura a favor de un Estado palestino, en un discurso 

en el que volvió a arremeter contra Israel y calificó a su primer ministro, Benjamín Netanyahu, como 

“el carnicero de Gaza”. [EFE, SPUTNIK] 

Cuba reafirmó inquebrantable apoyo a causa palestina.- Cuba reafirmó el inquebrantable apoyo a 

la causa Palestina y su legítima lucha contra la ocupación ilegal de Israel y el genocidio, declaró el 

presidente cubano, Migue Díaz–Canel, a través de una publicación en su cuenta en X, al 

conmemorarse el Día Internacional de Solidaridad con el pueblo Palestino. [TELESUR] 

China reiteró en informe oficial cese al fuego inmediato en conflicto palestino-israelí.- China reiteró 

su llamado al cese al fuego inmediato en el conflicto palestino-israelí con la publicación de un informe 

de posición oficial por parte del Ministerio de Exteriores del gigante asiático. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Palestina reclamó "protección internacional" ante la ONU: "Esto no es una guerra, es una carnicería".- 

El ministro de Exteriores de la Autoridad Palestina, Riad al Maliki, solicitó ante el Consejo de Seguridad 

de Naciones Unidas "protección internacional", ya que considera que lo que ocurre en la Franja de 

Gaza no puede describirse como una "guerra", sino que se trata de "una carnicería que nadie puede 

justificar" y a la que es necesario poner fin. [EUROPA PRESS, EFE] 

Israel se opuso en la ONU frontalmente a un alto el fuego en Gaza.- Israel se opuso frontalmente a un 

alto el fuego en Gaza, con el argumento de que solo servirá para apuntalar “el reino del terror de 

Hamás”, en palabras de su embajador ante Naciones Unidas, Gilad Erdan. [EFE] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-confirma-muerte-tres-rehenes-israelies-bombardeos-previos-tregua-gaza-20231129150033.html
https://www.forbes.com.mx/tres-rehenes-israelies-perdieron-la-vida-en-bombardeos-segun-hamas/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-heridos-siete-palestinos-nueva-operacion-gran-escala-ejercito-israel-yenin-20231129113905.html
https://www.telesurtv.net/news/cisjordania-yenin-asesion-israel-20231129-0008.html
https://www.forbes.com.mx/israel-volvera-a-la-guerra-cuando-acabe-la-fase-actual-de-liberacion-de-rehenes-netanyahu/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-insiste-israel-reanudara-ofensiva-fin-tregua-si-rotundo-20231129161546.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_israel-reconoce-que-est%C3%A1-negociando-una-nueva-extensi%C3%B3n-de-la-tregua-con-ham%C3%A1s/49017070
https://www.telesurtv.net/news/negociacion-tregua-israel-hamas-franja-gaza-20231129-0010.html
https://apnews.com/world-news/general-news-e90a8320636df4113be819daf813a29f
https://efe.com/mundo/2023-11-29/erdogan-felicita-espana-apoyo-estado-palestino/
https://sputniknews.lat/20231129/erdogan-afirma-que-netanyahu-paso-a-la-historia-como-el-carnicero-de-gaza-1146133912.html
https://www.telesurtv.net/news/cuba-refrenda-apoyo-causa-palestina-20231129-0009.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina-china_china-reitera-en-informe-oficial-cese-al-fuego-inmediato-en-conflicto-palestino-israel%C3%AD/49018324
https://www.europapress.es/internacional/noticia-palestina-reclama-proteccion-internacional-onu-esto-no-guerra-carniceria-20231129170628.html
https://efe.com/portada-america/2023-11-29/el-ministro-palestino-dice-en-la-onu-que-israel-literalmente-esta-borrandonos-del-mapa/
https://efe.com/mundo/2023-11-29/israel-se-opone-en-la-onu-frontalmente-a-un-alto-el-fuego-en-gaza/
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OMS indicó que durante la tregua sólo funcionan tres de los 25 hospitales del norte de Gaza.- Pese a 

la actual pausa humanitaria entre Israel y Hamás, sólo tres de los 25 hospitales en el norte de Gaza, la 

zona ocupada por las fuerzas israelíes, están funcionando, alertó el director general de la 

Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus. [SWISSINFO] 

Comisión de Naciones Unidas investigará violencia sexual de Hamás durante ataque a Israel.- La 

presidenta de la comisión, Navi Pillay, dijo que pasará las pruebas a la Corte Penal Internacional junto 

a la solicitud de que considere la posibilidad de iniciar medidas judiciales, en un contexto de críticas 

previas de Israel y de las familias de los rehenes por el silencio de la ONU. [LA TERCERA] 

GENERAL 

Hamás liberó a dos ciudadanos rusos cautivos en Gaza como gesto hacia Putin.- Hamás anunció que 

liberó a dos ciudadanos rusos cautivos en Gaza como gesto de buena voluntad con el presidente de 

Rusia, Vladimir Putin, mientras Israel espera la entrega de otros 10 rehenes israelíes como parte del 

acuerdo de canje de rehenes por presos palestinos. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Poca comida y en aislamiento: las condiciones de cautiverio de los rehenes de Hamás.- Poca comida 

y aislados en la oscuridad. Pese a la discreción solicitada por las autoridades israelíes, poco a poco 

emergen detalles sobre las condiciones de cautiverio en la Franja de Gaza de los rehenes tomados 

por Hamás en su ataque en Israel el 7 de octubre. [SWISSINFO] 

Israel excarceló a 30 mujeres y niños palestinos tras liberación de 16 rehenes por Hamás.- Israel liberó 

a 15 mujeres y 15 niños encarcelados en prisiones israelíes tras la liberación por parte del grupo 

islamista Hamás de 16 rehenes cautivos en Gaza, en el sexto día del acuerdo. [SWISSINFO] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Entrevista/Crimen organizado internacional alcanzó proporciones de “pandemia”: Interpol.- Ahmed 

Naser Al-Raisi, quien preside Interpol desde 2021, señaló que “la delincuencia transnacional se ha 

convertido en una pandemia en sí misma. Afecta a todo el mundo, pero debemos estar unidos, 

compartir la información y darle la máxima prioridad”, por lo que la cooperación internacional y la 

digitalización de la policía son los mejores antídotos contra una “pandemia” global de crimen 

organizado, aseguró. [EFE] 

Economía global perderá velocidad el año que viene por inflación, tasas y guerra: OCDE.- La 

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico estimó que el crecimiento económico 

se desacelerará al 2,7 % en 2024, en comparación con el 2,9 % que se espera para este año. [AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos sancionó a veintena de individuos y entidades vinculados a Defensa iraní.- Las 

autoridades de Estados Unidos anunciaron la imposición de sanciones contra una veintena de 

individuos y entidades por facilitar supuestamente la financiación del Ministerio de Defensa iraní y 

Fuerzas Armadas del país, así como la Guardia Revolucionaria y la fuerza Quds. [EUROPA PRESS, AP] 
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MIGRACIÓN 

Congreso de Estados Unidos sopesa límites a la migración mientras republicanos exigen cambios en 

la frontera.-  Mientras la frontera sur de Estados Unidos registra un incremento sin precedentes en el 

número de llegadas migrantes, muchos de los cuales solicitan asilo, el secretario de Seguridad 

Nacional, Alejandro Mayorkas, le dijo al Congreso que el “fracturado” sistema de migración del país 

requiere de una actualización en todos los aspectos. [AP] 

GENERAL 

Murió el ex secretario de Estado estadounidense, Henry Kissinger, a los 100 años.- El ex secretario de 

Estado estadounidense Henry Kissinger falleció a los 100 años de edad en su hogar en Connecticut, 

informaron los medios de Estados Unidos. [SWISSINFO, FORBES, EL PAÍS] 

Avión propulsado sin combustibles fósiles voló desde Londres a Nueva York.- El primer avión comercial 

en cruzar el Atlántico con un combustible puramente alto en grasas y bajo en emisiones voló desde 

Londres a Nueva York en un paso más hacia conseguir lo que sus partidarios llaman “neutralidad de 

emisiones de la aviación”. [AP] 

CANADÁ 

Canadá y Google lograron acuerdo histórico de compensación.- El Gobierno de Canadá y Google 

anunciaron un acuerdo "histórico" para apoyar a los medios de comunicación del país, evitando una 

amenaza inminente del gigante digital de bloquear noticias en su plataforma. [DW] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Nayib Bukele pedirá licencia al Congreso de El Salvador para buscar reelección.- El presidente de El 

Salvador, Nayib Bukele, anunció que en los próximos tres días pedirá “licencia” a la Asamblea 

Legislativa para participar en la campaña electoral y buscar la reelección. [INFOBAE, UNIVISIÓN] 

Aumentan amenazas contra activistas en El Salvador.- La organización salvadoreña Socorro Jurídico 

Humanitario, a través de su directora, Ingrid Escobar, denunció el aumento de la persecución contra 

ella y los voluntarios que trabajan en la ONG, particularmente las amenazas aumentaron luego de 

que hicieran una denuncia contra un militar por presuntas "declaraciones falsas". [TELESUR] 

HONDURAS 

Honduras asumió presidencia pro tempore del Sistema de la Integración Centroamericana.- El 

vicepresidente de El Salvador, Félix Ulloa, luego de seis meses en el cargo, entregó la presidencia pro 

tempore del Sistema de la Integración Centroamericana al designado presidencial de Honduras, 

Renato Florentino Pineda. [DW] 

PANAMÁ 

El "inconstitucional" contrato minero violó hasta 25 artículos de la Constitución panameña.- El contrato 

ley firmado entre el Estado panameño y una filial de la minera canadiense First Quantum Minerals 

violó al menos 25 artículos de la Constitución panameña, de acuerdo con el fallo de la Corte Suprema 

de Justicia que lo declaró inconstitucional. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Milei confirmó que expresidente del Banco Central de Argentina será su ministro de Economía.- El 

presidente electo de Argentina, Javier Milei, confirmó que Luis Caputo, que fue presidente del Banco 

Central de la República Argentina y exministro de Finanzas, será su ministro de Economía cuando 

asuma la Presidencia el 10 de diciembre. [EFE, AP, RT] 

BOLIVIA 

El vicepresidente Choquehuanca lidera la delegación de Bolivia que irá a la COP28.- El vicepresidente 

de Bolivia, David Choquehuanca, lidera la delegación del país suramericano que participará en la 

Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático que comienza en Dubái. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Senado de Brasil aprobó adhesión de Bolivia al Mercosur.- El Senado de Brasil aprobó el protocolo de 

adhesión de Bolivia como miembro pleno del Mercosur, que fue suscrito en 2015 por los socios del 

bloque comercial pero cuya entrada en vigor dependía de la ratificación de los Parlamentos de 

todos los países. [INFOBAE, FRANCE 24] 

COLOMBIA 

ELN dijo que no aceptará ningún ultimátum del Gobierno colombiano para negociar la paz.- La 

guerrilla del Ejército de Liberación Nacional aseguró que no aceptará ningún "ultimátum" del 

Gobierno colombiano para negociar la paz, en referencia a la petición de una reunión urgente antes 

de iniciar el quinto ciclo de negociaciones por el jefe del equipo del Ejecutivo, Otty Patiño. 

[SWISSINFO] 

PERÚ 

Tribunal Constitucional de Perú dijo que Fujimori debe ser liberado.- Las autoridades peruanas "deben 

proceder a la excarcelación inmediata" del expresidente Alberto Fujimori (1990-2000), declaró el 

presidente del Tribunal Constitucional  de Perú, Francisco Morales, pese a que la Corte Interamericana 

de Derechos Humanos ordenó lo contrario en 2022. [SPUTNIK,DW] 

VENEZUELA 

Maduro invitó a Biden a entablar relaciones de respeto entre Estados Unidos y Venezuela.- El 

presidente venezolano, Nicolás Maduro, invitó a su homólogo estadounidense, Joe Biden, a entablar 

relaciones de respeto y cooperación conjunta. [XINHUA, EUROPA PRESS] 

Felipe González sobre las elecciones venezolanas: "Inhabilitado no debería estar nadie".- El 

expresidente del Gobierno español Felipe González aseguró que "inhabilitado no debería estar nadie" 

en Venezuela, como le sucede a la candidata presidencial del bloque antichavista, María Corina 

Machado. [SWISSINFO] 

Referendo de Venezuela sobre disputa territorial tiene intranquilos a residentes de Guyana.- Las 

implicaciones prácticas y jurídicas del referendo, que entre otras cosas pide convertir Esequibo en un 

estado venezolano, siguen sin estar claras, pero el referendo tiene a los residentes en vilo. [AP] 
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EUROPA 

Ecologistas lamentaron renovación formal europea de licencia del glifosato por otros 10 años.- Las 

organizaciones ecologistas europeas lamentaron la renovación por otros 10 años de la autorización 

para utilizar el herbicida glifosato y consideraron que la decisión es "otro golpe a la biodiversidad", 

después del rechazo por parte de la Eurocámara de legislación sobre pesticidas. [SWISSINFO, EFE] 

FRANCIA 

Ministro de Justicia de Francia, absuelto del delito de conflicto de intereses.- El Tribunal de Justicia de 

Francia, una Corte centrada en la conducta de ministros y altos cargos del Gobierno, absolvió al 

ministro de Justicia, Éric Dupond-Moretti, de las acusaciones por supuesto conflicto de intereses al 

utilizar presuntamente su cargo para saldar cuentas personales. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

ITALIA 

Italia planteó quitar IVA a la cirugía estética por salud.- El Gobierno italiano planteó la exención del 

impuesto sobre el valor añadido a las operaciones de cirugía estética con fines terapéuticos o 

reparatorios, en una enmienda a una ley tramitada actualmente en el Senado. [EFE] 

PORTUGAL 

Socialistas portugueses aprobaron en solitario presupuestos para 2024 con un Costa emocionado.- El 

Partido Socialista de Portugal aprobó en solitario los presupuestos para el curso 2024, en el que fue el 

último día de un emocionado primer ministro en funciones, António Costa, cuya votación sirvió de 

antesala de la campaña electoral de las anticipadas del 10 de marzo. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Un portavoz de Sunak desmintió palabras de Von der Leyen de que el Brexit fue un error.- Un portavoz 

del primer ministro británico, Rishi Sunak, desmintió las palabras de la jefa de la Comisión Europea, 

Ursula von der Leyen, de que el Brexit fue un fallo que deberán corregir las futuras generaciones. 

[SPUTNIK, GUARDIAN] 

RUSIA 

Kremlin anticipó "tensión" por la decisión de Finlandia de cerrar frontera con Rusia.- La Presidencia de 

Rusia criticó la decisión de Finlandia de cerrar el último paso que aún quedaba abierto en la frontera 

común y advirtió que esta medida, que considera injustificada, puede derivar en una escalada de la 

"tensión", entre otras cosas porque implica mayor despliegue de efectivos en la zona. [EUROPA PRESS] 

SUECIA 

OTAN: Turquía puede ratificar la adhesión sueca en "semanas".- El Gobierno de Turquía dijo al de 

Suecia que su adhesión a la OTAN, largamente retrasada, es cuestión de unas semanas, dijo Tobias 

Billstrom, ministro de Asuntos Exteriores sueco. [DW, EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Papa, con dificultades para respirar y debilitado por una gripe.- El papa Francisco presidió su 

audiencia semanal pese a una gripe que lo obligó a cancelar su viaje a la COP28 de Dubái, y pidió 

a un asistente que leyera en lugar de él. [SWISSINFO, AP, DW] 
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ASIA 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte dijo que nunca se sentará a dialogar con Washington.- Kim Yo-jong, la hermana del 

líder norcoreano, Kim Jong-un, descartó la posibilidad de reanudar conversaciones con Washington 

y dijo que Pionyang "nunca se sentará cara a cara" con Estados Unidos. [SWISSINFO] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Un país petrolero acoge la COP28, que definirá los puntos claves para combatir la crisis climática.- La 

cumbre del clima de este año será en la ciudad de Dubái, en Emiratos Árabes Unidos. Los 

negociadores tienen del 30 de noviembre al 12 de diciembre para delinear y concluir el primer 

balance mundial sobre qué tanto ha servido el Acuerdo de París y discutir los detalles finales de cómo 

funcionará el fondo de pérdidas y daños. [FRANCE 24] 

El presidente de la COP28 y de la petrolera de Dubái negó conflictos de interés.- Antes del inicio de 

la COP28 en Dubái, el presidente emiratí de la conferencia del clima de la ONU, Sultan Ahmed Al 

Jaber, negó querer usar su posición al frente de las negociaciones contra el calentamiento global 

para promover proyectos petroleros de su país. [SWISSINFO, AP] 

INDIA 

Primer ministro indio alabó "valentía" de los trabajadores rescatados de un túnel; recibirán 1.200 

dólares cada uno de ellos por indemnización.- El primer ministro de India, Narendra Modi, mantuvo 

una primera conversación telefónica con algunos de los 41 trabajadores rescatados de un túnel en 

obras donde permanecieron atrapados más de dos semanas y alabó su "valentía". Agradeció 

también el esfuerzo de los trabajos realizados por los servicios de emergencia. [EUROPA PRESS, EFE] 

KUWAIT 

Hospitalizado de urgencia el emir de Kuwait.- El emir de Kuwait, Nauaf al Ahmed al Sabá, fue 

hospitalizado a causa de un problema de salud no especificado, confirmaron las autoridades del 

país, que hicieron hincapié en que su estado es "estable". [EUROPA PRESS] 

NEPAL 

Nepal registró primer matrimonio entre personas del mismo sexo; "histórico": activistas.- Las 

autoridades locales de un pueblo de Nepal registraron el primer matrimonio entre personas del mismo 

sexo de la nación del Himalaya, informaron funcionarios y activistas, cinco meses después de que el 

Tribunal Supremo emitió una orden provisional que despejaba el camino para este tipo de 

matrimonios en el país, mayoritariamente conservador. [REUTERS] 
 

ÁFRICA 

Unión Europea dará otros 3,5 millones de euros a los afectados por las inundaciones en Somalia, 

Etiopía y Kenia.- La Comisión Europea anunció la entrega de 3,5 millones de euros adicionales para 

los afectados por las "devastadoras inundaciones" registradas durante las últimas semanas en 

Somalia, Etiopía y Kenia. [EUROPA PRESS] 

MALI 

Alemania completará su retirada de Malí para mediados de diciembre después de 10 años.- Los 

últimos soldados de las Fuerzas Armadas de Alemania estarán fuera de Malí para mediados de 

diciembre tras 10 años de misión, tal y como confirmó ante el Parlamento el ministro de Defensa, Boris 

Pistorius. [EUROPA PRESS] 
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